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Hoy
Arévalo: EI 
autobús 
municipal, 
comenzará su 
ruta los 
próximos días

El autobús municipal 
de Arévalo entrará en fun
cionamiento en los pró
ximos días, según señaló 
a este periódico el conce
jal de Tráfico del citado 
Ayuntamiento, Jesús Gar
cía Fiz.

Paginal!

El director general de Patrimonio, en el centro, recibe las explicaciones del 
arquitecto director de la restauración * lumbreras

Estarán terminadas dentro de un año y tienen un 
presupuesto de 400 millones

Patrimonio da el visto bueno a 
la restauración <le Santa Ana

Con un presupuesto de cuatrocientos millones de pesetas y la 
necesidad de redefinir el diseño de la obra, el convento de Santa 
Ana Se encuentra a falta de un año para convertirse en sede de la 
Administración periférica de la Junta, si bien los departamentos 
de Cultura y Bienestar Social permanecerán en su actual empla
zamiento del palacio de Bracamonte, por razones de espacio, 
según afirmaron en el día de ayer los directores generales de 
Presupuestos y de Patrimonio, Jesús Galván Pizarro y Pío 
García Escudero, respectivamente.

Arévalo: Para 
Navidades, el 
nuevo edificio 
del colegio 
Onésimo 
Redondo

El nuevo edificio del 
colegio Onésimo Redon
do, que albergará a gran 
parte de los alumnos de 
este centro, podrá estar 
finalizado para estas Na
vidades.

P^ina 11

Las obras llevan cierto re
traso, afirmaron ambos y re
presentantes de la Junta de 
Castilla y León, entre otros 
motivos porque se encontraba 
el edificio en peores condicio
nes de lo que se pensó en un 
principio y el equipo técnico 
ha sufrido variaciones, dado 
que él designado por el ante
rior Gobierno socialista —pro
siguen diciendo— no encon
traba las condiciones que hi
cieran la obra viable, teniendo 
en cuenta su condición de mo
numento artístico, y técnica- 
mente no era factible la puesta 
en práctica del proyecto.

De cualquier forma, el diez 
por ciento del proyecto sigue 
sin estar definido y afecta fun
damentalmente a la puerta de 
entrada, el uso adecuado que

vaya a darse al coro y el aspecto 
exterior de la fachada de la 
plaza de su nombre. A e^g» 
respecto, los directores gene
rales que ayer visitaron las 
obras manifestaron que es ne
cesario abrir una puerta de 
mayores dimensiones que por 
la que ahora se accede al inte
rior del convento, configurán
dose la fachada con grandes 
arcos que sustentan celosías de 
hierro, asimismo de gran ta
maño.

En opinión de los responsa
bles de la Junta, no se trata de 
una restauración sino de una 
rehabilitación, ya que se trata 
de adaptar un antiguo edificio 
a necesidades distintas de las 
que llevó a su construcción.

PáginaJ

El Ayuntamiento de La Colilla dará un plazo de dos 
meses para legalizar las industrias de su "polígono"

Madrigal: 
Terminaron las 
fiestas 
patronales

Durante este fin de sema
na se han venido celebran
do ios últimos actos de las 
fiestas patronales de Ma
drigal de las Altas Torres 

honor del Santísimo 
Cristo de las Injurias.
_ Página 12

Poyales del 
Hoyo: “No 
podemos 
ï’cclamar lo que 
ounca fue 
nuestro”
Hí»ní ^^^^^0 de Poyales 

Hoyo, que prefiere per- 
®” ®^ anonimato, 

dp f®?í®r»<lo a EI Diario 
caHA^* Í ^°^^e la reivindi- 
“ni • 'j^ proindiviso que 
DoH?’^^*^ ”^ moralmente 
podemos reclamar algo 
9 nunca fue nuestro”.

—----------------P^ina 9

El Ayuntamiento de La Co
lilla dará un plazo de dos meses 
a los industriales de su término 
para que regulen la situación 
de sus construcciones y dé las 
actividades que realizan, según 
se decidió en la reunión cele
brada ayer en la Delegación 
Territorial de la Junta de Cas
tilla y León, a la que asistieron 
el delegado territorial, Fernan- 

,do Jarque; la secretaria de la 
Delegación, Begoña Larrainza; 
la alcaldesa de La Colilla, Eva 
San Pedro; el jefe del Servicio 
de Agricultura de la Junta, 
José Luis Pujades; el jefe, en 
funciones, del Servicio de Bie
nestar Social, Fidel Gallinas; y 
el secretario accidental de La 
Colilla, Juan José Encinar He
rrero..

No obstante, esta exigencia 
de regular la situación no quiere 
decir que todas las instalacio
nes estén fuera de la norma
tiva, ya que la Ley del Suelo lo 
califica de urbanizable y no 
urbanizable, pudiéndose cons
truir en suelo rústico, según las 
condiciones dictadas por la 
Ley, para determinadas acti
vidades como las de transfor
mación agraria. También se 
da el caso del reconocimiento 
como situaciones de hecho, 
una vez transcurrido un deter
minado plazo desde la instala
ción. En este sentido, cabe 
recordar igualmente que la Ley 
da un plazo a los ayuntamien

tos para que puedan recondu
cir los expedientes y poder 
legalizar la situación con licen
cias de construcción y realiza
ción de actividades, según el 
Reglamento de Actividades Mo
lestas, Insalubres y Peligrosas.

Otras de las medidas que va 
a poner en marcha el Ayunta
miento de La Colilla son las 
relativas a la redacción de las 
normas subsidiarias, que no 

A la derecha, el delegado territorial de la Junta y, junto a él, la alcaldesa de La Colilla LUMBRERAS

existen. Para ello, el Ayunta
miento ha solicitado ayuda a 
la Diputación Provincial. En 
caso de que no las redactara, la 
propia Comisión Territorial de 
Patrimonio podría hacerlo de 
forma subsidiaria y tomar otro 
tipo de medidas no adoptadas 
por la Corporación.

Asimismo se le ha pedido, 
desde la Delegación Territo
rial de la Junta de Castilla y

León, al Ayuntamiento de La 
Colilla que haga cumplir el 
Reglamento de Actividades Mo
lestas, Insalubres, Nocivas y 
Peligrosas, que antes aplicaba 
el Gobierno Civil, pasando lue
go a competencia de la Dele
gación de la Junta, aunque el 
poder primero para hacerlo 
cumplir lo tiene el propio Ayun
tamiento. Pasa a página 24
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Cartas al director
Gracias,
Piedrahíta

Hace poco más de un mes 
sufrí la desgracia más grande 
que me podía haber sucedido, 
perder el ser más querido, mi 
hermana Gloría, a cuyo cui
dado había dedicado muchos 
años de mi vida, porque por 
su delicado estado de salud 
siempre los necesitó y cuando 
parecía que todo lo había 
vencido y estaba feliz y con
tenta, llegó la muerte, tan 
traidora como rápida, a pri
varme de su compañía.

A pesar de ser cristiana, no 
me resignaba y mi sufrimiento 
se hizo insoportable, por lo 
que no sabía qué hacer, ni a 
dónde ir, ya que nuestra casa, 
sin ella, me parecía una cárcel 
pues su alegría y buen humor 
todo lo llenaba; pero cuando 
más desconcertada estaba, su 
querido espíritu, me inspiró 
venir unos días a nuestro que
rido y bello Piedrahíta, ya que 
mi querida hermana, más que, 
amiga, Juliana Martín me 
brindó su hospitalidad. En 
pocos días, se realizó el mi
lagro. Mi pena no desapare
ció, eso es imposible, el re
cuerdo de Gloria no se fue de 
mi alma, pero se hizcf más 
llevadero, puesto que fueron 
muchas personas y cosas a 
compartirlo. La gente, con 
esa discreción elegante de las 
personas bien nacidas, me 
consuelan a su modo. Los 
niños, como si lo comprendie
ran, hacen menos ruido al 
jugar y las cosas, a su manera, 
también me consuelan. Las 
flores, parece que desprenden 
su mejor perfume, el chorro 
de los caños del pilón me 

dicen, no llores, que nosotros 
lo hacemos por ti, con nuestro 
murmullo, y hasta las hojas 
de los árboles, al ser movidas 
por el viento, susurran su 
nombre, como en una ora
ción. Pero aún hay más. No se 
han conformado en Piedrahí
ta Con estar a mi lado, en esos 
tristes momentos, sino que, 
siguiendo en todo su grande
za de alma, han querido ser 
bien nacidos, siendo agrade
cidos y no olvidando todo lo 
que mi padre Jesús Lunas 
Almeida, hizo siempre por 
Piedrahíta y el cariño que le 
dedicó durante toda su vida, 
dejando al pueblo cosas tan 
importantes, como uno de los 
mejores Archivos Municipa
les de la Región, carreteras 
como la de la Sierra, o un 
Legado para el Hospital, co
mo el del conde de Superunda 
y sobre todo conseguir que 
nuestras raíces no se perdie
ran y pudieran estar al alcan
ce de todos, al escribir la 
Historia del Señorío de Val- 
decorneja en la parte referente 
a Piedrahíta, para que las 
generaciones venideras pudie
ran estudiar los hechos más 
notables que ocurrieron en su 
pueblo a través de los siglos y 
han tenido la buena idea de 
dar su nombre a una calle, de 
un barrio de los más moder
nos, acto que se llevó a efecto, 
en mi presencia y con asisten
cia del Excmo. Ayuntamien
to, en Pleno, presidido por el 
alcalde, mi buen amigo el 
Dr. D. José Luis Blázquez

También estaban algunos 
de los buenos amigos que 
todavía tengo allí, y en repre
sentación de todos los demás 
Juliana Martín Blanco.

Angeles Lunas Palomares

La democracia es la for
ma más perfecta de la expre
sión social del poder. Sin 
embargo, la democracia, sis
tema ejemplar, es también 
uno de los más fáciles de 
falsear. Por ello, en demo
cracia verdadera hay que 
tener mucho cuidado y rigor 
para que todo sea manteni
do dentro de su propio 
orden. Aunque algunos di
cen que las pequeñas cosas 
atrasan las cosas, a través de 
la historia se ve que han 
pasado muchas desgracias 
cuando se ignoran esas vo
ces pequeñas.

Algunos políticos, desde 
el poder, hablan de sacrifi
cios y esfuerzos, de justicia y 
de humanidad, pero no pre
dican con el ejemplo ya que 
viven una vida de derroche y 
privilegios, sin ser conse
cuentes con lo que pública
mente dicen. Se consideran 
con bula para hacer lo que le 
dé la gana. Se consideran 
rotundamente en posesión 
de la verdad, sin una sola 
duda, no se manifiestan de 
otra manera que no sea por 
la intransigencia. Cuando 
observamos estas cosas, pen
samos lo que decía un clási
co: “algo huele mal en Dina
marca”. Este estilo de pen
sar y actuar es antidemocrá; 
tico y totalitario. En demo
cracia y libertad, se pagan 
los errores. Así ocurre lo 
que ocurre. Y esto es lamen
table, porque se convierte en 
un fraude.

Es necesario' el esfuerzo 
de todos, dentro de la liber
tad, de modo que en toda 
auténtica democracia pue
dan realizarse con autoridad 
los valores, entre otros, de 
justicia, bien común, liber
tad y respeto a la intimidad 
e independencia individual.

Una de las características 
más singulares de algunas 
administraciones públicas es 
su elevado grado de distan
ciamiento y separación con

El Quiosco
De Haití a 
Birmania

El País, 19-9-88
Dos ejércitos del-Tercer 

Mundo fueron ayer protago
nistas de la actualidad política 
en sus países respectivos. Las 
Fuerzas Armadas birmanas 
tomaron el poder, mientras 

respecto a los ciudadanos. 
Muchas veces el aparato ad
ministrativo y burocrático 
parece expresamente mon
tado no para tender puentes 
de aproximación entre la 
calle y los poderes públicos, 
sino para ensanchar las bre
chas de la insolidaridad, la 
segregación y el apartamien
to. Ya está bien de sufrir las 
deficiencias y además sopor
tar prepotencia. El concepto 
de lo público es un derecho 
adquirido por los contribu
yentes, y no una rama de la 
beneficencia. El gobierno 
está obligado a que funcio
nen bien los servicios públi
cos.

Al margen del triunfalis
mo oficial —que no han 
sido capaces de realizar una 
gestión política y económi
ca eficaz—, tenemos tres mi
llones de parados, diez mi
llones de pobres que viven 
en una extrema situación de 
marginación; en realidad, 
prácticamente abandonados.' 
UGT asegura que 11,5 mi
llones de españoles perciben 
unas rentas inferiores a las 
500.000 pesetas anuales, lo 
que a su juicio significa que 
el 30 por 100 de nuestros 
ciudadanos viven en el um
bral dé la pobreza. Con 
estos datos, hay que pregun
tarse: ¿Cómo hay cara para 
gastar los dineros de los 
contribuyentes en la movi
da, en festivales de dudoso 
mal gusto, y en prebendas y 
enchufes para los amigos, 
cuando tantos millones de 
ciudadanos no pueden cu
brir las más elementales ne
cesidades? La cifra de po
bres es muy alta en nuestra 
nación. Aumentan constan
temente bolsas de pobreza 
en las ciudades y aumentan 
también bolsas de pobreza 
en las zonas rurales con 
dificultades de comunica
ción. Se mire por donde se 
mire, estamos rodeados de 
miseria y caos por todas 
partes y algunos parecen no 

que el Ejército haitiano prac- al menos según las primeras
ticó un escueto relevo, de ge- declaraciones de los golpistas,

una ordenada liquidación de 
la dictadura paleomarxista,

nerales al frente del gobierno. 
En ambos casos hay similitu
des, pero también diferencias 
significativas.

En Birmania, el Ejército ha 
intervenido para impedir la 
virtual desintegración del Es
tado, al tiempo que anuncia. 

darse cuenta. Es muy triste 
pensar a qué extremos he
mos llegado desde 1982. Pa
ra atajar el mal seria nece
sario cambiar radicalmente 
la política económica en vi
gor.

Una presión fiscal que ob
tiene de la inmensa mayor 
parte de las rentas, incluidas 
las salariales, porcentajes 
impositivos tan elevados co
mo los de ahora se aplican 
en España, bien puedé ser 
tenida en cuenta a la hora de 
establecer responsabilidades 
morales de la sociedad ante 
la tragedia de la pobreza. 
Porque los impuestos se pâ- 
gan también para que el 
Gobierno remedie las nece
sidades de los pobres.

Uno puede apoyarse so
bre su puesto, pero no sen
tarse y dormirse en él. Al 
sentarse y dormirse el' des
pertar de estas situaciones 
no suele ser halagüeño. 0 se 
cae del pedestal sobre el que 
se durmió, o se descubre 
lejos de los pueblos que, 
mientras tanto, medraroii, 
con el ejercicio de la pacien
cia y, la resignación de los 
ciudadanos, entre ellos, los 
de renta limitada o limitadí
sima, cuando no claramente 
instalados en la pobreza, la 
miseria y la soledad. Algu
nos, deberían reflexionar. 
Claro que todo puede cam
biar. Lo importante es que 
no sea demasiado tarde.

El recurso demagógico de 
utilizar la estrategia del si
lencio, no da resultados. 
Cuando un pueblo ve que 
un político no quiere afron
tar, ni resolver, ni solucio
nar los males de su pueblo, 
este político que es un irres
ponsable, hace que el pueblo 
llegue a la conclusión de que 
no merece el voto porque lo 
que menos le interesa es si su 
pueblo, entre otras cosas, 
pasa hambre, si hay paro y 
terrorismo. El político en tal 
situación, ha puesto el ha
cha al pie del árbol.

que ejercía una camarilla au- 
todenominada Partido del 
Programa Socialista de Bir
mania. En Haití, en cambio, 
el Ejército procura un relevo 
de caras en lo que parece la 
enésima tentativa militar

>4

EI sabio no 
dice nunca to
do lo que pien
sa, pero siem
pre piensa todo 
lo que dice”.

Aristóteles
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Avila. Juan Ruiz-Ayúear.

A cuatrocientos millones de 
pesetas se eleva el presupuesto 
definitivo de restauración del 
convento de Santa Ana y su 
rehabilitación para el destino 
final que se le tiene encomei^.- 
dado como sede de la Admi
nistración periférica, según in
formó a mediodía de ayer, el 
director general de Presu
puestos de la Consejería de 
Economía y Hacienda, Jesús 
Galván Pizarro, quien visitó 
el antiguo recinto conventual, 
acompañado del director ge
neral de Patrimonio, Pío Gar
cía Escudero.

La realización de las obras 
llevan un ritmo más lento de 
lo previsto en un principio, a 
tenor de las declaraciones de 
ambos representantes de la 
Junta de Castilla y León, 
debido fundamentalmente a 
que el edificio se encontraba 
en peores condiciones de lo 
presumido y ha sido necesario 
redifinir el diseño de la obra, 
con el preceptivo retorno del 
proyecto a . las instituciones 
que tienen competencia en la 
materia, incluida la modifica
ción del presupuesto.

La culminacióji de las obras 
está prevista para dentro de 
un año, si bien la limitación 
del espacio habitable hace im
pensable la ubicación de to
dos los servicios de la Admi
nistración en dicho edificio. 
Por tal motivo se ha pensado 
en Cultura y Bienestar Social 
como departamentos indepen
dientes del resto en cuanto’ a 
su emplazamiento, por consi
derar que en las actuales cir
cunstancias .son los que me
nos trastornos ocasionan al 
administrado, a la hora de 
requerir sus servicios.

El presupuesto definitivo se deva a 400 millones de pesetas

El proyecto de Santa Ana, redefinido

NO HA HABIDO 
CONDICIONANTES

POLITICOS

Manifestaron ambos direc
tores generales de la Junta 
que el primer objetivo del 
Gobierno regional a la hora 
de adquirir el convento de 
Santa Ana fue su conserva- 
pión, ya que de otro modo iría 
uremisiblemente a la ruina, 
como siempre sucede cuando 
un edificio no se halla habi
tado. No obstante, los retra
sos experimentados y el hecho 
de que no exista un proyecto 
definido en su totalidad podía 
nevar a pensar en la influen
cia de un cambio de Gobierno 
^cialista por otro de Alianza 
Popular, con previsibles dife
rencias de criterios en fo que a 
janta Ana se refiere. A ello 
respondieron los directores 
generales que no ha existido 
condicionantes políticos en el 
oesarrollo de las obras, aun
que el hecho cierto es que el 
equipo técnico responsable de 
aquellas es diferente del que 
^P,trn principio inició la ejecu
ción del proyecto. El director

Presupuestos lo 
^^ razón a que los 

anteriores técnicos no encon- 
^”^ solución que fuera 
^^spetando el carácter 

istico del edificio, y técni- 
^^^^^^^^- Añadió el 

Galván Pizarro que 
y convento no podían 

.‘^«sprotegidos y el 
anterior había 

realizado un proyecto sin de-

finir, incompleto. “Ahora, 
—afirmó— el proyecto está 
definido en el noventa por 
ciento”.

El diez por ciento que no

está aún aprobado es motivo 
de dudas e indecisiones, a 
juzgar por lo declarado, y se 
centra en la realización de una 
puerta de acceso al edificio de

mayores dimensiones que la 
existen en la zOna de porte
ría del pasaje del Císter; el 
aprovechamiento del coro, 
que actualmente no tiene des

tino; y la propia utilidad de la 
iglesia, que se mantendrá tal 
como esta, pero con otra utili
dad diferente a la que motivó 
su construcción.

Mención aparte merece el 
proyecto realizado para la fa
chada del mediodía que acce
de a la plaza de Santa Ana y 
que contempla modificacio
nes notables, ya que la puerta 
principal a crear irá entre dos 
contrafuertes, ofreciendo el 
aspecto exterior de la fachada 
una sucesión de celosías de 
hierro que descansan en gran
des arcos, asimismo, de nueva 
creación. Todo ello deberá ser 
del conocimiento de la Comi
sión de Patrimonio y, en su' 
caso, aprobarse, así como el 
recrecimiento de la zona de la 
antigua hospedería.

La "adaptación al uso admi
nistrativo es el principal mo
tivo para ambos directores 

“generales de que el edificio 
haya tenido que sufrir modi
ficaciones, pues se sigue el 
criterio de rehabilitación, no 
de restauración, de un monu
mento que se encontraba 
prácticamente en ruinas. Se
gún los representantes de la 
Administración regional era 
preciso salvar lo más repre
sentativo dél conjunto monu
mental, como son la iglesia, 
coro y claustro. Para ello ha 
sido necesario hacer nuevos 
forjados, afianzar muros y reha
cer lo más fielmente posible el 
artesonado de los claustros en 
madera. Con todo ello se llega 
a la aspiración de la Admi
nistración de adaptar el anti
guo edificio a las necesidades 

. modernas, lo qüe para Pío 
/García Escudero es una con
ducta ejemplar, pues conside
ra preferible la rehabilitación 
de inrhuebles que la construc
ción de uno nuevo para los 
mismos fines, Ya que ello 
conlleva al mantenimiento del 
Patrimonio.

EL AYUNTAMIENTO, 
SIN COMPETENCIAS EN

LA PROTECCION DE 
ENTORNOS

Precisamente la Ley de Pa
trimonio de 1985, es el eje en 
torno ai que gira la contro
versia mantenida entre el 
Ayuntamiento de Avila y la 
Junta de Castilla y León por 
motivos de protección de en
tornos. Los monumentos de
clarados de interés cultural, 
que en Avila son trece, son de 
exclusiva competencia de la 
Administración en detrimen
to de la que, en otro caso, 
tendrían los ayuntamientos.

Según el artículo 20 de 
dicha ley, el asunto de las 
competencias en esta materia 
no ofrece dudas para el direc
tor general de Patrimonio, 
que recientemente se reunió 
en Valladolid con el alcalde 
de Avila, Antonio Encinar, 
con el fin de aclarar este 
aspecto legal; el Plan Especial 
de Protección de Cascos con
templa incoación de un expe
diente de protección de entor
nos, que es notificado al 
Ayuntamiento en cuestión 
con el exclusivo fin de permi
tirle efectuar las correspon
dientes alegaciones, si proce
diera, pero en todo caso la 
competencia es exclusiva de la 
Administración regional.
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Farmacias

Hoy martes, 20. Don Antonio 
F. de la Puente. Plaza de Santa 
Teresa, 6. Teléfono 21 12 66.

Mañana miércoles, 21: Doña 
María Paz García Martínez. Vir
gen de la Soterraña, 20. Teléfo
no 22 20 83.

música, aquí. 22,00: Informativo 
monográfico. 22,45: Fiesta 23,00: 
Lo que el tiempo se llevó. 00,00: 
Paisaje con figuras. 01,00: No
ches de Alanda 03.00: La radio 
en la radio:

Cartelera
CINE TOMAS LUIS DE VICTO

RIA (Teléfono 22 00 20). A las 6 y 
8,15: “MI AMIGO MAC”.

11: “BERST SEYERS”.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

0. M

06,00: Buenos días. 08,00: Es
paña a las ocho. 08,30: Informa
tivos regional y local 09,00: Ma
gazine local 12,00: Informativo 
general 12,30: Magazine local 
13,50: Resumen informativo lo
cal 14,00: Diario hablado de RNE. 
14,30: Micrófono deportivo. 
15,00: El cubo mágico. 15,30: 
Estudio 1.503. 17,00: Tardes de 
radio. 18,00: Vivir para vivir. 
19,00: Apueste por una 20,00: La 
hora deportiva 21,00: Trópico 
utópico. 21,30: Radiodeporte. 
22,00: Informativo Monográfico. 
23,00: Lo que el tiempo se llevó. 
00,00: Paisaje con figuras. 01,00: 
Noches de Alanda 03,00: La ra
dio en la radio.

Trenes
BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3,30.

Salida dirección Salamanca

Tren clase
Automotor 
Automotor 
Automotor

H. de salida

10,23
17,52
20,18

Salida dirección Valladolid

Radió

Antena 3

6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30: El primero de la 
mañana, especial reportajes. 
11,30: Viva la gente divertida 
(José Antonio Plaza). 12,00: Viva 
la gente de Avila (Jesús Sánchez). 
14,00: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 14,15: Vi
va la gente de nuestra tierra 
(Juan José González). 14,30: Depor- 
te-3 (Juan Antonio Hernández). 
15,00: Antena de Avila (Carlos 
de Miguel). 15,30: La espadaña 
(Los martes. Antena del Campo). 
16,00: Viva la gente de la tarde 
(Miguel Angel García .Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G® Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M. A. García Juez). 18,00: Viva 
la gente que empieza (M. A. Gar
cía Juez). 18,30: Viva la gente del 
colé (Miguel Angel Nieto). 19,00: 
Antena de Castilla y León (A. 
Luis González). 19,15: Los 33 de 
Antena 3 de Avila. 20,00: Viva la 
gente de la música (José Ramón 
Pardo). 20,30: Gomaespuma (Gui
llermo Fesser y Juan Luis Cano). 
21,30: La salud es lo que importa 
(Dr. Bartolomé Beltrán). 22,30: 
Hora cero (José Luis Balbín). 
24,00: Supergarcía en la hora ce
ro (José María García). 1,30: 
Polvo de estrellas (Carlos Puma- 
res). 4,00: repetición Supergarcía. 
NOTA: De 10,00 a 22,00 horas se 
ofrecen informativos cada 30 minutos 
coincidiendo con las horas y las me
dias. De 22,00 a 5,00 horas, informa
tivos coincidiendo con las horas.

Radio 80. Serie Oro-96.4. FM 
Stereo.— 24 horas de la mejor 
música con las mil mejores can
ciones de las 3 últimas décadas.

PROGRAMA DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA 

F.M.

06.00: Buenos días. 08,00: Es- 
paña a ks ocha 08,30: Infprma- 
tivos regional y local 09,00: 
La música aquí. 15,00: Top 70. 
17.00: Populares FM 20,00: La

R. Electrotrén Hendaya 
Rápido Ter. León-Ferro! 
R. U.T., León Santander . 
Tr. UT, a Valladolid 
R. Electrotrén a Gijón 
Tr. UT. a Medina del Campo 
R. Naranco a Gijón (1) 
Talgo Pend. Coruña-Vigo 
Rápido U.T. a Burgos 
Talgo Pendular a Gijón 
Rápido Talgo a Santander 
Semidirecto U.T. a Palencia 
Rápido UT. a León 
Talgo a Valladolid 
Atlántico Exp. Ferrol 
Exp. Rías Altas a Coruña ’ 
Exp. Hendaya-Pamplona 
Exp. Rías B. Vigo-Pontev. 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 
Cantabria Exp. Santander 
Exp. Costa Vasca a Bilbao

Salida dirección Madrid

Expreso a León (2) 
Tranvía UT. (3) 
Cantabria expreso 
Costa Vasca 
Costa Verde 
Tranvía UT. 
Rías Bajas Exp. 
Atlántico*Exp. 
Rías Aitas Exp. 
Exp. Irún Pamplona 
Tranvía UT. (4) 
Tranvía UT. (5) 
Rápido Talgo (6) 
Automotor 
Rápido Talgo (7) 
Rápido UT.
Tranvía UT. (8) 
Automotor 
Rápido electrotrén 
R. Gijón-Alic. (S). (9) 
Tranvía, UT (8) 
Rápido electrotrén 
Rápido, UT 
Tranvía UT.
Automotor 
Tranvía, UT 
Talgo Pendular 
Rápido Ter 
Tranvía, UT 
Rápido UT-^ 
Rápido UT 
Rápido Talgo 
Talgo Pendular 
Tranvía, UT (4) 
tranvía UT, ~ 
Rápido, UT 
Automotor (10)
(1) Domingos
(2) Sig. fest. excep, 

26-12.
(3) Laborables

9,37
9,54 ■ 

10,27 1 
10,50 
11,32 
13,25 i 
13,58 
14,46 
15,41 
16,18 
17,06 
20,42
21,23
21,55
23,19
23,47
0,15 :
0,26
0,39

Los lotes tenían un precio de salida de 250.000 pesetas

Nadie pujó en la subasta de 17 machos 
y cabras monteses
Avila Redacción.

Los diecisiete lotes de ma
cho y cabra montés subastados 
el pasado sábado, en la Diputa
ción Provincial de Avila, que
daron desiertos, al no pujar 
nadie para conseguir adjudi
cárselos.

Estos machos y hembras de 
cabra montés, que iban a ser

subastados, pertenecen a los 
términos de San Esteban del 
Valle, Villarejo y Cuevas del 
Valle. '

El precio de salida de cada 
lote fue de 250.000 pesetas, 
que luego se incrementan se
gún que las piezas a cazar sean 
medallables o no.

En la Diputación se desco
nocen las razones por las que 
no pujó nadie para adjudicarse

la caza de estas piezas, que, 
generalmente, está bastante 
disputada

El acto estuvo presidido por 
el concejal de El Hornillo y 
diputado provincial, José Ma
ría García Tiemblo, con asisten
cia de otros diputados provin- 
ci^es, miembros de la Comi
sión de Agricultura, Ganadería 
y Montes de la Diputación

Los autores del suceso se llevaron objetos por valor de 200.000 pesetas

Robo en dos establecimientos de 
Multitienda

1,12
1,22 i

4,35 ( 
5,42 
5,47 
6,00 : 
6,07) 
6,12:
6,33^ 
6,54
7,05' 
7,21 
7,49 
7,57 
8,35 
9,28

10,10 
10,35
10,57 
12,02.
13,28 
13,47
13,57 
14,30 
15,35 
16,57 
17,48
17,52 
18,15
18,50
18,57 

.19,13
19,25 ' 
20,00 
20,13
20,20 
20,57
21,19 
22,06

I2-IO y

(4, Diario sólo del 13-12-87 al I2-1- 
88; del 26 al 31-3-88; del 3 al 8-488.
(5) Diario excep. id. id. id.
(6) Diario excep; dom. y 12-10 9-

1.1 y 25-12^87 .
(7) Domingos y I2-1-, 9-11 y 25- 

12-87. ;
(8) Lab. excepto sábados
(9> Sábados

(10) Fest. excep. 11-10, 9-11 v 25-
P2-87

Avila Redacción.

El pasado sábado fue denun
ciado el robo que autor o autores 
desconocidos perpetraron en la 
papelería" Libra”, situada en el inte
rior del Centro Comercial Multi-

tienda Los autores del hecho se 
apoderaron de 3.000 pesetas en 
metálico y diversos objetos, cu
yo valor aproximado asciende a 
60.000 pesetas.

También el sábado fue denun
ciado otro robo, esta vez en el

interior de una tienda de confec
ción, situada igualmente en el 
Centro Comercial Multitienda 
Fueron robadas diversas pren
das por un valor aproximado de 
135.000 pesetas y 2.500 pesetas 
en dinero efectivo.

ORACION AL
ESPIRITU SANTO

ESPIRITU SANTO: Tú que 
me aclaras todo,, que ilumi
nas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal Tú 
que me das el don divino de 
perdonar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los 
momentos de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este 
corto diálogo agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de Tí, por mayor que 
sea la ilusión material Deseo 
estar contigo y todos mis se
res queridos en la gloria per
petua Gracias por tu miseri
cordia para conmigo y los

J. TRUJILLO
TOCOGINECOLOGO

Consulta de 
Planificación familiar 
Clínica Santa Teresa

Tfno. 22 14 50, previa petición de hora.
C.M. n.» 70

UN PLACER 
PARA SU 
PALADAR 
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

mios. C. E.

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 
LLAMA AL 
22 - 60 - 50

CAJA o AHORROS 

D AVILA

i Núms. premiados en el sorteo del día 19 de septiembre

4 17 18 26 30 43
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Según se puso de manifiesto en reunión mantenida ayer con historiadores

Las amas de casa defienden el
protagonismo de Isabel la Católica
Avila. Redacción.__________

Representantes de las aso
ciaciones de Amas de Casa de 
Avila, Segovia, Valladolid y 
Medina del Campo, acompa
ñadas de historiadores de cada 
una de estas localidades, se 
reunieron ayer en el Parador 
de Turismo de nuestra capital 
con el fin de ir haciendo los 
preparativos para la conme
moración del V Centenario del 
Descubrimiento, centrando los 
actos en la figura de Isabel 
la Católica, quizás un poco 
olvidada por la Administra
ción regional a la hora de cele
brar tan señalada efemérides.

Estas Asociaciones de Amas 
de Casa quieren de este modo 
suplir en la medida de lo posi
ble la falta de preparativos en 
Castilla y León relacionados 
con el Descubrimiento, cuando 
en otro tiempo el papel de 
nuestra Región fue capital en 
la conquista de América. Ac
tualmente los actos se hallan 
monopolizados por Sevilla,, 
Barcelona y Madrid, quedan
do relegados castellanos y leo
neses de forma ihcomprensi-, 
ble.

Los actos a celebrar en las 
localidades antes citadas da
rán comienzo en Avila el día 3 
de noviembre, continuando en 
Valladolid el día 9, Segovia el 
16 y, finalmente, el 26 en 
Medina del Campo, coinci
diendo con el aniversario de la 
muerte en dicha ciudad de 
Isabel de Castilla.

Durante la reunión de ayer 
se realizó un bosquejo del pro
grama de actos, que se concre-

Historiadores y representantes de las asociaciones de amas de casa, reunidos en 
el Palacio de Bracamonte. lumbreras

tarán antes del día 29 de sep
tiembre, con el fin de dar tiem
po para su organización, es- 
tandó prevista la visita a lu

gares isabelinos, conferencias 
y conciertos de música de la 
época, entre otros aún no pre
vistos.

ha fragua MAXIMILIANO

Relevo y compromiso
Una semana después de 

que fuera anunciada y comen
tada por este periódico la 
marcha de José Luis Machu
ca García del Gobierno Civil 
de Avila, se ha producido el 
relevo. Se ha ido sin rencor, 
aunque con evidente dolor, 
según las propias declaracio
nes dei hasta ahora primera 
autoridad provincial, en las 
que, tal y como recogíamos 
en nuestro último número, 
ha hecho un apresurado ba
lance de su labor y un co
mentario sincero sobre el 
ejercicio de su cargo en 
Ávila. Tengo el convenci
miento, efectivamente, de que 
ha sido un análisis honesto y 
sin cortapisas; de que José 
Luis Machuca ha explicado 
con transparencia y su compor- ' 
tamiento oficial y humano.

No es cuestión de añadir 
más a lo expuesto por él, 
quizás, como síntesis, en lo 
oficial, decir, que ha hecho lo 
que ha podido, algunas veces 
sin fortuna o sin experiencia 
y siempre con la mejor vo
luntad. En lo personal, nos 
merece todos los respetos y 
lejos de nosotros enjuiciar 
acciones cuya certeza igno
ramos (aunque se diera el 
caso de conocerías, que ver
daderamente no se da, tam- 
póco nos consideramos ungi
dos para juzgar a nadie en su 
vida personal).. Suerte para 
José Luis Machuca, en su 
nueva etapa de gobernador 
civil de Gúadalajara, donde 
no hay periódicos diarios, 
para su bien o para su mal.

Suerte también para el nue
vo gobernador de Avila, An

gel Olivares Ramírez, cas
tellano-leonés, que si no tiene 
una formación académica 
muy vasta, sí posee, en cam
bio, una buena preparación 
en la organización del PSOE 
y en su representación, como 
portavoz, en Ayuntamiento 
y Diputación de Burgos. Es
peremos que sujuventud —33 
años— y escasa experiencia 
como autoridad política de 
este rango, sean perfecta
mente superadas por lo que 
parece una buena capacidad 
organizativa y adecuadas do
tes para el ejercicio político. 
Ocasiones y tiempo habrá para 
enjuiciar su labor, una vez 
que entre de lleno en la mis
ma. De momento puede há- 
berse dado cuenta ya de que 
el Gobierno Civil de Avila no 
es tan fácil como puede pare
cer a simple vista, sobre todo 
porque los conflictos surgen 
de manera un tanto inespe
rada y hay que tener reflejos 
para saberlos afrontar. Tam
bién de que en un Gobierno 
Civil, aunque quedan pocas 
competencias, se le va a juz
gar tanto por lo que haga 
como por lo que deje sin 
hacer, sin conseguir para esta 
ciudad y esta provincia, que 
precisamente por su abando
no y por su pobreza, necesi
tan un impulso institucional 
(además de privado), verda
deramente serio y decisivo 
para que la tendencia se 
invierta. Entonces se apre
ciará que Avila ha estado 

. movida por una mano (hay 
otras de diputados, senado
res, procuradores, etc., con 
^ misma obligación), real
mente activa.

La Diputación 
refinanciará una 
deuda de 
mil millones
Avila. Redacción.

Con el propósito de refi- 
nanciar una deuda de mil mi
llones de pesetas de la Diputa- 
ción Provincial, el presidente 
de esta Institución, Daniel de 
Fernando, viaja hóy a Madrid, 
donde se entrevista con res
ponsables dei Banco de Cré
dito Local. Se pretende, de 
esta forma que la deuda de mil 
millones de pesetas, que debe 
pagar la Diputación en los 
próximos 5 ó 6 años, sea pa
gada en diez, con una amorti
zación menor.

Daniel de Fernando, que se 
incorporó el pasado jueves a 
las tareas de la Presidencia de 
la Diputación, ultimará tam
bién detalles para la consecu
ción de un crédito que permita 
llevar a cabo las obras inclui
das en Planes Provinciales.

En la Diputación Provincial 
se celebró ayer Comisión de 
Gobierno, tratándose asuntos 
de trámite.

Por otra parte, el presidente 
y los portavoces de los distin
tos partidos políticos recibie
ron al hasta ahora gobernador 
civil de Avila, José Luis Ma
chuca, que acudió a despedirse 
antes de dejar el Gobierno 
Civil de Avila para incorpo
rarse ai de Guadalajara.
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Pablo Delgado, presidente del Colegio de Veterinarios. LUMBRERAS
MAYORALUna placa a la puerta separa las dependencias dei Colegio de Veterinarios, en el Colegio de Médicos.

Los integrantes del Colegio de Avila defienden la dedicación exclusiva

Los veterinarios, preocupados por la reestructuración de funciones
Avila. Ana Regalado.

La preocupación por. la 
reestructuración de las funcio
nes de la profesión veterinaria, 
prevista para finales de año, y 
la solicitud de dedicación ex
clusiva para este funcionaria
do, son los temas que en la 
actualidad despiertan más in
terés entre los integrantes del 
Colegio Oficial de Veterina
rios de nuestra capital.

El Ministerio de Sanidad 
tiene proyectada una nueva 
delimitación para las diferen
tes actividades que son compe
tencia de los veterinarios. Esta 
nueva separación de funciones 
se realizaría en principio, en 
los apartados de Agricultura 
y Sanidad, aunque todavía 
queda por determinar donde 
quedaría integrada la asisten
cia a los mataderos, uno de los 
lugares que acusan más la de
ficiencia asistencial, según la 
opinión de Pablo Delgado, 
presidente del Colegio de Ve
terinarios de Avila.

La preocupación lógica de 
los colegiados por este tema 
viene determinada por la im
portancia que este paso signi
fica para su profesión. Si hoy 
nos encontramos con una asis
tencia deficiente y mal organi
zada, su mejora dependerá de

EXCIVIO. AYUNTAMIENTO 
DE AVILA

SERVICIO DE 
ABASTECIMIENTO DE AGUA
En orden a mantener la calidad en el 

servicio de abastecimiento de agua se hace 
necesaria la limpieza de los dos depósitos restan
tes de la planta potabilizadora por ello se 
procede el corte del grupo de presión durante 
los días 20 y 21 del presente mes. Rogamos 
disculpen las molestias que esta falta de 
presión ocasionará en las zonas altas de la 
Ciudad.

la concienzuda realización de 
éste proyecto.

LA DEDICACIÓN 
EXCLUSIVA, OTRA 
FACETA NECESARIA

Una de las reivindicaciones 

que más apoyan los veterina
rios es la dedicación exclusiva 
en su profesión. Estos son con
siderados funcionarios estata
les, pero el carácter de su dedi
cación es diferente, ya que 
realizan sus tareas sin un hora
rio fijo y además tienen que 
efectuar cobros de determina
dos servicios directamente a 
sus usuarios. Aspecto que se
gún ellos debería estar cubierto 
directamente por el Ministerio 
de Sanidad, sin necesidad que 
el veterinario figure como in
termediario.

En otro orden, el conjunto 
de colegiados de la provincia 
acusa una notable insuficien
cia de medios para la realiza
ción óptima de su trabajo. La 
mayoría de los veterinarios 
centra su actividad en distintas 
localidades que han de visitar 
diariamente. Los funcionarios 
usan sus propios vehículos para 
los desplazamientos, aspecto 
que no se les recompensa de 
ninguna manera.

Asimismo, los utensilios con 
que cuentan suelen ser escasos 
y poco sofisticados, hecho que 
adquiere más relevancia si se

tiene on cuenta la importancia 
de la labor que realizan.

Entre otras de las peticiones 
urgentes del Colegio de Vete
rinarios de Avila figura la de la 
convocatoria de oposiciones. 
De setecientos titulares, un 80 
por ciento son de régimen inte
rino,, lo que supone un grave 
desequilibrio ocupacional.

La adquisición de la plaza 
fija es una de las aspiraciones 
más acuciantes del conjunto 
de los veterinarios, que espe
ran cubrir con el concurso que 
la Administración convocará 
para finales de este año, al 
mismo tiempo que se lleve a 
efecto la reestructuración pro
fesional.

EL 60% DE LOS 
INSCRITOS EN EL 
COLEGIO DE AVILA 
SON MIEMBROS ACTIVOS

Del total de 150 veterinarios 
pertenecientes al colegio pro
vincial, el 40% está integrado 
por parados yjubilados, mien
tras que el resto son activos, 
bien titulares o jefes de gana
dería y sanidad.

El cometido base de los co
legís de veterinarios se centra 
en la vigilancia por el respeto a 
la deontología profesional. Es
te colectivo además de perse
guir la ética en su actividad, 
tiene el objetivo común de la 
defensa de sus intereses.

A partir de estos principios, 
el Colegio de Avila, al igual 
que ocurre en el resto del terri
torio español, dedica gran par
te de sus esfuerzos a la organi
zación de cursos y seminarios, 
relativos a su campo profesio
nal. Entre otros, últimamente, 
ha realizado un curso de Asis
tencia Primaria y Salud Pú
blica, dedicado a unos 300 
veterinarios de la región. La 
endocrinología, la ovino-téc
nica y la cirugía han sido otros 
de los temas abordados por 
estos profesionales. Asimismo, 
se ocupan de todo lo relativo a 
la organización de las campa
ñas de vacunación de anima
les.

LA ASISTENCIA ANIMAL, 
Y EL CONTROL DE 
ALIMENTOS, FACETAS 
PROPIAS DE LOS 
VETERINARIOS

Bajo su competencia se en
cuentra todo lo correspondien
te a la inspección de los ali
mentos, que circulan por su 
zona de cobertura. La preven
ción se centra, principalmen
te, en mataderos, bares y 
comercios, ya que integran el 
grupo de mayor riesgo al al
canzar una cantidad más nu
merosa de usuarios. En la tem
porada estival las infracciones 
sanitarias se multiplican en los 
lugares públicos, hecho que 
incrementa el trabajo de los 
veterinarios, que ven este 
aspecto como una irresponsa
bilidad muy grave por parte de 
los distribuidores alimenticios.

En el mismo cauce el incre
mento y la mejora de la asis
tencia en este terreno por parte 
del Ministerio de Sanidad, con
tribuiría a paliar el riesgo de 
contagios al que asiduamente 
nos encontramos expuestos.
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En el cruce del Polígono Industrial de Las Hervencias

Farolas por los suelos

Avila. Redacción.________ _

En la entrada existente en 
el Polígono Industrial de Las 
Hervencias, por la carretera 
de Valladolid, justo a la altura 
de Motor Ibérica y de Pegaso, 
han sido derribadas todas las 
farolas existentes en el cruce, 
por su parte inferior.

El hecho de que hayan apa
recido rotas todas a la vez, 
hace pensar que no se trata de 
un accidente fortuito ni ca
sual, sino que pueden haber 
sido derribadas con intencio
nalidad, si estorbaban para

algún tipo de maniobra.
Es de suponer que por las 

autoridades correspondientes 
se intente conocer cuál ha 
sido la causa del derribo y los 
posibles culpables, imponién
dose las sanciones oportunas.

Mientras tanto, no estará 
mal que las farolas se repon
gan, ya que la zona no está 
sobrante de luz, e incluso que 
se les pusiera algún tipo de 
refuerzo, para que no sean 
derribadas con la facilidad 
que parece mostrar su frágil 
estructura sobre el suelo. Las tres farolas permanecen rotas en el suelo. lumbreras

Comienza el jueves, día 22

Curso de Terapia 
Ocupacional, en la 
Residencia de 
Pensionistas

SOLO HASTA EL 31 DE OCTUBRE
EN LA RED CITROEN

Avila. Redacción.________ 2_

Durante los próximos días 
22, 23 y 24 de este mes se 
celebrará, en Avila, un curso 
de Terapia Familiar, organi
zado por el Centro Base de 
Minusválidos, en la Residen
cia de Pensionistas de la Se
guridad Social, sita en la calle 
Rufino Martín s/n.

El programa de dicho curso 
será el siguiente:

Jueves, 22: a las 9 de la maña
na, apertura del curso; 9,30 
introducción a la Terapia Fa
miliar; 4 de la tarde, análisis 
de sesiones de vídeos pregra
bados de familias en terapia.

Viernes, 23: a partir de las 9 
de la mañana, estudio de la 
estructura de la familia; 4 de 
la tarde, análisis de vídeos.

Sábado, 24: a las 9 de la 
mañana, estudio sobre hipo- 
tetización, circularidad y neu
tralidad, familias idiosincrási
cas; a las 12, últimas clases y 
cláusura del curso.

Los ponentes que asistirán 
a dichas jornadas de trabajo 
serán:

Norberto Barbagelata Chu- 
rriaurín, coordinador del equi
po-de terapia familiar del 
hospital Clínico de Madrid; 
Begoña Alonso San Martín, 
ayudante de la Facultad de 
Medicina de la Universidad 

• Complutense de Madrid; Te
resa Brun Sanz, terapeuta fa
miliar del departamento de 
psiquiatría del hospital Clíni
co de Madrid; Alfonsa Rodrí- 
g^^? Rodríguez, terapeuta fa
miliar del servicio de Salud 
Mental de la Comunidad Au
tónoma de Madrid.

El curso estará dirigido a 
profesionales que tabajen en 
servicios sociales o que estén a 
m expectativa de hacerlo, pre- 

■ terentemente con minusváli- 
p?^ plazo de inscripción 

esta fijado hasta el día 15 de 
septiembre; dicha inscripción 
sera gratuita, otorgándose di
ploma acrediutivo a las per- 
onas que realicen el curso de 
añera satisfactoria. Los 

ooramadores de este curso 
¿”’ ,^tguel Angel Herráez 
Had ®^* ^trector del Centro 

y J®^^ María Gómez 
Ge t*”’ P®^^g®gt) del mismo

Ahórrese 100.000 pesetas en la compra de su nuevo Citroën 
gasolina (90.000 pesetas vehículos industriales gasolina), si lo fi
nancia a 2,304 años a través de la Entidad de Finan
ciación de Citroën, con una entrada de sólo el 10%.

Condiciones excepcionales al contado.
Aproveche esta magnífica oportunidad para com

prar su nuevo Citroën.

Red de Concesionarios Citroën
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Dentro de su Plan de Expansión y con nueva 
denominación

La Caja Rural de Valladolid 
abrirá sus ofícinas en Avila
• En los primeros días de este mes se instaló 

en Arévalo, manteniendo relaciones 
amistosas con la de Arenas de San Pedro

Del 3 al 7 de octubre, organizada por el Obispado

Peregrinación diocesana a Fátima, 
Lisboa y Guadalupe
• Ha sido promovida con motivo del Año Santo Mariano
Avila Redacción.

Avila Redacción.

La Caja Rural de Valladolid, 
dentro de su plan de expansión 
aprobado el pasado mes de 
junio, tiene intención de abrir 
una oficina en nuestra capital 
en fecha sin determinar, por el 
momento, a la que seguramen
te seguirán otras dentro de 
nuestros límites provinciales, a 
medida que las necesidades 
vayan haciando oportuna la 
creación de nuevas instalacio
nes, según manifestó a El Dia
rio de Avila el director de dicha 
cooperativa de crédito valliso
letana, Gerardo Marcos Her
nández.

En la actualidad sólo existe 
en la provincia de Avila una 
delegación de la Caja Rural de 
Valladolid, ubicada a primeros 
de septiembre^ en Arévalo y 
que está captando buen núme
ro de agricultores de la zona

Dentro del plan expansión 
para introducirse en Avila que
dará al margen la zona sur de la 
provincia pues se encuentra 
en Arenas de San Pedro la 
única caja rural que habí a des
pués de ser absorbida la de 
Avila y antes de la apertura de 

la oficina de Arévalo, siendo 
sus relaciones con la Caja Ru
ral de Valladolid muy amisto
sas, tal y como afirma el direc
tor de la Caja de la ciudad del 
Pisuerga

La Caja Rural de Valladolid 
acaba de recibir la autoriza
ción administrativa pertinente 
para poder emplear a partir de 
ahora la denominación Caja 
Rural del Duero y ha sido moti
vado principalmente por el 
plan de expansión de dicha 
entidad de crédito en las pro
vincias de Avila y Palencia, a 
raíz de la desaparición en am
bas provincias de sus cajas 
rurales. Dicho plan, como ya 
hemos dicho, no ha concluido, 
ya que proseguirán abriendo ofi- 
cin'as en aquéllas localidades 
donde el sectór agropecuario 
demande uft servicio especia
lizado y-competitivo.^ '

Como se sabe la Caja Rural 
Provincial de Avila y sus ofici
nas de la máyoría de los pue
blos de la Provincia quedaron 
integradas en Caja Salamanca, 
en un proceso de fusión que 
tuvo lugar a comienzos de este 
año.

Del 3 al 7 de octubre el Obispado de Avila ha organizado una 
peregrinación diocesana a Fátima Lisboa y Guadalupe, con motivo 
del Año Santo Mariano.

El programa prevé pensión completa desde el almuerzo del día 3 
hasta el almuerzo del día 7, ambos inclusive y el precio por persona 
es de 19.500 pesetas, en habitaciones dobles

El programa del viaje comien
za a las siete de la mañana del día 

’ 3, lunes, con salida desde la 
plaza de Santa Ana. A la una de la 
tarde tendrá lugar el almuerzo én 
las inmediaciones de Coimbra 
(Restaurante Asaborosa). A las 
seis de la tarde se llegará a 

, Fátima, con alojamiento en el 
Hotel -Estrella Tras la celebra- 

, ción de la Eucaristía en la capilla 
de las Apariciones dará comien
zo la cena para, a las nueve y 
media de la noches participar en 
el. Rosario de las Antorchas, sien
do reservado el cuarto misterio 
para los peregrinos abulenses, 
- El día 4, una vez desayuna

dos,, à .las diez y media de la 
mañana se oficiará una misa en 
la Gruta de las Apariciones para 

; los peregrinos de habla hispana 
con visita ulterior a los lugares 
de interés. A la una de la tarde 
dará comienzo el almuerzo, tras 
el que se iniciará el viaje a Lis
boa visitando previamente las 
ciudades monumentales de Ba-

talha y Aicobasa A las ocho de la 
tarde se llegará al Hotel Berna de 
Lisboa donde se dará la cena

Tomado el desayuno, el día 5, 
a las nueve de la mañana se 
celebrará la misa en el santuario 
de Cristo Rey, grandioso monu
mento por la paz Posteriormen
te se realizará una visita con guía 
por la ciudad. A las dos de la 
tarde se almorzará en el hotel y, 
seguidamente,, comenzará una 
excursión recorriendo Estoril, 
Cascais y Sintra con sus famo
sos castillos, regresando al hotel, 
donde será servida la cena

A las siete de la mañana del día . 
6 habrá un desayuno previo a la 
salida hacia Mérida haciendo 
una breve parada en la ciudad 
fronteriza de Elvas. A las dos de 
la tarde tendrá lugar la comida 
en el restaurante Los Milagros, 
de Mérida Por la tarde se visitará 
el famoso anfiteatro y demás 
monumentos romanos de la ciu
dad del Guadiana Seguidamente 
se oficiará la misa previa a la 

cena que dará comienzo a las 
nueve de la noche en el Hotel 
Zeus, donde será el alojamiento.

Finalmente, el día 7, viernes^ 
comenzará la jomada con el de
sayuno de las siete de la mañana 
y. salida hacia el monasterio de 
Guadalupe. A las once de la 
mañana se oficiará una misa 
concelebrada en el Santuario de 
la Hispanidad, con visita al mu
seo y zona monumental A las 
dos se iniciará el almuerzo en el 
restaurante X siendo la salida 
hacia Avila a las tres y media de 
la tarde, para tener la llegada 
prevista a las once de la noche

Durante la peregrinación co
rrerán por cuenta de los. viajeros 
las entradas de los recintos a 
visitar y demás gastos extraordi
narios..

El pago del precio del viaje 
habrá de ingresarse en cual
quiera de las libretas que a nom
bre deí Obispado o del Secreta
riado Teresiano- Sanjuanista fi
gura en la Caja de Abonos de 
Avilala® 0159707-3), Caja de Sa
lamanca (a® 71-23532-7) y Caja 
de Madrid (a® 50/413100587).

Los asientos del autocar serán 
sorteados el di a 30, viernes, a las 
doce del mediodía en el Obispa
do, estando prevista una rota
ción para el viaje de regreso.

Pastas de Yema 
Pastas de Almendra 
Especialidad
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

CAMBIO DE TITULARIDAD
LA CAFETERIA PIZZERIA J. 1, con signatura C-AV11 de 
2.* Categoria sita en Avda de Madrid 13 de Avila que 
estaiiat regentada por la Sociedad Anónima Laboral 
Hostelera J.J., pasa a serlo ahora por don Cristóbal 
Martín García lo que se hace público a todos los 
efectos oportunos

JUZGADO DE L^ INSTANCIA NÚMERO 1

DEAVILA

EDICTO
SE HACE SABER En este 

j Juzgado al núm 275/88, se tra- 
' mita expediente dé dominio a 
! instancia de don Alvaro de la

Sagrada Familia TrinidadAboín 
Abcín en representación de la Cía 
Mercantil Anónima denomi- 
nada"PIRAL SA” con domicilio 
en Avila P1/ Claudio Sánchez 
Albornoz 4, escalera A-ático, 
constituida por tiempo indefi
nido mediante escritura de3 de 
julio de 1987 ante el Notario de 
Avila don Julio Herrero Ruiz 

j Inscrita en el Registro Mercan
til de Avila al Tomo 35, de
Sociedadea libro 20, de la Sec
ción 3.*, folio 112, hoja 828, 
inscripción 1.', GIF número A- 
05019955, sobre inmatricula
ción en el Registro de la Propie- 

r dad de Avila a favor de dicha 
. Sociedad de la siguiente finca

"URBANA en esta Ciudad, 
Parcela de terreno edificable 
en la Calleja de los Berrocales, 
de mil metros cuadrados apro
ximadamente LiiKÍa Norte 
finca propiedad de la Sociedad 
Mercantil PIRAL S.A, ubicada 
también en la Calleja de los 
Berrocales: Sur, finca de la Mu
ralla SA: Este, calleja de los 
Berrocales y Oeste, prolonga
ción de la calle Rioja”. No se 
encuentra catastrada a favor de 
persona alguna

La adquirió la Sociedad Pi
ral SA, mediante escritura pú
blica de 6 de noviembre de 
1987 ante el Notario de Madrid 
con residencia en Avila don 
José Marí a Gómez Riesco, otor
gada por la parroquia de San
tiago Apóstol de Avila quien a 
su vez la adquirió en virtud de

título de compra efectuado por ' 
doña Ana María Aboín Pinto, ‘ 
hace más de diez años f

Por providencia de esta fe-, ■ 
cha se ha acordado citar por ef ' 
presente, aún cuando sean ci
tados personalmente al ven
dedor, Obispado de Avila here
deros de los anteriores posee
dores de la finca y colindantes 
que quedan reseñados, así co
mo a cuantas personas ignora
das pudiera perjudicar la ins
cripción, para que en término 
de diez días puedan compare
cer en el expediente a alegar lo ■ 
que a su derecho convenga 
conforme previene la regla 3.® 
del artículo 201 de la Ley Hi
potecaria

Dado en Avila a diez y seis 
de septiembre de mil novecien
tos ochenta y ocho.
, Firmas, ilegibles.

Servicio URGENTE de

PAQUETERIA 
YMENSAJES

ENTREGA EN EL DIA
Avila - Valle <lel Tiétar
Valle del Tiétar - Avila

AVISOS:
AVILA 
Arenos 
Candeleda 
Setilte 
Piedralaves
Casavieia 
Pedre Bernardo 
La Adrada 
AMembeltrán 
Coevas del Valle 
El Arenal 
Villare¡e del Valle

• ••••

Próximamente
AREVALO

351537 
3716*1 
380637 

(91)8666883 
(9T)8665071 
(91)8678134

387008 
(91)8670093

386076 
386403 
375009 
386385
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Madrid, barrioabuien^e^^
Morenos de playa y tostados serranos

Nos hemos reencontrado. 
Con morenos de mares y 
playas, unos; tostados por 
los aires serranos, otros. Al
gunos, los menos, con el blan
co de las vacaciones todavía 
sin estrenar y con la color 
clara de los “aventureros” 
que se han sentido europeos 
y han recorrido el viejo con
tinente. Ahora, en las tertu
lias de los largos anochece
res, tendremos tiempo para 
hablar de nuestras fiestas y 
de las aventuras veraniegas. 
Entre tanto, hemos comen
zado el nuevo curso con brios 
renovados.
PREGON DE LA SANTA

Este comienzo en el Hogar 
de Avila ha sido trepidante. 
La fiesta de La Santa es 
siempre un punto de referen
cia para cuantos nos precia
mos de abulenses. Hay que 
revitalizar las relaciones e 
intercambios entre estos abu
lenses de la diáspora y los 
que viven en la geografía 
provincial. Para eso es menes
ter que haya una sincroniza
ción perfecta. Queremos estar 
en Avila para la procesión de 
La Santa y qué los abulenses 
estén en Madrid en los actos 
programados por el Hogar. 
Cosa por otro lado, razona
blemente fácil.

Por eso se ha programado, 
a falta de retoques, una sema
na de intensa actividad que 
comenzará pon un Pregón de 
las fiestas de Avila en Madrid 
a cargo de un pregonero rele
vante y resonante. Todavía 
no tenemos el nombre defini
tivo pero lo confirmaremos 
en breve.
SOCIOS DE HONOR 
YPOPULARES

Sç proclamarán el mismo

PIEDRAHITA

día que tenga lugar el Pregón 
para dar más contenidos y 
enjundia al acto. Y, como ya 
anticipara este periódico, nos 
gustaría que los abulenses de 
la capital y pueblos aporta
sen los nombres que tengan 
un especial carisma o méri
tos suficientemente recono
cidos. Para eso hace falta 
solamente mandar a este perió
dico el nombre y algún rasgo 
personal; o bien hacer lo mis
mo pero enviándolo al Hogar 
de Avila, Puerta del Sol, 12, 
Madrid. Así, entre todos, se
remos más justos y este acto 
será más participativo que es 
lo deseable.

Todavía no está confeccio
nado el programa pero pro
curaremos que sea lo más 
amplio posible y que todos 
encuentren algo que les atrai
ga. Todo el mes de octubre 
estará lleno de cosas entre las 
que no podía faltar alguna 
degustación gastronómica de 
productos eminentemente abu
lenses en los que no falten las 
tapas típicas más representa
tivas de nuestros pueblos y 
los vinos,de nuestros ma
juelos.
PRESENTACION 
EN AVILA

El Hogar tiene la inten
ción de abrir una sucursal en 
la Capital y pueblos cabecera 
de comarca porque la enti
dad tiene que mantener viva 
la esperanza de abrir puertas 
a los productos abulenses. 
La mejor forma de conse
guirlo es viviendo y cono
ciendo las posibilidades y la 
problemática de nuestras gen
tes. Iremos poco a poco pero 
llegaremos a la mayoría de 
los rincones. Haremos una 
velada de presentación para 

todos y de forma especial 
para los jóvenes y para quie
nes más lo necesitan. Sin 
demagogias. Solamente con 
la voluntad de sernos útiles.
IDEAPARA
EL CENTENARIO

Surgió la otra noche en 
el- Hogar y puede ser trans
cendente para catalizar los 
esfuerzos de una presencia 
activa en los actos deUpró- 
ximo Centenario del Descu
brimiento.

La cosa es bastante senci
lla pero llena de un enorme 
contenido material y espiri
tual. Nadie, como Avila, pue
de ostentar con legítimo or
gullo más títulos para erigirse 
en protagonistas de ese pro
yectado Centenario. Y como 
el dinero se ha canalizado 
por caminos bastante intere
sados, dejando a nuestra 
provincia al margen, podría 
programarse un acto multi
tudinario en torno a la venta 
juradora de los Toros dé Gui
sando, cuna real de la unidad 
de España. Es fácil organizar 
un encuentro hispanoameri
cano haciéndolo coincidir con 
la fecha del 19 de septiembre 
de cada año próximo, ya éste 
es prácticamente imposible, 
que sirvieran de ensayo para 
el mítico y mitificado 92. Así 
se recordaría aquélla fecha 
de 1468 en la que el .“tiem- 
blo” de Isabel, que había 
pasado la noche anterior en 
Cebreros, desembocó en la 
más esperanzada alborada de 
una Hispanidad presentida.

Justas, torneos, cabalga
das, representaciones teatra
les y un sinfín de actos po
drían llenár unajornada que, 
como la de hace quinientos 
años, pódría entrar en la 
historia.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Diez accidentes de circulación 
durante el fin de semana

Cinco heridos graves, uno menos grave y 
dieciséis leves

Avila. Redacción.__________
Diez han sido los accidentes 

de circulación que tuvieron 
lugar, durante este fin de se
mana, en las carreteras de la 
Provincia de Avila, con el ba
lance de dieciséis heridos leves, 
cinco graves y uno menos grave. 
Tres de estos accidentes, con
cretamente los que se produje
ron en los términos municiales 
de Santa María del Berrocal, 
Muñogrande y Cabezas del 
Villar, ya fueron reseñados en 
El Diario de Avila correspon
diente al día de ayer, por lo 
que en este resumen de los 
siniestros de circulación no es
tarán incluidos. Los siete acci
dentes restantes son los si
guientes:

VIERNES

El primero de estos acciden
tes tuvo lugar el pasado vier
nes, en el kilómetro 18,900 de 
la carretera C-503, término mu
nicipal de Sotillo de la Adrada, 
al salirse de la calzada por el 
lado derecho y volcar el turismo 
R-5, M-6529-CF. Tanto el con
ductor como uno de sus acom
pañantes resultaron heridos 
leves.

También el viernes, en el 
casco urbano de Las Navas del 
Marqués se registró un acci
dente al chocar frontolateral
mente un turismo Fiat, AV- 
9575-D, contra un R-12, 
AV-5414-C. Resultó con lesio
nes leves el conductor del pri
mero de los vehículos. .

Ese mismo día, a la altura 
del kilómetro 2,7.00 de la carre- 

El próximo día 23 se celebrará 
en Cebreros el día de la Provincia

tera local s/ n (Chaherrero-Ma- 
drigal de las Altas Torres), 
término municipal de Crespos, 
se salió de la calzada por el 
lado izquierdo y chocó contra 
un talud el turismo Seat-127, 
AV-9189-A. Uno de sus ocu
pantes, Francisco Puerto Ube
da, de 20 años, resultó herido 
de carácter grave.

DOMINGO

El primero de los accidentes 
ocurridos el domingo tuvo lu
gar en el kilómetro 2,250 de la 
carretera AV-902, término mu
nicipal de Burgohondo, cuan
do el turismo Ford Fiesta, M- 
7202-IH, se salió de la calzada 
por el lado derecho y volcó. 
Uno de los ocupantes José 
Manuel Manchego Gómez, de 
21 años, resultó herido grave. 
Mientras el conductor y otro 
de los ocupantes sufrieron le
siones leves.

En otro accidente ocurrido 
el domingo, a la altura del 
kilómetro 90,600, de la carre
tera C-501, término municipal 
de Casavieja, la furgoneta R-6, 
M-1560-IG, chocó contra una 
valla. Tanto el conductor como 
sus tres acompañantes resulta
ron heridos leves.

El último de los accidentes 
registrados en el último día del 
fin de semana, tuvo lugar en el 
kilómetro 45,200 de la carre
tera C-500, término municipal 
de San Juan de la Nava, cuando 
la furgoneta Seat Trans, M- • 
7109-FF, atropelló a un ^no. 
El conductor y su acompañante 
sufrieron lesiones leves. El ani- ' 

"mal resultó múerto; .

El Ayuntamiento dedica una calle a Jesús 
Lunas Almeida

Habrá Pleno de la Diputación y misa

Piedrahíta.
Santiago Martín Conde.

El Ayuntamiento ha dedi
cado una calle al que fue su 
secretario, allá por los años 
treinta, don Jesús Lunas Al
meida. Mucho tiempo ha pasa
do desde su muerte y hoy se 
nnde homenaje al autor de la 
Historia de Piedrahíta por to
dos conocida, por todos admi
rada, por todo el mundo sabida.

Pero el secretario Lunas hizo 
mas. El se dio cuenta de la 
vaha de los papeles que había 
en el Ayuntamiento y él salvó 
el archivo que está ordenando 
^n tanta eficacia y esmero la 
fundación Duque de Alba.

Ue niños aprendimos las le
yendas que este gran*historia- 
, ?\^?uenta en su libro. “Que si 
^íUstoiia. .de, Tús-Cazadoies..

que se perdieron persiguiendo 
a una cierva y encontraron un 
lugar paradisíaco juntó a dos 
arroyuelos, idóneo para fun
dar la villa medieval”. “Que-si 
la Batalla del Monte de la 
Jura”. “Que la leyenda del 

• Cerro de los Mártires”. Asív-ciiu uv Pero esto, ¿qué es? ¿De nuevo .
muchas otras que si no son del Sor Mjría, la Beata?

- . Lo he leído de un tirón.todo verdad, encierran una be
lleza encomiable. El nos enseñó 
a querer a nuestro pueblo. El 
nos mostró nuestras raíces his
tóricas. Los niños ven más 
asequibles y creíbles los mitos 
y las leyendas que las realida
des. Por eso nos encantaba su 
libro.

A la colocación de la placa 
que da su nombre a una calle 
del pueblo, asistió la hqa del 
escritor desaparecido, doña An
geles G. Lunas Palomares.

.Hablé^oiiellay cania may or 

naturalidad me entregó un 
fascículo escrito a máquina 
para que lo examinara. Se 
titula “La Beata de Piedráhíta”. 
Comedia histórica en tres actos. 
Autora Angeles-G. Lunas Pa
lomares. Madrid..Año 1964.

Merecerá su comentario cuan
do se sedimente tanto y tanto 
como allí se dice. De nuevo la 
gratitud hacia esta familia, que 
con este homenaje sencillo, la 
queremos ver unida más a nues
tro pueblo. Bien es verdad, 
que después de escribir una 
comedia sobre un personaje y 
un pueblo, el autor tiene que 
venir con la imaginación, mu
chos ratos y muchas vecer a 
reéorrer sus calles y a meditar

1 sobre sus agentes- y-ws casas -

Avila. Redacción.________
El próximo día 23 de sep

tiembre se celebrarán en lá 
localidad abulense de Cebre
ros los actos conmemorati
vos del día de la provincia 
correspondiente al año 88.

Estos actos que se cele
bran de manera itinerante 
cada año tienen un carácter 
exclusivamente conmemora
tivos desvinculados de cual
quier significación política 
aunque estén organizados por 
la Diputación que en este 
caso actúa como galvaniza
dora del sentir de todos los 
abulenses.

El programa que se ha 
preparado para esta ocasion 
no es muy extenso pero con 
el que se quiere dar un con
tenido significativo al día de 
la provincia. 

Los actos se abrirán a las 
13,00 horas del mediodía con 
la celebración de una sesión 
extraordinaria del Pleno de 
la Diputación, en el salón de 
actos del Ayuntamiento de 
Cebreros. A continuación, a 
las 13,30 horas, se celebrará 
una misa a la que están invi
tados aparte de las autorida
des asistentes a los actos, 
todos los vecinos de la loca
lidad.

A las 14,15 horas se reali
zará un recorrido turístico 
por la localidad- durante el 
cual se tendrá ocasión de 
admirar las bellezas de esta 
localidad abulense. Por úl
timo, a las 15,00 horas ten
drá lugar un almuerzo al que 
asistirán todas las autorida
des que se hayan desplazado 
hasta Cebreros para partici
par en el Día de la Provincia.
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Pintora Teresa Beltrán.
M. TABASCO

HOYO DE PINARES

Participación de Teresa Beltrán en la
feria de San Martín de Valdeiglesias

1 NAVALMORAL DE LA SIERRA^ 

Historia de la ermita y fíesta de 
Ntra. Sra. de Aldeavieja (y VII)

Hoyo de Pinares.
Manuel Tabasco.

Durante el mes de septiem
bre ha permanecido abierta 
al público la VI Feria de 
Muestras de San Martín de 
Valdeiglesias, en la que Tere
sa Beltrán participa por se
gundo año consecutivo, con 
una bonita colección de acua

I CEBREROS

Actuación del grupo “Salsamanca”
Cebreros. S. de Higes.

En días pasados del pre
sente mes de septiembre ac
tuó el grupo “Salsamanca”.

La actuación estuvo patro
cinada por la Caja de Sala
manca, dentro del programa 
de actividades desarrolladas 
por dicha Entidad. El recital 
empezó a las nueve y media 
de la noche y tuvo como 
escenario la iglesia vieja de 
nuestra localidad.

Interpretaron canciones y 
música de jazz, mezclado, en 
ocasiones, jazz con música 
salsa. No hubo mucho públi
co presenciando la actuación, 
quizá motivado por ser un 
género no muy conocido en 
estos lares. Comienza la ac
tuación el saxo del grupo y 
más o menos sobre la mitad 
del recital, la cantante pre
sentó a los componentes del 
mencionado grupo musical: 
La actuación duró algo más 
de hora y media.

Finalizada ésta nos pusi
mos el habla con el director, 
quien nos indicó los proyec
tos que tienen pensados para 
un futuro próximo y entre 
los que cabe destacar una 
gira por Israel y otra por 
Japón. También habló del 
carácter internacional del 
grupo, ya que hay una fran
cesa, un alemán, un ameri
cano y tres españoles.

relas d6 temática variada, 
siendo acogida favorablemen
te como en la anterior edi
ción.

La muestra fue inagurada 
por el presidente de la Comu
nidad de Madrid, Joaquín 
Leguina, junto con la Cor
poración Municipal. A ella 
acudió numeroso público de 
todos los contornos, comen

Actuación del grupo en Cebreros. - M.A.PERIAÑEZ

Grupo musical “Salsamanca 

tando satisfechos esta agra
dable Feria.

Teresa Beltrán continúa ade
lante, intentando que su men
saje llegue a los demás, eon 
sus acuarelas que expresan 
un sinfín de contenidos.

Ahora tenemos la ocasión 
de contemplar su obra, en la 
Caja de Salamanca de la capi
tal abulense, hasta el pró
ximo 25 de septiembre.

M,A. PERIAÑEZ

LA GRAN FIESTA SE
CELEBRABA EL 8 DE
SEPTIEMBRE

El pueblo en masa y perso
nas venidas de los pueblos de 
alrededor participaban en la 
Misa solemne que se celebraba 
por la mañana. A continua
ción se tenía la procesión alre
dedor de la ermita. Durante la 
misma los fíeles hacían sus 
mandas y ofrendas en dinero o 
en especie. Las cuentas refle
jan los ingresos de este día, que 
sin lugar a dudas, son los ma
yores de todo el año. Los cirios 
granos, ganado, roscas, lino, 
etc., eran subastados. A modo 
de ejemplo sirvan los siguien
tes: ‘Valieron los cirios y ofre
cimiento y pan y limosna del 
primer año (1652-53) el día de 
Ntra. Sra. 95 reales”. “Más 58 
reales de mandas que los devo
tos hicieron en la festividad de 
Ntra. Sra.” “Más 1.048 mara- 

. vedises que se allegaron (jun- 
tyon) de limosna y roscas el 
día de Ntra. Sra. 8 de septiem
bre” (1683).

“31 reales que valió el pan 
de los cirios... y 30 reales que 
valió el centeno y el trigo, que 
salió el día de la Fiesta”. “Más 
J * 100 reales que valió la carne 
de un toro que en dicho día (de 
la Fiesta) se vendió” Un in
greso nuevo comenzó en 1876. 
Fue el aprovechamiento del remate 
de los banzos para meter a la 
Virgen en la ermita.

DANZAS, COHETES,
ESCENIFICACION DE 
COMEDIAS Y CORRIDA
DE TOROS
COMPLETABAN LA 
JORNADA

Que el baile de danzas, la 
explosión de cohetes y la esce
nificación de comedias tuviera 
lugar el día de la fíesta todos 
los años, no lo podemos afir
mar con toda certeza, ya que 
los gastos ocasionados por es
tos conceptos no lo reflejan 
más que algunos años. Nos cons
ta que al menos algún año 
hubo danzas, pero el Visitador 
prohibió hacer gasto por este 
concepto: “Por razón del gas
to que tuvo en la danza a la 
Imagen en la procesión... en 
adelante no es necesario que se 
haga dicha danza...”

Que al menos en el año 1715 
hubo lanzamiento de fuegos 
(cohetes) y escenificación de 
'Comedias, además de la ya 
tradicional corrida de toros, 
queda totalmente probado por 
las siguientes líneas: “Más de 
75^ reales que costaron diez 
docenas de fuegos que se traje
ron para el festejo a Ntra. Sra. 
en su Fiesta”. “Más de 25 
reales que costaron las libreas 
(vestidos, trajes) que se traje
ron de Ávila para hacer dos 
comedias en el día de la festi
vidad de Ntra. Sra. Las corri
das de toros fueron algo habi
tual, a partir de finales del 
S. XVII y todo el siglo XVIII.

Citaremos algunos ejemplos 
más significativos “Más 284 
reales que valieron los toros 
que se mataron en la corrida 
de la Fiesta”. Incluso, en oca
siones, se describe el valor de 
la carne, la piel y menudos del 
toro muerto en la corrida:

“Más 333 reales que valió el 
toro que se" corrió el día de 
dicha Festividad. Más 59 rea
les y medio que valió el cuero 
(piel) del toro que se mató, 50 
reales el cuero (piel) y 9 reales 
y medio los menudos”. “Más 
150 reales, que valieron los 
despojos de un toro que se 
mató en la plaza de este lugar 
(plaza de la ermita)”. En las 
cuentas del S. XIX no apare
cen ingresos por las corridas. 
Tal vez las circunstancias no lo 
permitían. Por otro lado la 
ermita ya no tiene los ingresos 
procedentes de mandas y ofren
das de los siglos anteriores.

Disminuyen sensiblemente ep 
número y en cantidad las ofren
das tanto en dinero como en 
especie. Con toda certeza po
demos afirmar que el siglo de 
mayor esplendor en lo religio
so y en lo material fue, sin 
duda, el siglo XVIII. Todavía 
no se hacían sentir en estos 
lugares los negativos efectos, 
en lo religioso, del frío y des
creído racionalismo.

Resumiendo, podemos afir
mar que la fiesta del 8 de sep
tiembre creaba un ambiente de 
fervor y devoción al tiempo 
que favorecía un clima de sana 
diversión y esparcimiento. Men
saje válido y actual para todos 
los tiempos y generaciones: un 
santuario o ermita dedicado a 
un santo o la Virgen será siem
pre imán que atrae, llama que 
aviva la fe, punto convergente 
en el que disminuyen las ten
siones, crecen los lazos de la 
solidaridad y de sana convi
vencia. Subrayar también que 
lo religioso jamás estuvo re
ñido con el folklore y fiestas 
populares, sino todo lo con
trario^ éstas tenían pleno sen
tido en el marco y celebración 
de la fiesta religiosa. La histo
ria de está ermita y tantas 
otras lo manifiestan con toda 
claridad.

A grandes rasgos dejamos 
constancia de lo que ha sido y 
significado la ermita y fiesta de 
Ntra. Sra. de Aldeavieja. Fies-, 
ta que lamentablemente dejo 
de celebrarse cuando se pro
dujo el total derrumbamiento 
de la ermita a principios de 
este siglo. El terreno donde 
estaba ubicada la ermita, asi 
como los terrenos colindantes 
pertencientes a ella fueron enaje
nados en 1964 y prestan servi
cios propios de un pueblo agrí
cola y ganadero. La fiesta en 
honor de la Virgen de Ntra. 
Sra. de Aldeavieja se está recu
perando y se celebra desde 
hace 7 años con alguna de las 
costumbres del pasado, el t 
de agosto. Subasta de banzos, 
roscas... y baile de jotas de
lante de la imagen de 
gen, como muestra lafotogra' 
fía. . . ■
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El nuevo edifício del colegio Onésimo Redondo 
estará terminado para navidades
• Este curso se ha inaugurado un aula experimental de maternales
• El presupuesto de las obras alcanza los setenta millones y 

albergará a 400 alumnos, repartidos en dos plantas
Arévalo. E J. Rodríguez.__________________ ______________ _

Los cerca de 400 alumnos del colegio público Onésimo Redondo 
de Arévalo, como en el resto de España, comenzaron el curso a 
finales de la semana pasada Para este curso, hay que destacar dos 
novedades: la apertura de un aula experimental de.matemales y la 
entrada en funcionanúento de un nuevo edificio que se está 
construyendo en la actualidad

El presupuesto para la cons
trucción del nuevo edificio as
ciende a 70 millones de pesetas. 
Dispondrá de dos plantas que 
albergarán las siguientes depen

dencias: en la primera planta 8 
aulas y en la baja un laboratorio, 
un aula de taller, las dependen
cias de la Dirección, comedor y 
gimnasio. En la planta superior 
también estarán habilitados 
unos espacios para las tutorías y 
en la superior e inferior los ser
vicios sanitarios.

Para el director del Centro, 
Antonio Blanco la construcción 
de este edificio era algo total
mente necesario para el centro. 
“En la actualidad —comenta— 
el centro está dividido en dos 
centros que acoge a los tres 
ciclos. Esto dificulta grande
mente la marcha normal del cen
tro. Es una propuesta que me 
propuse llevar a la práctica des
de el mismo momento que me 
hice cargo de la dirección

El nuevo edificio se está cons
truyendo junto al bloque del 
Barrio Nuevo, un edificio que 
data de la época de la República. 
Una vez que se terminen las 

obras (está previsto para Navi
dad) los alumnos ocuparán las 
aulas, puesto que el maternal 
para este edificio ya ha sido 
enviado por el Ministerio de 
Educación y Ciencia

DOS EDIHCIOS

En la actualidad integran el 
colegio jOnésimo Redondo dos 
edificios en los que están distri
buidos los alumnos, según el 
ciclo al que pertenecen

El primero de los edificios se 
encuentra en el barrio Nuevo en 
él están los alumnos de mater
nales, preescolar, educacion es- 
pecial, ciclo inicial y ciclo medio. 
El segundo bloque se encuentra 
en la Avenida de Emilio Romero 
a él asisten los aluiimos del ciclo 
superior. Estos alumnos serán 
los que se trasladarán al nuevo 
edificio cuando esté terminado.

AULA DE MATERNALES

En este curso se ha abierto, en 
plan experimental, el aula de 
maternales. A él asisten un total 
de 40 alumnos de 3 años.

Estado de las obras del edificio del nuevo bloque SANZ

Este aula será ocupada por un 
profesor del centro, ya que según 
señaló el director, de momento 
no se ha aumentado el cupo de 
profesores.

En el centro también hay un 
aula de Formación permanente 
de adultos que ya funcionó el 
año pasado, al que hay asigna
dos dos profesores.

Entre los proyectos para el 
curso que ahora comienza. An
tonio Blanco señaló que se lle
vará también a cabo el ciclo 
cultural como se realizó el curso 
anterior. “Las fechas aún no es
tán marcadas, pero es posible 

que se vuelva a celebrar en el 
segundo trimestre, apuntó”.

Otro de los proyectos señala
dos por el director del centro es 
el curso de post- graduados que 
será impartido por profesores del 
miSmo centro.

Como último proyecto que se 
piensa llevar a la práctica este 
año está el aula ocupacional 
“Este aula —comenta el direc
tor— es un aula de pretalleres. 
Se pretende que los alumnos que 
no encajan en la enseñanza re
glada puedan adaptarse a ella 
mediante las aficiones manuales 
que les presentarán Está enca
minado para los alumnos de se
gundo ciclo, de 11 a 16 años”.

El autobús 
urbano se 
pondrá en 
funcionamiento 
en los 
próximo días
Arévalo. Redacción _____

Jesús García Fiz, concejal 
de Tráfico del Ayuntamiento 
de Arévalo comentó a este 
periódico que el autobús mu
nicipal comenzará a funcio
nar en los próximos di as, des
pués que se haya terminado 
de imprimir el taquillaje ofi
cial que se utilizará

El recorrido que efectuará 
el autobús tiene un total de 
12 paradas, partirá de la Plaza 
de san Pedro y terminará en 
la estación de ferrocarril El 
precio del viaje será.de 25 
pesetas.

El autobús que se utilizará 
en este recorrido, es un pega
so Comet de segunda mano 
cuyos gastos han sido sufra
gados, parte por la Caja de 
Ahorros de Avila y otra parte 
por el Ayuntamiento.

La coral Familiar 
La Moraña actuó 
en Madrigal

• Finalizaron las fiestas 
del Cristo de las 
Injurias

Arévalo. Redacción
La Coral Familiar La Mora

ña, de Arévalo actuó el pasa
do domingo en Madrigal de 
las Altas Torres, en el trans
curso de las fiestas patrona
les que ha venido celebrán
dose en esta localidad en 
honor del Santísimo Cristo de 
las Injurias.

De los 70 miembros que in
tegran la Coral se trasladaron 
hasta Madrigal imos 50, que 
ofrecieron un variado recital 
que tuvo un gran éxito entre 
el público que asistió al 
mismo.

El reperto^o de piezas que 
presentaron fue muy variado, 
desde Juan del Encina pa
sando por diversas canciones 
populares castellanas, haba
neras, santanderinas y músi
ca sacra

La Coral Familiar La Mora- 
ña es de reciente creación, y 
llevan mostrando el folklore 
castellano y otros variados' 
temas durante unos dos años 
por toda la geografía nacio
nal

El recital ofrecido por la 
coral en Madrigal tuvo como 
marco la iglesia de Santa Ma
ría

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50
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Las fiestas de Madrigal de las Altas Torres finalizaron este fin de semana. sanz

MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES
Con gran variedad de atracciones y espectáculos

Finalizaron con júbilo y gran ambiente 
las Ferias y Fiestas Mayores
Madrigal. José Luis G. Sáez.' ,

Variado, complejo y polícromo ambiente festivo, dentro de 
la gran gama de espectáculos y atracciones, que se han desarro
llado en las fiestas mayores del Cristo de las Injurias en Madrigal 
del 13 al 19, inclusive pasado. Fiestas y festejos patrocinados y 
organizados por el Ayuntamiento y la Comisión de Festejos 
quienes han hecho posible las mismas “con la colaboración de 
todos”, como dijo el alcalde, Florentino García Calvo. Destaca
remos, que todos los espectáculos taurinos, incluidas las novi
lladas, por gentileza de la Corporación, se han dado al público 
gratis.

El pasado sábado 17, se pro
dujo el segundo de los especta
culares encierros, como es habi
tual, al estilo peculiar y ca
racterístico de la villa. En el 
mismo se concentró un enorme 
contingente de aficionados lo
cales, de la comarca y de otras 
provincias de la región.

EL ENCIERRO SE 
ESPERÓ CON INUSITADA 
EXPECTACIÓN

Desde antes de las 11 de la 
mañana, el público esperaba 
con avidez y expectación la 
llegada de las reses. La espera 
se dilató bastante, ya que hasta 
las 11,45 no hicieron aparición 
los astados, para ser después 
desenjaulados a continuación.

Serían las doce del medio
día cuando el primer chupi
nazo de aviso general puso en 
alerta a los aficionados. Se
guidamente, cinco bravos y 
asticinos novillos, entre cabes
tros, partían de la puerta de 
Arévalo, entre ellos los aficio
nados más avispados. Luego, 
ya en la calle Mayor o del 
General Mola, el contingente 
de aficionados, que se metió a 
correr el encierro, aumentó 
bastante hasta hacerse grande 
y ostensible durante el resto de 
su largo recorrido, hasta la 
plaza de toros. Emoción, ale
gría y divertimiento fueron las 
constantes del público en este 
encierro, que transcurrió sin 
incidentes o cogidas graves. 
Tan sólo hubo unos cuantos 
sustos y varios aparatosos 
revolcones.

Más tarde, ya en la plaza, 
por gentileza de la autoridad y 
respetando las normas tauri
nas, se lidió un fino y bravo 

novillo que hizo las delicias del 
respetable.

En la novillada, a las 6,15 de 
la tarde, se lidiaron cinco her
mosos y bravos novillos de la 
ganadería de Félix Robledo, 
de Rasueros (Avila). Los novi
llos, con buena estampa y casta 
dieron excelente juego en la 
entretenida y singular lidia, 
que se prolongó hasta las 10,30 
de la noche, y con la plaza 
rebosante de público.

ACTUACIÓN DE LA 
CORAL FAMILIAR 
LA MORAÑA

Él domingo, tras el encierro 
y espectáculo taurino matinal 
en la artística plaza de San 
Nicolás, y sobre la 1,15 de la 
tarde, la coral Familiar La 
Moraña deArévalo, dotada de 
unos cincuenta miembros com
ponentes, realizó una estupen
da actuación causando buena 
impresión entre el público 
espectador.

OTROS ESPECTÁCULOS

En otro orden, también se 
realizaron otros espectáculos 
y competiciones (las de carác
ter deportivo, en su momento 
las recogeremos en las páginas 
deportivas), que vamos a refle
jar como las veladas musica
les, las bandas y otras actua
ciones de tipo popular. También 
el cálido ambiente en las dos 
discotecas “Disco-Ideal” y “La 
Muralla”, que han durado 
todos los días inmterrumpida- 
mente hasta las siete de la 
mañana, con ambiente jubi
loso, y realmente alborozado.

Por otra parte, los puestos 
en el ferial, coches de choque, 
etc. Además de las animadas y 

explosivas peñas locales, que 
han sido alrededor de veinte. 
Por ende, las carrozas, la gran 
exhibición del grupo infantil 
de majorettes “Atalaya”, grupo 
“Aires de Madrigal”, y un largo 
etcétera, creando y configuran
do así en su conjunto la idónea 
variación de espectáculos den
tro del polícromo y variopinto 
ambiente festivo.

ÚLTIMO ENCIERRO Y 
NOVILLADA

El pasado domingo, y vol
viendo nuevamente a los es
pectáculos taurinos, se de
sarrolló el más espectacular de 
los encierros por sqr el tercero 
y último. En él hubo más afi
ción y expectación que nunca... 
la alegría, el bullicio colectivo 
y la diversión constituían un 
auténtico espectáculo.

Durante todo el encierro, 
no se registró ninguna cogida 
de importancia, ni tampoco 
hubo que lamentar incidentes 
de consideración, pese al largo 
recorrido del mismo.

La novillada, por otra parte, 
también a las 6,15 de la tarde, 
y con reses de la misma gana
dería, resultó francamente 
buena y hubo en ella momen
tos de lidia realizados con es
tupenda calidad. La lidia de 
los novillos se prolongó hasta 
más de las diez de la noche.

Las discotecas pusieron en 
esta jornada del domingo al 
lunes, finalmente, el ambiente 
grato y propicio para pasar 
una larga y atractiva'velada.

Ayer lunes, la visita a las 
peñas por parte de las autori
dades para premiar las más 
distinguidas y ornamentales. 
Finalmente la acción de gra
cias al Cristo de las Injurias, 
por la noche en El Pradillo, y 
frente al palacio de D. Juan II, 
ceremonia ésta que realizó el 
sacerdote local Aurelio Sán
chez, para así poner el justo, 
preciso y adecuado broche de 
fin de fiestas.

Destacar por último las exhi
biciones y acompañamientos a 
las autoridades durante todos 
los diets festivos de las reinas, 
miss y damas.

FONTIVEROS

Las competiciones deportivas, 
protagonistas del fin de 
semana festivo
Fontiveros.
Francisco Gutiérrez Barcala.

Los cohetes y pasacalles 
con la charanga anunciaron 
el díá del patrón, San Ci
priano, que era honrado en 
su monumental iglesia pa
rroquial con una solemne fun
ción litúrgica oficiada por el 
párroco, don Genaro Jimé
nez,' acompañándole los pá
rrocos de Herreros de Suso, 
Collado de Contreras, Cres
pos, del Hospital abulense, 
don Jesús de Matías, de la 
Orden Claretiana, que se en
cargo de pronunciar la homi
lía.

Al finalizar el acto reli
gioso el Ayuntamiento ofre
ció en sus locales un vino de 
honor. Por la tarde conti
nuaron las competiciones de
portivas, para terminar la 
jornada con un animado 
baile.

El sábado por la mañana, 
se dedicó al deporte y de una 
manera especial a los con
cursos, competiciones y prue
bas entre los más pequeños 
de la mano de Ciernen. A las 
12, final del torneo femenino 
de baloncesto. El equipo de 
Fuente el Sauz, arrolló a los 
locales por 66 a 11. En la 

III CONVENCION MUDESPA, 
MUTUA DE SEGUROS A.P.F.

Mañana martes, día 20 y miércoles día 
21, se celebrará en el Palacio de Valde
rrábanos de esta ciudad, la III Conven
ción de MUDESPA a la que concurrirán, 
junto con el Comité Ejecutivo de dicha 
Mutua, Directivos y Técnicos de toda 
Es^ña para estudiar los objetivos y 
proyectos de expansión y de gestión 
para el ejercicio 1989.

final del torneo de futbito, 
venció el equipo “Los Mis
mos”, frente a los “Picapie
dra”, por 5-1. Por la tarde, 
dos grandes partidos de pe
lota a mano. La jornada ter
minó con un animado baile.

En lajornada del domingo 
se inició con una tirada al 
plato, con más de 50 escope
tas. En el cuadro de honor 
destacar a Manuel E., se
guido de Gregorio García y 
Marcelino Salgado. Destacar 
la actuación de los tiradores 
locales, Eduardo Mesones, 
Jesús López Hernández y An
tonio Ruiz.

La final de brisca feme
nina dio como triunfadoras a 
Lorenza y Luci, seguidas de 
Patricia e Isi. Mucha gente 
en las partidas de pelota y 
abarrotado el local de “La 
Moncloa”, cuando a las siete 
de4a tarde, se hacía entrega 
de los trofeos a los vencedo
res con la presencia de pri
meras autoridades de Caja 
Salamanca se procedió a la 
inauguración de la fuente y no 
pudo actuar el grupo Candeal 
por motivos técnicos, la ac
tuación de este grupo quedó 
pospuesta para el domingo a 
las 8,30 de la tarde. La noche 
terminó con un gran baile.
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ROYALES DEL HOYO
Declaraciones de un vecino de la localidad

''Ni jurídica ni moralmente 
podemos reclamar algo que 
nunca fue nuestro”
Arenas. Niño.______________________________ ■ ______

Prefiere, por ahora, permanecer en el anonimato. Quiere a 
su pueblo tanto como cualquier buen hoyanco. Discrepa de 
quienes adoptan posturas de caudillaje escondiendo aparen
tes apetencias personales y tratan de sorprender la buena fe 
de un pueblo al que debería informársele con rigor. Me le 
encontré tomando un café en Arenas. Hablamos de las 
“reivindicaciones” de Poyales y le pregunté si sus paisanos 
nos habían declarado la guerra.

—No, hombre, no. Ocurre 
que hay quien busca su pro
pio beneficio, pero ni jurí
dica ni moralmente podemos 
reclamar algo que nunca fue 
nuestro. Pero puede ocurrir 
que los promotores, engañan
do a la gente, nos lleven a un 
contenciosos contra Arenas 
y Candeleda que, probable
mente, supondría millones que 
habríamos de pagar entre to
dos los vecinos.

NO DEFIENDEN 
AL PUEBLO

Pregunta.—¿Qué intereses 
pueden tener quienes han pro
movido ésto?

Respuesta.—Lo único que 
les mueve a estos, señores es 
llevarse su duro en contra de 
los intereses del pueblo a 
muchos de cuyos vecinos. 

dada su ignorancia, en esta 
materia, están totalmente en
gañándoles. Hisfóricamente 
se han perdido otros pleitos 
porque se pidió algo que no 
era nuestro. '

P.—¿Qué beneficios podría 
tener Poyales con un término 
municipal mayor? "

R.—No creo que econó
micamente fueran muchos. 
Además, mienten descarada
mente cuando publican,-en- 
este mismo periódico, que la 
Administración de Justicia 
depende de los ayuntamien
tos de Arenas y Candeleda 
cuando la Justicia es inde
pendiente. Cada uno de estos 
tres pueblos tiene su Juzgado 
de Paz con las competencias 
legales y todos dependemos 
de Arenas de San Pedro, que 
tiene sus Juzgados de Pri
mera Instancia, Instrucción

Vista panorámica de Poyales del Hoyo 

y Distrito.
P.—Todos entendemos que 

Poyales aspire a tener un 
término municipal pero, ¿cuál 
puede ser un camino lógico 
para conseguirlo?

R.—Lo normal sería que 
hubiera una negociación de 
buena voluntad aunque, lógi
camente, nadie regala nada 
de antemano. Todo está orde
nado pero habría que nego
ciar con los ayuntamientos 
afectados, la Autonomía y 
llegar hasta las Cortes Ge
nerales.

P.—Parece ser que había 
una negociación en marcha, 
que habana una posible vía de 
entendimiento. ¿Es posible 
que alguien conociera ésto y 
quiera apuntarse el triunfo si 
la solución fuera positiva?

R.—Tal como está actuán
dose difícilmente se conse
guirá el objetivo. Habría que 

compensar a los ayuntamien
tos que cedieran parte de su 
patrimonio, como parece to
talmente razonable. Está ac
tuándose de una forma ina
decuada y puede conseguirse 
el efecto contrario. Lo nor
mal es que se entablen con
versaciones y que tanto Are
nas como Candeleda estén 
en disposición de darlo. En 
caso contrario es como si 
vamos a pedir dinero a quien 
lo tiene y no quiere dárnoslo.

Hasta aquí hemos mante
nido una conversación nor
mal; grabando preguntas y 
respuestas. Nuestro interlo
cutor quiere ilustrar esta breve 
charla con algún ejemplo. Lo 
hace así:

—Bien cerca tenemos un 
pueblo mayor que el nuestro, 
que tiene una jurisdicción de 
sesenta y tres hectáreas, con 
una población que casi nos

Archivo PAJUELO 

dobla. Puente del Arzobispo, 
tiene construido el edificio 
del Cuartel de la Guardia 
Civil la mitad en su término y 
la otra mitad en el de Valde
verdeja.

Existe otro Poyales en Lo
groño con tres mil trescien
tas setenta y nueve hectáreas 
y cinco habitantes. Este pue
blo podría regalamos algo y 
podríamos fundar un Con
dado como el de Treviño.

Son dos ejemplos suficien
temente ilustrativos

Este cronista no ha puesto 
ni una tilde por propia inicia
tiva. Había que conocer la 
postura de alguien que no 
hubiera estado en las movili
zaciones de Arbillas y otros 
lugares. Porque, evidente
mente, no todo Poyales está 
de acuerdo con el procedi
miento seguido. Aquí, queda 
reflejado uno. Parece que no 
es el único.

La Adrada. Javier Fernández.
El pasado año tuve la opor

tunidad de llevar EI Diario de 
Avila a cinco puntos diferen
tes y distantes de los EE.UU., 
donde existían vínculos muy 
estrechos con el Valle del Tié
tar, y en particular con La 
Adrada. Me sentí como una 
especie de “embajador” de estas 
tierras, que fueron recordadas 
a través de la lectura de los 
periódicos que llevé. Fueron 
lugares tan distantes como San 
Erancisco y Los Angeles, Was- 
uington, Vienna, Marshfield... 
fracticamente el norte, casi 
trontera con Canadá, las cos- 
D ^^^^ y ^^s cálidas del 
Pacifico, en California.

Una gran experiencia, que 
estaba decidido a repetir, como 
asi he hecho.

kilómetros en coche) ha 
uto por una zona centrada 

principalmente en el Sur-Oeste, 
onde se encuentran situados 

parques nacionales de ex- 
raordinarias características y 
^undialmente famosos, muy 
^rí"®ente para los aman-

?a naturaleza, geólogos, J toriadores, etc. Son lugares 
PAC ^^ Pnoden considerar úni- 

® inundo. Aquí acuden 
jnuiones de turistas anualmen- 

^^ visita se pueden 
enseñanzas muy positi- 

0^7 ^^g^nas aplicables a cual- 
P^^® 9ne quiera poten- 

sus reservas naturales. 
vista ® cualquier punto de 
do ^rnportante, perocuan- 
espedaW ^"^ intención 

P mi (aspecto tunstico y

LA ADRADA 
Viaje con un adradense como guía

Turismo en USA, un ejemplo 
para el Valle del Tiétar (I)
periodístico), no tienen precio 
lo que allí se puede observar... 
y luego mostrar, como es mi 
intención.
LA CONEXÎON CON 
LA ADRADA

La presencia en EE.UU. de 
un viejo amigo, hijo de La 
Adrada, muy querido en este 
pueblo, donde residen herma
nos y familiares directos, ade
más de múltiples amigos, fue 
el eslabón que me llevó de 
nuevo a aquellas tierras. Con 
el doctor Justo Rodríguez, hijo 
del “tío Nicolás”, que reside en 
Marshfield (estado de Wiscon
sin) desde hace más de 25 
años, fue con quien realicé este 
viaje, del que intentaré hacer 
una breve reseña desde el punto 
de vista turístico, y que ofrez
co a todos los interesados en 
mejorar o introducir innova
ciones que atraigan y satisfa
gan más a nuestros miles y 
miles de visitantes anuales a 
nuestros territorios, y en par
ticular a este incomparable Va
lle del Tiétar.

Si bien no caben las compa
raciones (ni pretendo hacerlo) 
no es menos cierto que nuestro 
Valle del Tiétar encierra 
—dentro de sus dimensiones y 
características— grandes posi

bilidades, nada despreciables, 
pero que aún les falta mucho 
por mejorar para que sean 
“alcanzables”. Desde una in
fraestructura básica para dotar 
al Valle de una red de caminos 
y carreteras, hasta una ade
cuada, eficaz, moderna y per
manente campaña de propa
ganda, pasando por toda una 
reé de servicios auxiliares, y 
todo ello contando, desde aho
ra mismo, con la inestimable 
ayuda del niño y del joven, 
desde la escuela, pues son ellos, 
por inclinación natural, los más 
próximos al medio natural que 
resalto.
BREVE RECORRIDO POR 
LOS PARQUES 
NACIONALES DE EE.UU.

El viaje puramente turístico, 
comenzó en él Parque (Monu
mento Nacional) “Badlands”, 
situado en el estado de Dakota 
del Sur. Para pasar, en el mismo 
estado y ya próximo a la ciu
dad de Rapid City, al Monte 
Rushmore, donde se encuen
tra la montaña de roca en la 
que están talladas las cabezas, 
en tamaño monumental, de 4 
presidentes americanos. Desde 
allí nos dirigimos al Parque 
Nacional “Yellowstone”, en 
Wyoming, auténtico número 

uno en el mundo, con sus 
famosos “Geysers” (surtidores 
de vapor de agua que emergen 
desde casi 7.000 metros de 
profundidad), y la inmensidad 
de vida animal en absoluta 
libertad: búfalos, osos, coyo
tes, renos, etc., etc,, cuyo nú
mero, a pesar del control, es
capa todo cálculo. Este parque, 
explorado a principios de 1800 
por primera vez, se hizo muy 
famoso por ser la tierra del fa
moso “Yogui”, de tantas pelí
culas.

Lindando con el estado de 
Idaho, más al sur, el Parque 
Nacional “Grand Tetón”, con 
elevaciones montañosas de más 
de 5.000 metros y enormes 
lagos. En el estado de Utah, se 
encuentra el Parque Nacional 
Zion, que conecta con el Gran 
Cañón del río Colorado, y es 
una formación rocosa con una 
historia de dos billones de años.

Más al sur, ya en el estado 
de Arizona, visitamos el Gran 
Cañón del río Colorado, tan 
divulgado en películas del Oes
te, e inspirador de inmortales 
obràs de arte, tanto musicales 
como de la literatura.

En el vecino estado de Colo
rado, se encuentra el Parque 
Nacional “Mesa Verde”, cuya 
historia geológicamente habla 
de millones de años de forma
ciones, pero donde ya hay in
dicios humanos desde hace 
10.000 años, y con una espe
cial referencia a los habitantes 
posteriores (año 700 de nues
tra era), que dejaron su huella 
marcada en los “Pueblos” (así 
se les conoce) que construye

ron bajo las rocas. Nombres 
españoles como los de los fran
ciscanos Domínguez y Esca
lante (en 1776) y posteriormen
te Antonio Armijo (1859), son 
los primeros que se aprenden 
cuando se quiere saber la his
toria de Mesa Verde, o Pue
blos. .

Entre parque y parque, si
guiendo una ruta que abar
caba el paso por diez estados, 
los lugares de recreo, sobre 
todo relacionados con la vida 
del “lejano Oeste”, y de las 
leyendas de los indios, son 
innumerables. Pueblos como 
Cody del legendario Buffalo 
Bill, con un museo impresio
nante, quizás único' en su gé
nero, o pueblos como Spear
fish, donde desde hace más de 
50 años un alemán llevó al tea
tro “La Pasión”, y allí se repre
senta ininterrumpidamente des
de 1938. Cada año, durante 
cuatro meses consecutivos, en 
un escenario al aire libre, con 
más de cien actores, e innume
rables animales (camellos, ca
ballos, rebaños de ovejas, etc.). 
Otra peculiaridad de este vera
no (y que también se repite 
desde 1952) está, en el parque 
de Yellowstone donde, se cele
bra “la Navidad en agosto”. 
Un espectáculo coral, en el que 
participan como cantantes to
dos los empleados del parque 
(camareras, cocineros, etc.), que 
tienen facultades para conme
morar un verano de 1952 en el 
que una nevada impresionante 
les tuvo aislados del resto del 
mundo, y decidieron celebrar 
la Navidad el 25 de agosto.
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fíe Tiétttr ^ ore
GARCI

Lo que no se contó de la 
feria sotillana

“Ser aficionado a los toros 
implica: Ver, lo que ven los 
demás y además ver, lo que 
no ven los demás”. Basándo
me en este pensamiento voy a 
dar un breve repaso de lo que 
ha significado la recientemen
te terminada feria de Sotillo 
de la Adrada, en la que se han 
podido ver.cosas interesantes 
y otras que degradan en cierto 
modo la Fiesta. Antes de en
trar en materia, debo decir 
que no es mi intención, ni ser 
el “malo de la película”, ni 
hacer una crítica destructiva, 
—nada más lejos de mi inten
ción—, simple y llanamente 
les voy a contar lo bueno y lo 
malo que vi en esta feria.

HAN QUERIDO, PERO NO 
HAN COLABORADO
Dentro de las cosas buenas, 

merece principal atención el 
buen deseo por parte del 
Ayuntamiento en organizar 
una feria de calibre, que no se 
vio apoyada en ninguna tarde 
por la poca asistencia de pú
blico, poco más de media 
entrada, y si se tiene en cuenta 
el poco aforo de'la plaza... ya 
me contaréis. Sustituir parte 
de los burladeros de cemento 
por otros de madera, remozar 
en pintura la plaza, vestir al 
alguacilillo de tal y uniformar 
a los areneros, demuestra con 
hechos, que el Ayuntamiento 
ha querido. Pero al no cola
borar los vecinos, con su asis
tencia, los festejos bajaron de 
tono.

Punto y aparte merece la 
atención la manera de otorgar 
trofeos. La primera oreja, 
—dice el reglamento—, la 
otorgará el público, cuando 

con sus pañuelos la pida por 
mayoría. Creo que esa mayo
ría no existió en bastantes 
ocasiones, pues se vieron en 
los momentos de más auge, a 
lo sumo una centena. Se está 
muy equivocado al premiar 
con orejas de “tómbola”, se 
cree que se ayuda al novillero 
y lo único que se consigue es 
engañarle, el escalafón de
muestra que hay novilleros 
con atisbos, pero les falta ese 
tirón, de estar en novillero, se 
lo han creído antes de tiemno.

TOREROS Y 
GANADEROS

De los toreros que han 
pasado por esta feria, simple
mente me voy a limitar a 
reseñar, con titulares, esas 
cualidades o defectos que no 
se han contado, pero que 
cierto sector de público sabe 
apreciar:

Ginés Cartagena: Bullidor, 
circense y atrativo (para las 
féminas).

El JavirEs de los que se lo 
tienen creído.

Pedro V. Roldán: Buenas 
maneras, dosificadas con va
lor.

Miguel Rodríguez: Placea
do y con mucha cabeza.

Víctor Manuel Blázquez: 
Variado y vistoso.

Marcos Girón: Es como el 
querer.sin sentir.

Luis Domecq: Toreansusca- 
ballos, él los acompaña.

Javi Mayoral: Manda, 
aprende y tiene carisma.

Los de plata: Todos, con 
letras minúsculas.

Las ganaderías: Dos: Ma
yoral y Juárez, el resto prefie
ro omitirías.

Nunca entenderé cómo pue-

de un picador y un monosa
bio provocar al público, pero 
los “pimpis” padre e hijo,:, 
parece ser que esto se va 
convirtiendo para ellos en una 
obligación y no es así, ellos 
tienen un fin que cunlplir en el 
ruedo y lo demás les sobra, 
por lo tanto mi censura por 
“jetas”.

Otros temas que escaparon 
de la vista de muchos asisten
tes de la novillada de rejones 
fueron: Que la persona que 
logró reducir al caballo des
bocado de Luis Domecq, no 
fue un experto en caballos, fue 
un matador de toros, llamado

Andrés Caballero, futuro yer
no y cuñado respectivamente, 
del ganadero Mayoral y el 
rejoneador Javi.

Se pudo observar también 
la presencia de Rafi Camino 
en un burladero en la novilla
da del día 7 y que por cierto le 
brindó la muerte de un novi
llo Víctor M. Blázquez. Tam
bién se pudo apreciar la defe
rencia que tuvo Pedro V. Rol
dan con el equipo médico, les 
brindó la muerte del primer 
novillo que lidiaba después de 
su grave cogida en Piedrala
ves. Hay más detalles, pero, 
por hoy, vale.

EL HORNILLO

A vueltas con las 

minicentrales

El Hornillo. J.M.J.P.

En la localidad de El Hor
nillo este verano también ha 
habido enfrentamientos y se 
ha estado dando vueltas con 
los mal estudiados y mal de
sarrollados proyectos de las 
minicentrales, asunto éste sin 
terminar. Cuanta más larga 
se le den y más polémicas sé 
levanten más hongos y buitres 
se le irán pegando hasta que 
concluya con un galimatías 
que no entienda nadie y que
de, como todo, en manos de 
los cuatro listos, fundaciones 
y asociaciones que no tengan 
nada que ver con el asunto y 
no les afecta en absoluto.

Es algo que debe correr a 
cargo, y por caminos diferen
tes, de todos los Ayuntamien
tos, encabezados por sus al
caldes, de los distintos grupos 
de ecologistas de la zona y de 
los empresarios e ingenieros, 
que hagan otro tipo de pro
yectos, como por ejemplo 
aprovechar, únicamente, y a 
su paso por localidades no 
afectados por regadíos y valo
res ecológicos, las enormes 
crecidas de los ríos con la 
correspondiente cantidad de 
energía que se derrocha con
siguientemente en los días cla
ves del invierno.

Creo que faltan ideas y lo 
que no se puede hacer es, 
amparándose en una ley mi
nisterial, avasallar a todos los 
pueblos de la comarca que 
dependen del agua, de su pai
saje y de su etosistema.

CUEVAS DEL VALLE

La Cooperativa “El Castañar” 
necesita el número de registro 
de sanidad industrial
Cuevas del Valle. F. López.

La Cooperativa “El Casta
ñar” convocó a sus socios 
para celebrar junta general. 
Por el secretario, se dio lec
tura al acta de la sesión an
terior y a continuación, el 
presidente, Domingo Fernán- 
der, pasó a informar de diver
sas actividades realizadas por 
la Cooperativa, referentes a la 
pasada campaña de aceitunas, 
la compra de patatas para 
siembra y la adquisición de 
abonos y azufre, esto último 
realizado en común con la 
Cooperativa de San Esteban 
del Valle. Se dio a conocer a 
los socios una serie de escritos 
sobre los daños que las pasa
das lluvias han ocasionado en 
la vid, heno, alfalfa y produc
tos de la huerta, no valoran
do los daños que puedan ha
ber sufrido los castaños, ya que 
la campaña está aún lejana.

Por otra parte, el presiden
te explicó las modificaciones 
que ha sufrido la nave de la 
Cooperativa para poder obte
ner la certificación oportuna. 
Esta certificación,, según pa

labras del presidente, “es ne
cesaria para conseguir el nú
mero de resgistro de sanidad 
industrial”, algo a lo que aspi
ra esta Cooperativa para co
mercializar los productos di
rectamente.
VENTA DEL OREGANO

Otro tema fue el de la venta 
del orégano del año pasado y 
las perspectivas dí& la presente 
campaña. Se solicitó a los 
socios que indicasen, lo antes 
posible, los kilos que, aproxi
madamente, cada uno podía 
aportar. Este dato era nece
sario para conseguir una me
jor venta, pues existían con
tactos con algunas empresas 
interesadas en este producto.

Refiriéndose a la próxima 
campaña de higos, parece ser 
que se realizará en combina
ción con la Cooperativa de 
Poyales del Hoyo, al igual 
que se hizo el año pasado.

Para terminar, los' socios 
tuvieron conocimiento de que 
el Ayuntamiento contaba con 
cierta cantidad de dinero para 
el arreglo de caminos y la 

, posibiH^ad de^u^^^^ la ma

quinaria de la Diputación en 
dichos arreglos, ..por lo que se 
acordó tener una reunión pa
ra coordinar estos trabajos.

Se pasó a ruegos y pregun
tas, y estando en ellos, se 
personaron el presidente y el 
gerente de la Cooperativa de 
Poyales del Hoyo. El gerente 
de esta Cooperativa, Manuel 
Jiménez, hizo una detallada 
exposición de cómo y en qué 
condiciones se comercializa
rían los higos covacheros de 
la presente temporada, acla
rando las dudas que surgieron

y contestando a todas las Terminado este punto se dio 
preguntas que le formularon. por finalizada la sesión.

DISTRIBUCIONES
Alberto Sánchez Navas
Pepsi-cola, Kas, Cruz Gampo, Rioja 
Campo Viejo, vino espumoso E aixerteD

Teléfono 38-70-55 PEDRO BERNARDO (Avila)

MCD 2022-L5



EL PIARIO DÉ AVILA/Pâgina 15 asmii ï m Martes, 20 de septiembre de 1988

Altercado en 
Valladolid por 
la apertura 
comercial 
en fiestas
Valladolid. Efe.

Varias estanterías de las 
secciones de perfumería y 
librería de "El Corte Inglés” 
de Valladolid fueron derriba
das ayer por manifestantes 
que protestaban por la aper
tura de grandes superficies 
comerciales en las tardes de 
la semana de fiestas.

La protesta de trabajadores 
y pequeños y medianos em
presarios del comercio por la 
apertura de “El Corte Inglés” 
y “Continente” fue convoca
da por diversas agrupaciones 
patronales de comercio y por 
los sindicatos CC.00., UGT, 
USO y CTI.

El presidente de la Agrupa
ción Vallisoletana de Empre
sarios de Comercio (AVADE- 
CC^, Francisco Hurtado, ma
nifestó que las acciones de 
protesta que han derivado a 
situaciones más conflictivas 
con el derribo de las estante
rías, son el fruto de un grupo 
de “ incontrolados”.

El objetivo de la manifesta
ción, en la que participaron 
unas 700 personas, fue impe
dir la entrada del público al 
interior de los grandes alma
cenes. '

Los manifestantes, al grito 
de “comercio unido jamás 
será vencido”, han tenido en
frentamientos con los guar
dias de seguridad de “El Cor
te Inglés”, según manifestó 
uno de los manifestantes.

Además de los guardias de 
seguridad de “El Corte In
glés”, acudieron a los grandes 
almacenes unos 15 policías 
nacionales que permanecie
ron en el exterior del edificio 
por si se producían enfrenta
mientos más graves.

Reunión de los 
Consejos 
Reguladores 
del Vino
Ponferrada (León). Efe,

Miembros de los Consejos 
Reguladores de las denomi
naciones vinícolas Bierzo, 
Valdeorras, Ribero, Ribera del 
Duero y Rueda se reunirán 
noy en Ponferrada con miem
bros del Instituto Nacional de 
Denominación de Origen

Entre los temas que trata
ban figuran la discriminación 
del Bierzo y Valdeorras en el 
rep^o de zonas para la pla- 
tacion de viñedo de calidad o 

posible inclusión entre los 
tugares donde se autorizará 
el arranque de viñedo, recien- 
®?d®rite aprobado por la Co- 

nrisión Europea

Otro tema puede ser el de 
las recomendaciones dadas 
por el INDO a los Consejos 
Reguladores para que cuiden 
^1 rnáximo la calidad de los 
Vinos.

Exposiciones, concursos, cine, teatro y festivales musicales_______________

Ayer comenzaron los actos del
VIII Centenario de las Cortes leonesas
. León. Efe.

Los actos conmemorativos del VIII Centenario de las Cortes 
de León de 1188 comenzaron ayer noche con la inauguración en 
la capital leonesa de exposiciones de loterofília, filatelia y 
numismática.

Dentro de los actos conmemorativos también tuvo lugar 
ayer, en el Castillo de Fuensaldaña (Valladolid), el fallo del 
**Preiiiio Cortes de Castillas y León de Fotografía”, dotado con 
más de un millón de pesetas para los distintos galardones.

El fallo del jurado, que va
loró más de 350 obras de 113 
autores, será hecho público en 
la capital leonesa el próximo 
día 25, víspera del comienzo 
de la tercera y última etapa del 
Congreso Científico sobre la 
Historia de las Cortes de Cas
tilla y León,, punto central de 
los actos conmemorativos.

La exposición loterofílica 
inaugurada ayer constituye una 
muestra de colecciones nacio
nales de billetes de lotería y ha 
sido organizada por la Aso
ciación de'Administradores de 
Loterías de León y las Cortes 
de Castilla y León.

SELLO Y 
DECIMO ALEGORICO

Como culminación de la ex
posición loterofílica se cele
brará en León el próximo sába
do un sorteo especial de Isk* 
Lotería Nacional en el Palacio 
de los Deportes.

El décimo de este sorteo 
lleva incorporado motivos ale

Se inaugura el j>róximo sábado 24

La exposición “Vidrio de la Granja” en 
Segovia mostrará el proceso de fabricación

La Granja de San Ildefonso (Segovia). Efe_____________________

La exposición “Vidrio de la Granja”, que se inaugurará el próximo 
sábado, día 24, en esta localidad segoviana, pretende mostrar la 
totalidad del proceso de manufactúración de este material

La exposición ha sido patro
cinada por la Fundación Centro 
Nacional del Vidrio, cuya presi
dencia de honor la ostenta el 
Conde de Barcelona, don Juan 
de Borbón, quien ha sido invita
do al acto inaugural así como el 
ministro de Cultura Jorge Sem
prún.

PIEZAS UNICAS

En la exposición se mostrarán 
piezas únicas y productos elabo
rados en la Real Fábrica de Cris
tal y Vidrio de la Granja y de 
todos los elementos que inter
vienen en la fabricación del vi
drio y sus usos a lo largo del 
tiempo.

/ Es un consejo de la CAMPAÑA DE PROTEÍXION OCULAR.
ASOCIACION DE UTILIDAD PUBLICA.

Ojos llorosos? irritados?... 
pueden ser síntomas 
de un problema visual. 
¡CUIDALOS!

góricos al VIII Centenario. En 
el transcurso del acto se difun
dirá un vídeo sobre la conme
moración del VIII Centenario 
y el congreso científico sobre 
la Historia de las Cortes de 
Castilla y León.

La exposición filatélica in
cluye dos secciones, una cas
tellano-leonesa con carácter de 
concurso, en la que se premian 
las mejores colecciones presen
tadas, y otra ibérica, sobre 
España y Portugal, en la que 
se presentan colecciones na
cionales.

Asimismo, está previsto la 
emisión de un sello conmemo
rativo, que coincidirá con el 
inicio del Congreso, el día 26, 
y la edición de 4 matasellos....

La exposición de numismá
tica incluye una selección de 
monedas acuñadas por la Casa 
de la Moneda sobre temas 
variados o conmemoraciones 
como tauromaquia, ríos o ciu
dades.

La Fundación, que lleva traba
jando ya diez* años, tiene como 
óbjetivos no sólo la rehabilita
ción de la Real Fábrica y su 
recuperación como edificio del 
siglo XVIII representativo de la 
arquitectura industrial de la épo
ca sino también la creación de 
un Museo Tecnológico del Vi
drio, de una Escuela de Vidrio y 
de un Centro de Investigación y 
Documentación Histórica
MATERIAS PRIMAS

La muestra incluirá materias 
primas utilizadas para la fabrica
ción del vidrio, recursos energé
ticos e instrumental y tratará 
de ofrecer una visión completa 
de la acción humana creativa y

TEATRO, MUSICA Y CINE

Además de estas actividades 
que comenzaro ayer, han sido 
organizadas otras, como la ex
posición, que comenzará hoy, 
de una colección de once cua
dros del siglo XVII, entre los 
que se incluyen dos obras de El 
Greco y un lienzo de Zurbarán.

Del 26 al 30 de septiembre se 
celebrará en León una semana 
de cine parlamentario en la 
que se exhibirán películas tales 
como “Octubre”, “Danton” y 
“Ciudadano Kane”.

Del 25 al 30 de septiembre 
tendrá lugar una semana de 
teatro en la que participarán 
los grupos más representati
vos de la Comunidad y los días 
24 y 25 del mismo mes se cele
brará un festival regional de 
música y danza en el que inter
vendrán conjuntos de las nueve 
provincias de la Comunidad 
Autónoma.

OTRAS ACTIVIDADES

Entre otras actividades tam
bién se celebrará el V Festival 
de Organo “Catedral de León”, 
diversas competiciones depor
tivas, un festival medieval, la 
exposición de la colección de 
tesoros del Banco Hispano 
Americano y un concierto del 
Grupo Universitario de Cáma
ra de Compostela.

artística para la obtención de 
este material

Según los organizadores, el 
contenido de la exposición es un 
esbozo de lo que en su día 
deberá asumir, profundizado y 
desarrollado en todas sus face
tas, el futuro Museo Tecnológico 
del Vidrio.
RECUPERAR LA ARTESANIA

Asimismo, la muestra preten
de mostrar el patrimonio cultural 
de. los artesanos y resaltar la 
clara intencionalidad del cen
tro Nacional del Vidrio de recu
perar el proceso artesanal y de 
desarrollarlo con nuevas líneas 
de diseño y de técnicas.

El diseño de la exposición ha 
sido realizado pór el artista vi
driero segoviano Carlos Muñoz 
de Pablos, presidente del patro
nato de la Fundación, y por el 
arquitecto Javier Contreras Pla
za.

Joven muere 
calcinada en 
accidente 
de coche
Burgos. Efe.

Una joven murió calcinada 
y su acompañante resultó he
rido grave en un accidente de 
tráfico ocurrido en el paseo 
de la Quinta de Burgos.

El accidente, que se produ
jo en la noche del domingo, 
ocurrió al estrellarse contra 
un árbol e incendiarse a con
tinuación el automóvil matrí
cula BU-5459-C.

El conductor, Pablo Cante-- 
ro Díez, de 20 años, salió 
despedido, a causa del im
pacto, del vehículo, en cuyo 
interior quedó María del Sol 
Moral González, de 21 años.

Para rescatar el cuerpo de 
la joven fue preciso la inter
vención de los bomberos, que 
no pudieron hacer otra cosa 
que extraer el cadáver calci
nado del interior del vehí culo 
siniestrado.

Concurso 
Regional de 
Habilidad 
del Tractor
Valladolid. Efe.____________

El segoviano Ignacio Ríos 
obtuvo ayer el primer premio 
del Concurso Regional de Ha
bilidad en el manejo del trac
tor que organiza UFADE Jó
venes Agricultores de Castilla 
y León. Aventino Villar, de 
Cogeces del Monte (Vallado- 
lid), obtuvo el segundo pre
mio y Angel Garrote, de Za
mora, el tercero.

El primer premio está do
tado con un trofeo de la Caja 
de Ahorros Popular de Valla
dolid y 80.000 pesetas, el se- 
gtrndo con un trofeo de “ Trac- 
tolid” y 50.000 pesetas y el 
tercero con un trofeo de " Vul
canizados Álonso-Pirelli” y 
25.000 pesetas en metálico.

Previamente al concurso 
regional de ayer se celebra
ron diversas fases comercia
les y provinciales en todas las 
provincias de la Comunidad, 
excepto en Avila y Burgos.

Encontrado 
cadáver casi 
descompuesto 
en León 
León. Efe.

Un joven de 28 años fue 
encontrado muerto ayer, en 
avanzado estado de descom
posición, en un piso del 
número dos de la calle 
Bardón de León.

Según fuentes policiales, 
el estado del cuerpo hace 
suponer que hace varios 
días que se produjo la 
muerte del joven, identiíi- 
cado como José Luis Rodrí
guez Gómez.

El forense y el juez de 
guardia se personaron in
mediatamente en el inmue
ble donde se produjeron los 
hechos con el fin de practi
car las correspondientes di
ligencias.
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La Ejecutiva 
Nacional de AP 
no trató el pacto 
de la Diputación 
de Burgos
Madrid Efe_______________

La Comisión Ejecutiva Na
cional de AP, que ayer se reu
nió en Madrid, no trató el 
asunto de la ruptura o el 
mantenimiento del pacto de 
gobierno en la Diputacióri de 
Burgos, dijeron a Efe fuentes 
aliancistas.

A la reunión no asistió el 
presidente de la Junta de Cas
tilla y León y presidente re
gional de AP, José María Az
nar, aunque se encontraba 
ayer presente en Madrid, se
gún supo Efe de fuentes pró
ximas al político aliancista

La Diputación de Burgos 
está regida desde las últimas 
elecciones municipales me
diante un pacto entre AP, CDS 
y PSOE que dejó fuera de los 
órganos de gobierno a los 
miembros de “Solución Inde
pendiente”, partido afín a AP 
que se formó por discrepan
cias en la elaboración de can
didaturas.

Según un documento ges
tionado por el secretario pro
vincial, José María Arribas, la 
semana pasada se exigió a los 
diputados provinciales alian
cistas el mantenimiento de la 
disciplina del grupo, así co
mo el apoyo total al presiden
te de la Diputación, el alian
cista José Luis Montes, como 
paso previo para adoptar 
cualquier decisión sobre el 
futuro del gobierno provin
cial

“Plan 
Merindades” 
para el Norte de 
Burgos
Villarcayo (Burgos). Efe.

El Ayuntamiento de Villar- 
cayo, RENFE y la fundación 
Sol Hachuel firmaron en esta 
localidad burgalesa un con
venio para desarrollar el“plan 
Merindades”, que. busca la 
promoción socich laboral de 
la zona

El convenio fue suscrito 
por el alcalde de Villarcayo, 
Roberto Varona Ordoño: el 
presidente de RENFE, Julián 
García Valverde; y el apode
rado de la función Sol Ha
chuel José Luis Ollero Be
riain

Por el convenio, RENFE au
toriza el uso del recinto ferro
viario de la estación de Villar- 
cayo, con sus instalaciones, 
edificios y máquinas, patri
monio valorado en 60 millo
nes de pesetas, para el desa
rrollo del “pían Merindades”.

Este plan se define como 
un programa de desarrollo 
integral para la zona norte de 
la provincia de Burgos, con el 
fin de potenciar sus recursos 
turísticos, históricos, artísti
cos, agrícolas e industriales, 
incluyendo programas de for
mación social y cultural que 
promocionen socio-laboral
mente a los jóvenes de la 
comarca

El desarrollo del plan prevé 
la restauración y acondicio
namiento de dificios y el en
torno de la estación mediante 
programas de empleo y capa
citación profesional en com- 
bmaciórr con el INEM

Uno de los más elevados de España

Incremento del 1,4 del IPC en 
Castilla-León durante agosto
Valladolid. Efe.

La Comunidad de Castilla y 
León experimentó en el último 
mes de agosto un incremento del 
1,4 por ciento en el Indice de 
Precios al Consumo (IPC), lo que 
la sitúa en uno de los niveles 
nacionales más altos en cuanto a 
carestía en los precios, según 
datos del Instituto de Estadística 
conocidos ayer.

Con el 1,4 por ciento, junto 
con Castilla- La Mancha y Cana
rias, la Comunidad castellano- 
leonesa experimentó qn agosto

En Zamora hay 2 asociaciones páralelas

Discrepancias en las 
organizaciones de la construcción
Zamora Efe

La Confederación Castellano- Leonesa de la Construcción sólo 
reconoce a la Asociación Zamorana de Empresarios de la Construc
ción y Obras Públicas! AZECOP) como representativa de los intereses 
de los constructores según informó la citada confederación

Con esta decisión, la Confede
ración Castellano- Leonesa de la 
Construcción ha pretendido de
jar clara 'su posición ante la 
creación de una asociación pa
ralela, AZCON, Asociación Za
morana de la Construcción

La Confederación Castellano- 
Leonesa de la Construcción que 
adoptó esta decisión en una reu
nión de carácter ordinario cele-

Casi un millón> de botín

Atraco a una sucursal bancaria 
en León
León Efe.

A casi un millón de pesetas, 
según las primeras estimaciones, 
asciende el botín de un atraco 
perpetrado ayer en una sucursal 
bancaria de León

La sucursal atracada pertene
ce al Banco Central y está ubica
da en el número 35 de la Aveni
da de José María Fernández, en 
el barrio de El Egido de la capital 
leonesa

Con 90 en julio y 99 en agosto

Zamora: desciende el número 
de delitos en el verano
Zamora Efe.

El número de delitos descen
dió en la provincia de Zamora 
durante los meses de julio y 
agosto, en relación con el de 
junio, según un informe de la 
Policía zamorana

En los meses de julio y agosto 
se produjeron 90 y 99 delitos, 
respectivamente, a una media 
aproximada de tres delitos dia- 
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el incremento más alto en pre
cios, sólo aventajada por Aragón, 
qúe se puso en primer lugar de 
carestía en el mismo período con 
un IPC de 1,7 por ciento.

El menor índice de carestía se 
produjo en Baleares, con el 0,2 
por ciento en el mismo mes.

El IPC de agosto experimentó 
en el conjunto nacional un in
cremento del 1 por ciento, debi
do este incremento a la carestía 
experimentada por los precios 
de la alimentación, que alcanzó 
el 2,5 j)or ciento.

brada en Zamora manifestó, no 
obstante, que respeta la forma
ción de AZCON, según afirmó 
Jesús de las Heras, presidente de 
la Confederación

AZCON ha nacido como nueva 
asociación de constructores ba
jo los auspicios de la Asociación 
Zamorana de Empresarios con la 
que AZECOP estaba enfrentada 
por razones profesionales.

El atraco fue cometido por dos 
individuos con apariencia joven 
quienes empuñando pistolas in
timidaron a los empleados de la 
entidad, obligándoles a entrar en 
uno de los despachos y ence
rrándoles bajo llave.

Los asaltantes huyeron des
pués de cometer el atraco sin 
que nadie se percatase de la di
rección que tomaron La policía 
rastreó la zona durante la maña
na sin resultados positivos. ; . 

rios, mientras que en junio fue
ron 127.

Destaca el descenso registra
do en robos en establecimientos 
comerciales, ya que en junio se 
produjeron 25; en julio, 7, y en 
agosto, 6.

Entre los delitos más numero
sos se encuentran los de robos 
en interior de vehículos, en do
micilios y los hurtos.

Ayer comenzó a funcionar

Nuevo juzgado en Burgos 
descongestionará los asuntos 
acumulados
Burgos Efe.

El nuevo Juzgado de Intruc- 
ción número cuatro de Burgos 
descongestionará los asuntos 
acumulados en las dependen
cias judiciales burgalesas, se
gún el presidente de la Au
diencia Territorial Antonio Na
bal

Antonio Nabal presidió ayer 
en Burgos el acto de toma de

Por el VIH centenario de las cortes castellanas

Se expondrán 11 cuadros del 
siglo XVII en León
León Efe.

Una colección de once cuadros del siglo XVII, entre los que se 
incluyen dos obras de El Greco y un lienzo de Zurbarán,, se 
expondrán en León a partir de hoy día 20 con motivo de los 
actos del VIII centenario de las Cortes Leonesas

Los cuadros, que represen
tan diversos motivos, Uegaron 
a León desde Madrid por carre
tera y permanecen custodiados 
en el Hostal de San Marcos por 
un amplio despliegue policial

La colección, que durante la 
muestra quedará instalada en 
la Sala Capitular del Hostal de 
San Marcos hasta fin de este 
mes de septiembre, ha sido 
cedida por el Banco Hispano- 
Americano.

Durante el traslado, la co
lección fue custodiada desde 
el aire por un helicóptero de la 
policía, ocupado por tres tripu
lantes, que siguierorrel recorri
do del camión

Por Manuel Jesús Domínguez, procurador del CDS

Pregunta sobre la aportación 
de la Junta a la Feria 
Agropecuaria de Salamanca
Salamanca Efe

EÍ procurador a Cortes de 
Castilla y León -Manuel Jesús 
Domínguez se ha interesado 
por la aportación de la Junta a 
la quinta Feria Monográfica 
Agropecuaria de Castilla , y 
León, que se celebró reciente
mente en Salamanca.

El procurador, jpertenecien- 
te al grupo del CDS, presentó 
ayer una pregunta al Gobierno 
Regional en la que plantea as
pectos, relacionados con la 
Feria ,

En la pregunta el procurador

Para ello recorrían el camino de Santiago

Detenidos 2 belgas fugados 
mientras redimían sus penas
Belorado (Burgos). Efe.

Dos ciudadanos belgas acu
sados de atracar a sus instruc
tores cuando redimían penas 
recorriendo el Camino de San
tiago fueron detenidos por la . 
Guardia Civil de Belorado(Bur- 
gos).

Los detenidos son Duzene 
Deany,, de 19 años. ,y Pirotte 
Rey, de 18. quienes estabán 

posesión del titular del nuevo 
juzgado, Carlos Ignacio Pastor, 
natural de Haro (La Rioja).

Además de la contribución 
del nuevo juzgado, que entró 
ayer en funcionamiento, a la 
descongestión de la justicia en 
Burgos, Nabal subrayó que este 
objetivo se conseguirá también 
mediante la progresiva infor
matización de todos los servi
cios judiciales.

Los actos conmemorativos 
el VIII centenario de las Cortes 
de León consideradas por los 
historiadores como el primer 
apunte de lo que significa un 
parlamento, se celebrarán en la 
capital leonesa del 26 de sep
tiembre al 1 de octubre próxi
mos.

A estos actos, organizados 
por las Cortes de Castilla y 
León han sido invitados los 
Reyes Juan Carlos y Sofía pre
sidentes de parlamentos euro
peos y de asambleas de las 
Comunidades Autónomas del 
Estado, además de varios cen
tenares de historiadores nacio
nales y extranjeros.

centrista salmantino se intere- 
sa sobré cual fue la aportación 
económica de la Junta a la feria 
en las cinco ediciones de la 
feria celebradas' hasta ahóra

Asimismo, Manuel Jesús 
Domí ngUez pide conocer igual
mente qué aportación por con
ceptos no económicos ha reali
zado la Junta al certamen -

También solicita que se in
forme sobre los motivos que 
han impedido la presencia de 
cargos significativos del Go
bierno Regional en el acto dé 
inauguración en la Feria . 

recorriendo el Camino de San
tiago para redimir parte de la 
condena que pesaba sobre 
ellos por delitos cometidos en 
su país, informó ayer el Go
bierno Civil

Al llegar a la localidad de Cas
trojeriz los dos jóvenes asalta
ron a los funcionarios belgas 
que les acompañaban en cali
dad de instructores y vigilan
tes. > ' .
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Effli
Dimite el presidente del 
Parlamento andaluz
Sevilla. Efe.

El presidente del Parlamento de Andalucía, el socialista 
Aneel López y López, comunicará el próximo lunes a los 
miembros de la mesa parlamentaria su decision de dimitir 
como presidente de la Cámara legislativa autónoma, dijeron a 
Efe en medios parlamentarios.

Fuentes del legislativo an
daluz señalaron que los moti
vos de la dimisión de Angel 
López obedecen exclusiva- 
mente a razones personales, y 
no políticas.

Según estas fuentes, Angel 
López ha mostrado en reite
radas ocasiones su añoranza 
de sus tiempos universitarios 
como catedrático de Derecho 
Civil en la Universidad de

El CDS en la
Liberal
(Por Antonio Papell)

■ La-incorporación del CDS 
a la Internacional Liberal, 
gestada por la inteligente 
iniciativa de Raúl Morodo y 
facilitada grandemente por 
los buenos oficios de Anto
nio Garrigues, ha suscitado 
reacciones encontradas. 
Dentro y fuera del partido 
ha habido quien ha criticado 
la adhesión, en tanto otros 
muchos no disimulaban los 
elogios y parabienes. Algu
no más, en el colmo del 
desatino, ha llegado a invo
car el nombre de Joaquín 
Garrigues para reprobar el 
histórico paso del partido de 
Adolfo Suárez, como si tu
viera sentido reproducir 
aquí y ahora los esquemas 
políticos del comienzo de la 
transición, en los que, con el 
PSOE situado en posiciones 
muy intransigentes y radica
les --como correspondía a 
una izquierda recién salida 
de la clandestinidad—, go
bernaban al tiempo libera
tes, socialdemócratas y de- 
mocritianos, y no en coali- 

; dón sino embutidos en el 
mismo partido.

En la sociedad española 
actual existe un explicito 
deseo de superar el pasado, 
de construir una nación y 
una comunidad modernas, 
de debatir —con ánimo 
constructivo— los proble
mas que la sociedad juzga 

í como preferentes, y que na- 
! que ver con los 
anircuados conflictos de cla
ses que todavía plantean una 
cierta izquierda arcaica y 

determinada derecha fo
silizada, quiere decirse que, 
utilizando con cautela las 
palabras, esté país está en 
una ubicación’ progresista, 
dinámica y, en consecuen
cia, el debate político debe 
establecerse no entre quie- 
t^es quieren cambiar las co- 
?as y quienes pretenden de
jarías como están, sino entre 
Oletas distintas de progreso.

En este sentido, y en tan- 
^ los socialistas creen 

aunque a veces, cierta- 
¡ucnte, resulte difícil perci- 
irlo^ que el estado debe 

^í’ el protagonista esencial

Sevilla. Al parecer, también 
ha pesado en la decisión de 
Angel López su padecimiento 
de diabetes, según las mismas 
fuentes parlamentarias.

Angel López, de 43 años, 
ya no presidirá el Parlamento 
de Andalucía cuando éste rea
nude sus sesiones el próximo 
27 de septiembre con el pri
mer pleno parlamentario tras 
las vacaciones de verano.

Internacional

de la acción política, los 
liberales de la Internacional 
Liberal, -aunque no renun- ; 
cian ai papel civilizador del 
Estado, piensan que es más ■ 
importante la iniciativa pri
vada, el ímpetu espontáneo 
de la sociedad civil, a la hora 
de instigar el progreso.

En suma, tiene sentido 
que el centrismo que el CDS 
encarna, y, que no tiene por 
ciertq nada de conservador, 
se haya inscrito en la otra 
gran internacional que, jun
to a la socialista y a la 
conservadora, canaliza en 
Occidente el proceso ideoló
gico. Después de todo, el 
liberalismo tiene que tener 
hoy, en España, un sentido 
bien distinto que al comien
zo de la transición: si enton
ces había que luchar por las 
libertades formales, por ta- ; 
sar los derechos civiles en > 
una constitución, por divul
gar con ánimo docente el 
sentido democrático de la 
tolerancia y el respeto, en la - 
actualidad —sin que haya { 
que abandonar del todo 
aquellos cometidos— es la 
hora de hacer operativos r 
aquellos derechos y aquc- 
llas libertades, no sentándo- i 
se para ver cómo madura Iæ3 
democracia (como propon-- 
dría H ayek, el liberal conser
vador) sino actuando, desde 
el Estado, desde las institue- r 

’ciones intermedias, desde la j 
sociedad misma, para que 
las libertades formales se. ; 
conviertan en derechos vir
tuales. Ahora ya tenemos ■ 
libertad de cátedra, lo que 
importa más en adelante es 
que el acceso a la educación 
sea real y no una pura fic
ción para algunos porque no 
hay buena educación para 
todos.

El CDS, al dar este paso, 
ha avanzado sólidámente , 
hacia su constitución como 
verdadera alternativa de po
der. Ha marcado las dife- : 
rencias con el socialismo y 
con el conservadurismo y ha 
adquirido una apoyatura 
ideológica, una bibliografía, - 
que todo partido necesita 
para realizar una oferta só
lida y coherente consigo r 
misma al electorado.

Los líderes políticos y sindicales encabezaron la marcha

Manifestación multitudinaria en Madrid
exigiendo la liberación de Revilla
Madrid. Efe.

Numerosos representantes de partidos po
líticos y sindicatos acudieron ayer noche a la 
manifestación promovida por el Ayuntamien
to de Madrid, para pedir la liberación del 
industrial Emiliano Revilla, secuestrado por

ETA desde el pasado 24 de febrero último.
El alcalde de Madrid, Juan Barranco, 

expresó su deseo de no estar en la cabeza de 
la marcha, que a las ocho y cuarto de la tarde 
comenzó su recorrido, y se situó entre el 
numeroso público que acudió a la convo
catoria.

Entre los miles de asisten
tes a la manifestación, si
tuados tanto en la cabeza 
como a lo largo de la mar
cha, figuraban también Fé
lix Pons, Antonio Hernán
dez Mancha, Agustín Ro
dríguez Sahagún, Javier Ru
pérez, José Antonio Segura
do, Juan María Bandrés, 
José María Benegas, Mar
celino Camacho y Alberto 
Ruiz Gallardón, así como 
diversos líderes políticos y 
sindicales.

Los convocantes de lá ma
nifestación exprésaron a tra
vés de un cóniuhicado leído 
al final de la concentración 
por el académico Camilo 
José Cela su repulsa al te
rrorismo y su exigencia a 
que sea liberado el industrial 
soriano.

El Rey inaugura la Asamblea 
Paritaria ACP-CEE
Madrid. Lid.

El Rey don Juan Carlos 
inauguró ayer en un acto so
lemne celebrado en el Senado, 
en medio de fuertes medidas 
de seguridad, la Asamblea 
Paritaria A.C.P.-C.E.E. (Afri
ca, Caribe, Pacífico-CEE), en
tre cuyos objetivos principales 
está la reducción de las dife
rencias entre los países ricos y 
pobres. Don Juan Carlos, que 
destacó la interdependencia y 
la superación de las fronteras 
como características del mun
do actual, señaló que “incum
be a todos la búsqueda de 
es<}uemas solidarios que im
priman carácter en él diálo
go Norte-Sur y nos acerquen 
a la superación del subdesa
rrollo, sin la cual no es posible 
ni la justicia ni la verdadera 
paz .

La asamblea paritaria, que 
permanecerá reunida en Ma
drid a lo largo de esta semana, 
está compuesta por los parla
mentarios de los 66 países de 
la ACP y los 12 de la CEE.

Concurso nacional de cuentos 
“Hucha de oro”
Madrid. Efe.

El próximo día 30 de sep
tiembre finaliza el plazo de 
admisión de originales para el 
Concurso de Cuentos “Hucha 
de Oro”, que anualmente con
voca la Confederación Espa
ñola de Cajas de Ahorros y 
que está dotado con un pri
mer premio de 700.000 pese
tas y una hucha de oro, el

COMUNICADO LEIDO 
PORCELA

El comunicado señala que 
“La villa de Madrid, a través 
de los partidos políticos que 
figuran en su consistorio, 
PSOE, AP, CDS e lU, y de 
las centrales sindicales 
CC.OO. y UGT, nos ha 
convocado a todos para ma
nifestar nuestra voluntad en 
cinco puntos muy concretos, 
que son los siguientes:

L—Exigimos la libertad 
inmediata de nuestro conve
cino Emiliano Revilla.

2 .—Condenamos una vez 
más al terrorismo y la vio
lencia, que secuestran tanto 
la libertad del individuo co
mo la voluntad del pueblo 
libremente expresada en

Entre sus funciones están la de 
promover una mayor com
prensión y suscitar investiga
ciones e iniciativas con miras 
a reforzar la cooperación en
tre los países desarrollados y 
los menos desarrollados, así 
como organizar regularmente 
contactos y consultas con los 
representantes de los medios 
económicos y sociales de los 
estados miembros.

ASISTENTES
Estuvieron presentes en el 

acto, entre otros, el presiden
te del Senado, José Federico 
de Carvajal, el presidente del 
Parlamento Europeo, Lord 
Plumb, el ministro para las 
Relaciones con las Corles, 
Virgilio Zapatero, el co-presi- 
dente de la CEE, Bersani, y el 
có-presidente de, ACP, Berha- 
ne, así como representantes 
del Cuerpo Diplomático, de 
los Parlamentarios Autonó
micos y Europeo, de las mesas 
del Congreso y Senado, el 
alcalde de Madrid, Juan Ba
rranco: 

segundo premio está dotado 
con 300.000 pesetas, el tercer 
premio con 100.000 pesetas y 
se han establecido veinte pre
mios de 25.000 pesetas cada 
uno.

Los cuentos, cuyo tema es 
libre, deberán estar escritos en 
lengua castellana, y su exten
sión deberá de ser entre tres y 
seis folios. 

nuestro sistema democrá
tico.

3 .—Declaramos la solida
ridad del pueblo de Madrid, 
y sabemos bien que el de 
toda España, con la familia 
Revilla y con las de todas las 
víctimas del terrorismo..

4 .—Reafirmamos el dere
cho que tenemos todos los 
ciudadanos integrados en 
una sociedad democrática, a 
vivir en paz y libertad.

5 .—Manifestamos la decL 
dida voluntad de los parti
dos y sindicatos que nos han 
convocado de seguir en su 
constante lucha por las li
bertades democráticas.

No tengo nada más que 
decir”.

Visita esta 
semana de 
Thatcher a 
Madrid

Madrid. Efe.____________
La primera ministra bri

tánica, Margaret Thatcher, 
se entrevistará con el presi
dente del Gobierno Espa
ñol, Felipe González, en 
dos ocasiones, durante la 
visita oficial que realiza 
esta semana a España.

Margaret Thatcher, que ; 
' llegará a Madrid en lar è 

noche de mañana miérco
les, mantendrá una prime- 
ra entrevista con Felipe 

' González el jueves por la ' 
mañana en el Palacio de la 
Moncloa.

Ese mismo día la prime
ra ministra británica al
morzará con los Reyes ' 
Juan Carlos y Sofía en el 
Palacio de la Zarzuela, vi- ? 
sitará la Universidad Com* 
plutense y el Congreso de r 
los Diputados y asistirá a 
una cena ofrecida por Feli- = 
pe González en la Mon
cloa.

El viernes, último día de 
su visita, Margaret That
cher mantendrá a primera 
hora de la mañana una 
serie de entrevistas en la 
embajada de Gran Breta
ña. Entre ellas, con el mi
nistro de Asuntos Exterio
res, Francisco Fernández 
Ordóñez.

A continuación se entre
vistará por segunda vez 
con el presidente González 
con quien celebrará una 
conferencia de prensa con
junta antes de asistir a un 
almuerzo ofrecido por el ' 
embajador británico , ;
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Dimite el 
Gobierno polaco
V«i»ovia LitVPpa

El primer ministro Zbig
niew Messner anunció ayer 
ante la Asamblea Parlamenta
ria de Varsovia la dimisión de 
su Gobierno.

Dijo Messner que cual
quier gobierno encargado de 
realizar amplias reformas de
be contar con un crédito de 
confianza Los sindicatos in
terpusieron un voto de cen
sura del Gobierno antes de 
iniciarse la programada se
sión del Parlamento para de
batir sobre la política del Go
bierno.

El Parlamento polaco se 
reunió en la mañana de ayer y 
la votación sobre la decisión 
tomada por Messner se espe
ra para esa tarde.

Messner defendió la políti
ca adoptada por su Gobierno. 
Sin ambargo, reconoció que 
no pudo ser efectiva porque 
siempre hubo que superar 
muchos obstáculos y acordar 
compromisos.

Messner, que sucedió en 
1985 al jefe del Partido Co
munista Polaco Wojciech Ja- 
luzelkis, aseguró que no sólo 
el Gobierno es responsable 
de la mala situación econó
mica

Reconocio Messner que 
fue demasiado tecnocrática 
la política de salarios y pre
cios. Pero por el otro lado, se 
han logrado éxitos, sobre to
do en el ramo de las exporta
ciones, señaló.

Agregó que la economía 
polaca sigue agravada por el 
servicio de la deuda Sin em
bargo, señaló, sería “irres
ponsable” no cumplir con el 
servicio y pago de la deuda 
La principal meta es una ver
dadera modernización de la . 
economía nacional cuya 
reestructuración, dijo, nece- 
ÜU del cierre de empresas no 
rentables, aún si esto signi
fica una perturbación tempo
ral del mercado, haciendo 
crecer el descontento de la 
población.

Suecia: 
Mayoría absoluta 
de los 
socialdemócratas 
en las elecciones
Estocolmo. Lid/Dpa

Los socialdemócratas sue
cos encabezados por .el pri
mer ministro Ingvar Carlsson, 
defendieron anteayer en las 
elecciones parlamentarias la 
mayoría absoluta err unión 
con los socialistas.

Dé acuerdo a los resulta
dos finales preliminares, so
cialdemócratas y socialistas 
reúnen 178 de los 349 man
datos parlamentarios. Logró 
entrar en el Parlamento el 
partido ecologista de los ver
des, que obtuvo un 5,5 por 
ciento de los votos y 20 man
datos, superando el mínimo 
fequerido del cuatro por ' 
ciento.

El bloque conservador in
tegrado por tres partidos libe
ral- conservadores, perdió un 
3,5 por ciento (20 mandatos) 
de los votos y reúne 151 dipu
tados, quedando el resultado 
debajo de los pronósticos de
moscópicos.

UGT y CC.OO. abrirán un 
proceso conjunto de 
movilizaciones
Madrid. Efe____________________________ _______

UGT y CC.OQ abrirán un proceso conjunto de movilizaciones que
se miciara con una campaña infe 
decidan éstas, desembocará en 

- contundente^’.
Representantes de las ejecuti

vas de ambos sindicatos se reu
nieron ayer por la mañana en la 
sede CC.OO. para analizar el es
tado de la negociación en las 
mesas de concertación social, 
las respuestas a aplicar contra lo 
que consideran “falta de volum 
tad negociadora del Gobierno” y 
estudiar la' propuesta de nego
ciación hecha por CEOE
ASISTENTES
Ti delegación de CC.OO. estu

vo compuesta por los secretarios 
de: (acción sindical) Agustín Mo
reno, (empleo) Salce Elvira, (rela
ciones institucionales) José Ma
ría Fidalgo, (comunicación) An
gel Campos y (confederal) Julián 
Ariza; mientras por UGT acudie
ron: Apolinar Rodríguez (acción 
sindical), Emilio Castro (acción 
institucional), Miguel Angel Or
dóñez (imagery y José María Zu
fiaur (confedera^.

Tanto Apolinar Rodríguez co
mo Agustín Moreno coincidie
ron en señalar, en ruedas de 
prensa pQr separado posteriores

Los sindicatos piden la anulación 
de los acuerdos de funcionarios 
y pensionistas
Madrid. Efe

UGT y CC.00. pidieron ayer la anulación de los acuerdos de 
funcionarios y pensionistas suscritos por el Gobierno y otras 
organizaciones, porque la evolución del IPC de agosto convierte las 
retribuciones pactadas en nuevas pérdidas del poder adquisitivo de 
estos colectivos para 1989.

El secretario de acción sindi
cal dé UGT, Apolinar Rodríguez, 
destacó la “clara intención del 
Gobierno” por llegar con celeri
dad a un acuerdo en las mesas de 
funcionarios y pensionistas an
tes de conocerse el dato sobre la 
evolución de los precios en 
agosto.

Rodríguez, en base a esta ase
veración, afirmó que sobre estas 
mesas “ha orbitado el cumpli
miento del objetivo de ÍPC para 
este año, tal como afirma, duran
te la negociación sobre funcio
narios, el delegado de Econo
mía y Hacienda presente en la 
misma”

Los españoles cambian la 
mejora de servicios públicos por 
empleo
Madrid. Efe

Una mayoría de españoles está dispuesta a renunciar a la mejora 
de servicios públicos como la Sanidad, la Educación o la Justicia a 
cambio que se creen más puestos de trabajo para jóvenes, según una 
encuesta a la que ha tenido acceso Efe elaborada por el Centro de 
Investigaciones Sociológicas Rangún Lid/Dpa

De acuerdo con los resultados 
de esta encuesta un 69 por cien
to de los entrevistados optarían 
por invertir dinero en la lucha 
contra el paro juvenil, mientras 
que sólo un 16 por ciento prefe
riría hacerlo en la mejora de ser
vicios públicos

La preocupación de los espa
ñoles por el problema del desem
pleo de los jóvenes se vuelve a 
poner de manifiesto al mostrarse 
un 44 por ciento de los encues
tados muy de acuerdo y un 41

rmativa a las bases; y sobre lo que 
una acción confederal “amplia y

a la reunión, que estas acciones 
no van dirigidas contra nadie, 
sino a favor de unas reivindica
ciones sociales que se conside
ran justas y que confluyen en un 
proceso de recuperación econó
mica

Las dos representaciones sin
dicales eludieron calificar la po
sible movilización confederal 
como una“huelgageneral”, aun
que el dirigente ugetista José 
María Zufiaur indicó que ese es 
un recurso sindical al que no se 
renuncia nunca

Para CC.OO. y UGT» que califi
caron la reunión de “positiva” y 
de “ coincidencia de posiciones”, 
los acuerdos firmados por el Go
bierno sobre retribuciones de 
funcionarios y pensionistas su
ponen una ruptura de las reglas 
elementales del diálogo social y 
se mostraron preocupados por el 
desarrollo de las mesas pendien
tes de convocatoria, sobre todo 
la de empleo, por la intención del 
ejecutivo de presentar el Plan de 
Empleo Juvenil del PSOE

Agustín Moreno, secretario de 
acción sindical de CC.OO, dijo 
que la subida de agosto, aparte 
de invalidar dichos acuerdos, 
“demuestra el fracaso del Go
bierno en su objetivo y la razón 
de los sindicatos cuando el año 
pasado lo consideramos inade
cuado”.

Este error del Gobierno en su 
objetivo de inflación, según Mo
reno, “no puede pagarlo? u8 mi
llones de personas, por lo que 
dos puntos más sobre el objetivo 
de 198 a (3 por ciento) deben 
introducirse en las reivindica
ciones salariales de la negocia
ción-colectiva el año próximo. 

por ciento bastante de acuerdo 
en que el objetivo principal del 
Gobjerno es la lucha contra el 
paro juvenil, mientras que Sólo 
un 7 por ciento manifiesta estar 
poco de acuerdo.

Las opiniones se dividen, en 
cambio, respecto al proceso de 
creación de empleo. El 46 por 
ciento de los encuestados cree 
que se están empezando a crear 
puestos de trabajo frente al 40 
por ciento que se muestra en 
desacuerdo con esta idea

LA BOLSA
Información facilitada por la

-' CAJA D AHORROS D AVILA

Apertura contra pronóstico
Madrid Lid

La primera sesión bursátil de la semana constituyó una 
sorpresa por el recorrido que experimentaron las cotizaciones de 
las principales sociedades. Con un público nervioso y expectante 
de cara al tipo de Agosto, el papel no se acercaba a los corros como 
medida cautelar. Así, el escaso dinero que se presentaba resultó 
suficiente para elevar el precio a los títulos ante la sorpresa de no 
pocos operadores.

Una vez terminada la sesión se conocía la evolución del IPC. 
, Esa subida del uno por ciento provocó la aparición del papel que 

dominaba en los cierres de la sesión.

INDICES: Aguila...........
Azucarera...

381
1.110

* Madrid: 278,91 (-1-1,05). Koipe............. 384 390 .i
Barcelona: 119,26 (-f-0,35). Tabacalera .. 930 945
Bilbao: 364,63 (4-1,01). Uniasa........... 640 646
Valencia; 253,71 (-)-1.07). Construcción:

Cubiertas... . — 690
Dragados.... 402 410

BOLSA DE MADRID Focsa............. 1.360 1.360

Acciones: Anter. Ayer Comercia
Finanzauto. 645 655

Electricidad:
Transportes y comunicaciones

Cantábrico.
Hidrola........
Sevillana.... 
Iberduero ... 
Fenosa...........

198,50
93

107 
131,75 
85,50

196,50
94,25
108,50
131,50
86,75

telefónica.. .
Iberpistas .. .

185
107,50

1.350

186
107.50

1.358
Seguros:

Mapfre...........
Fénix............. 2.265 2.335

Mineras, Metal, Básicas:

Felguera .... Bancos:
362 362

Hornos...... 82 81,50 Castilla ..... 5.922 —
N. Montaña 93,50 97 Bilbao........... 1.055 1.060

Central......... 1.015 1.015
Cementos: Banesto......... 1.015 1.015
Asland........... 985 980 Hispano......... 770 770
Lemona........ — — Popular.......... 1.639 1.639
Valen Cem — — Santander. . . 920 92()
Uralita........... 545 564 Exterior......... 431 431

Químicas: BNP...............
Fomento ... .

551
400 '400

Cepsa............. — — Herrero........ 1.800 —
Cros........ 452 455 Bankinter ... 1.043 1.050
Río Tinto... 355 357 Valencia.... 331 —
Petromed.... 469 471 Zaragozano. 862 862

Atlántico... . 331 —
Metal Mecánica: Vizcaya........ 1.055 1.060

M. Ibérica... 267,50 270 Inmobiliarias:
Citroen........ 1.355 1.375
Tudor............. 355 ,351 Encinar......... —

Amper.......... 816 812 I. Metro........— -—

Auxiliar........ 650 650 Urbis............. 460,50 —

Fasa............... 615 620 Vallehermoso. 623 622

Santa Ana... 410 396 Vácesa........... —

Inversión Mobiliaria:
inaustnas Manufactureras;
Papelera ... ,

Cartisa........... 950
285 289 Popularinsa —

Sarrio............. 387 401,50 Bansaliber.. . 940 —

Choques sangrientos en 
Rangún (Birmania) tras el 
golpe militar

choques violentos entre el 
ejército y manifestantes se re
gistraron en la capital de Bir
mania tras el golpe militar re
gistrado ayer, muriendo por lo 
menos cinco personas.

Según informaron diplomá
ticos occidentales en Rangún no 
se acató un toque de queda 
decretado anteayer por las au
toridades militares. Durante 
toda la noche se escucharon 
disparos en muchas partes de 
la ciudad Un diplomático esta

dounidense dijo que frente a la 
Embajada de su país murieron 
dos manifestantes y resultaron 
heridos otros más alcanzados 
por las balas de los soldados.

Las fuerzas armadas destitu
yeron anteayer al Gobierno del 
presidente Maung Maung ii**" 
poniendo una junta militar ba
jo él, hasta entonces ministro 
de Defensa, general Saw Haung

Al parecer, la oposición no 
confía en la promesa de la 
Junta Militar de celebrar pron
to elecciones libres.
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FÚTBOL/SEGUNDA DIVISIÓN hhbbhmbhhhi^hh^^^^^hbm^hhb PELOTA «_■»_

Es una eliminatoria difícil, según Tejedor

El Real Avila juega contra el Castilla la próxima 
eliminatoria de la Copa del Rey
AvUa. J.R. Alonso. _______________________________

El próximo rival del Real Avila en la Copa del Rey será el 
Castilla, equipo filial del Real Madrid, que milita en la divi
sión de plata del fútbol español. El primer partido se juega en 
el Estadio Municipal “Adolfo Suárez” el día 28 y el de vuelta 
en la ciudad deportiva del Real Madrid el 19 de octubre. José 
Antonio Tejedor, entrenador del Reaí Avila, no disimula su 
temor al rival que le ba tocado en suerte: “Es un equipo con 
una entereza muy grande y lo tendremos que notar un poqui
tín. Ño vamos á ocultar que será una eliminatoria dificU, pero 
trataremos de seguir adelante”.

Tejedor respeta mucho a 
su rival en la competición 
copera, “porque es un equipo 
que hace muy buen fútbol”. 
Él Castilla es la base de la 
que se nutre el Real Madrid, 
con jugadores muy jóvenes, 
provenientes de las catego
rías inferiores de la entidad 
blanca y que tiene una gran 
técnica individual, no exenta 
de una envidiable prepara
ción física. El Real Madrid 
tiene ojeadores en toda Es
paña viendo a jugadores de 
categorías infantil, cadete y 
juvenil, que van incorporan
do al Madrid, de cara a un 
posible fichaje por el primer 
equipo, cuando hayan demos
trado de lo que son capaces 
en los filiales.

“Con los filiales ya se sabe, 
les puede salir un partido 
genial o dar la de arena, pero 
siempre salen con una moti
vación grande por lo que 
conlleva el ser filial de un 
gran equipo que hace que los 
chavales intenten justificar
se”.

Tejedor no muestra una 
especial preferencia por otro 
de los equipos que entraron 
en el sorteo: “Quizás otros 
equipos hubieran sido más 
asequibles, pero el Castilla es 
una piedra de toque muy 
buena para nosotros y lo 
vamos a afrontar con el ma
yor rigor”.

El jugar con un equipo que 
ést^ en una división superior 
a la del Real Avila, que ade
más es uno de los más cono
cidos dentro de la Segunda, 
puede repercutir en que el 
aficionado abulense se acer
que en mayor número a pre
senciar este encuentro: “Creo 
que sí, lo lógico es que así 
sea. Aunque si nos hubiera 
tocado un equipo como el 
Salamanca habría ido más 
gente a ver el partido, sobre 
todo porque desde Salamanca 
vendría mucha gente. De to
das maneras creo que el Cas
tilla también es capaz de aglu
tinar al público.

El primer partido de la 
eliminatoria se va a jugar en 
nuestra capital, cosa que hace 
exclamar al técnico del Real 
Avila: “¡Ya está hecho!”. A 
continuación nos explica: “se 
juega mucho mejor fuera de 
casa, se contragolpea con ma
yor facilidad y se la podemos, 
armar. Pero ya verás como 
también se juega bien por la 
motivación que tienen los 
jugadores míos de pasar esta 
eliminatoria.

En el partido del domingo 
contra el Leganés, Moyano 
salió resentido de un golpe 
que recibió a la altura de la 
rodilla, “pero no creo que 
tenga importancia”, dice Te
jedor.

Otro jugador que salió.

tras ho intervenir en dos en
cuentros, fue Eutiquio el cual 
está realizando ejercicios en 
la sala de musculación del 
Real Valladolid todos los días 
para fortalecer la rodilla. Rea
liza un circuito de pesas de 
unos quince minutos para 
evitar problemas a lo largo 
de Ja temporada.

Para el técnico abulense el 
nuevo fichaje del Real Avila, 
Antonio, lo hizo bien en su 
debut con el equipo: “es un 
jugador con una concepción 
del fútbol muy particular, 
por su complexión física, pero 
con unas ideas muy buenas y 
le pega con la pierna izquier
da muy bien. Es un acicate 
para que nadie se duerma 
en los laureles. Ojo todos los 
demás, el resto de los puntas, 
porque es un jugador que 
gustó y es bueno”.

ARBITROS PARA LA 
PROXIMA JORNADA

Córdoba-San Sebastián, 
(Trabadela Gómez); Don

Benito^Betis Dpvo., (Zam
brano Pajarón); Medinense- 
Alcalá, (Hernández Monta
no); Plasencia-Getafe, (Na
varrete Reyes); Telde-Jaén, 
(Linacero del Castillo); Lina- 
res-Maspalomas, (Martín Gar
cía); Leganés-Tomelloso, (Ca
sañas Bethencourt); Marino- 
Avila, (Sánchez Calvo); Pe- 
gaso-Badajoz, (Flores Muñoz 
y Sevilla At.-At. Madrileño, 
(Rodríguez Martel).

COPA DEL REY

El sorteo para los partidos 
de la segunda eliminatoria de 
la Copa del Rey de fútbol, 
que se disputarán los de ida 
el día 28 dél presente mes y 
los de vuelta el 19 de octubre, 
ha emparejado a los equipos 
de la siguiente forma:

Mirandés-Burgos; Lugo-Sa
lamanca; Paria-Leganés; Al- 
calá-At. Madrileño; Avila- 
Castilla; Córdoba-Granada; 
Betis-Huelva y Maspalomas- 
Tenerife.

Un poco de todo 
en Fontiveros
Fontiveros. F.G. Barcala.

No podía faltar en las fiestas 
de San Cipriano el deporte rey 
en la zona, la pelota y lo ha 
hecho en diversos campos. Ya 
desde hace unas fechas el Club 
de pelota local “San Juan de la 
Cruz” ha estado celebrando 
las jomadas eliminatorias de 
su 2.^ Campeonato Social y 
que finalizará dentro de un par 
de jomadas.

Dos fechas importantes den
tro de ferias. El sábado y el 
domingo. El sábado, con tarde 
fría y media entrada en el fron
tón jugaron dos partidos. En 
el primero de ellos Tasio y Javi 
se imponían a Barreiros y Ru
bén, dentro de la condición de 
partido con jugadores de la 
Comarca. Como plato fuerte 
un partido de profesionales 
que enfrentó a Ansola y An
dueza contra los Ataño 12 y 
Ataño 13. Partido entretenido 
y vistoso que fue del agrado de 
los asistentes y al final el tan
teo era favorable por 25 a 18 a 
los Atanos 12 y 13.

El domingo nuevajomada y 
esta vez con excelente tiempo, 
calor y una gran entrada en el 
frontón fontivereñó. Dos par
tidos ofrecidos por la Federa
ción Territorial y abulense en 
desagravio de los acontecimien
tos ocurridos el pasado año. 
En dos partidos se enfrentaron 
Ferremela “El Gitano” y Jesús 
García contra Moro y Boni, 
con neto y claro dominio de El 
Gitano y Jesús que vencieron 
por 25 a 15.

En el segundo partido Jodra 
y Crespo se impusieron clara
mente a Uri y Cano por 25 a 16.

Los partidos no fueron vis
tosos, se notó cierta frialdad 
en el ambiente, quizá el empa
rejamiento no fue el más co
rrecto para dar espectáculo ni 
el material empleado no el más 
idóneo para ofrecer una gran 
tarde a los numerosos aficio
nados que se dieron cita en el 
frontón de Fontiveros.

'ÚTBOL/REGIONAL PREFERENTE
Avila. J. GOAL.___________

Se abrió la temporada en la 
egional Preferente y, por lo 

W se refiere a los cuatro 
rJ'^Á r ^^ inaugu-

1 ^^® buena para dos y 
o ^^’^“tirario para los otros, 

hnu ^'^^^^ Promesas, en un 
segundo tiempo, se 

domicilio”, del 
dAiu V^iversitario de Valla- 
adi,^ ^^® ^^ consideraba un 

del máximo cuida- 
dehiVl^'^‘ ^^ Tiemblo, que 

en la categoría, supo, 
derby”, imponerse al 

la J^.^^^e. Así, pues, negativa 
j^^’^ada para los 

<ie equipo
emn^x ^^ ^^e» en su feudo, 
^?* '®" Ciudad Ro- 

triS^^^ ^^^® ^^ estos encuen- 
^^ notas sobre- 

Atur ®’ y^ ^oe únicamente el 
Peñafiel, con el 

mesas, venció fuera. Tam-

Sucedió en la primera jomada 

£1 Promesas, con su triunfo en Valladolid^ 
encabeza la clasificación
bién hay que decir que un par
tido, el Juventud Castilla-La
guna, fue suspendido pues, al 
j)arecer, el árbitro no permitió 
jugar eñ un terreno que pre
sentaba irregularidades, crista
les, piedras, etc. Luego está lo 
del Ríoseco-Iscar que" no se 
pudo celebrar porque el equipo 
organizador, según se asegura, 
no pudo completar once fichas 
y anunció su retirada.

Con el equipo tembleño, que 
ganó a los diamantinos por 4-2, 
vencieron a favor de campo 
Peñaranda a M. Monterrey, 
1-0; Pedrajas a Sporting Ga
rrido, 1-0 y Whisky Dyc a 
Béjar Industrial, 3-2.

Si cierto es que hay que 
empezar, lo mejor es empezar 
bien, como lo hicieron los 
chavales que entrena Santiago 
Izquierdo que, en campo valli
soletano, aguantaron bien un 
primer tiempo, con el viento 
en contra, sin hacer ni recibir 
ningún gol para luego desme
lenarse y hacer tres goles, todos 
anotados por Miguel, en veinte 
minutos. El cuarto llegó al 
final y el 0-4 indica qué equipo 
fue el mejor, aunque, cierta
mente, se esperaba más del 
C.D. Universitario. Puede ser 
una buena inyección de moral 
para los del filial del Avila este 
triunfo viajero y por goleada.

EL DERBY
Ya hemos indicado, ayer ofre

cimos la crónica del choque, 
que El Tiemblo, en su debut en 
la Preferente, superó al Dia
mante por 4-2. Un partido 
disputado, como corresponde 
a un buen “derby”, y los tem- 
bleños que a los 23 minutos ya 
tenían el marcador de “El Tin
te”, 3-0. Luego, antes del des
canso, acortaron distancias los 
de la capital. Y, ya en la segun
da mitad otro gol tembleño y 
el que cerraba la cuenta para el 
Diamante.

En el municipal de Las Na
vas del Marqués, el equipo 
local cedió un punto al Ciudad

Rodrigo (2-2). Abrieron el mar
cador los mirobrigenses y al 
llegar al descanso empataron 
los naveros. De nuevo, ya avan
zado- el segundo tiempo, se 
adelantaron los visitantes y 
acabó haciendo el empate defi
nitivo el conjunto organizador 
en el último minuto. Poca cali
dad en el encuentro.

La clasificación está enca
bezada por el Promesas, El 
Tiemblo está quinto, con los 
mismos dos puntos que los 
que tiene delante; es octaba la 
A.D. Las Navas, con un punto, 
y el Diamante queda décimo, 
con cero puntos.

En la próxima jornada, la 
A.D. Las Navas jugará en Iscar, 
el Promesas lo hará en el “Adol- , 
fo Suárez” recibiendo a El ’ 
Tiemblo, nuevo “derby” abu
lense, y el Diamante recibirá al 
Ríoseco, salvo que se confirme 
la retirada del Ríoseco, en cuyo 
caso descansará.
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OLIMPIADAS DE SEÙL'SS__________ __________________ ____________________________

Eladio Vallduvi, en foso olímpico, se aleja del podio

Los remeros Lasúrtegui y Climen, en peligro 
de ser eliminados en dos sin timonel
Seúl. Efe.

Los remeros Luis María Lasúrtegui y Fernando Climent, 
tripulantes de la embarcación española de dos sin timonel

Los remeros españoles aún 
disponen de una opción para 
seguir en la lucha, las repes
cas esta madrugada, pero 
todo parece indicar qué el 
dúo de plata no podrá rever
decer laureles. En Seúl, a 
diferencia de lo que ocurrió 
en Los Angeles/ están tam
bién los países del Este.

Lasúrtegui y Climent coin
ciden en lamentar el pro
grama de preparación que 
dispuso para ellos la Federa
ción Española al enviarlos a 
México para entrenarse en 
altura. Él viaje, según los 
remeros, ha resultado con
traproducente.

Él resto de los españoles 
que participaron ayer en re
mo siguieron igual suerte: 
tanto en Cuatro con timonel 
como en doble scull habrá 
que esperar a la repesca para 
saber si habrá representación 
española en las semifinales.

TIRO OLIMPICO

Eladio Vallduví, en sus quin
tos Juegos Olímpicos, parece 
que, como en los cuatro an
teriores, no podrá conseguir 
medalla.

El doble campeón mundial 
de foso olímpico, se encuen
tra clasificado en undécima 
posición a falta de la jomada 
de hoy, en la que efectuará 
sus 30 últimos disparos.

Dimitri Monakov, tirador 
soviético, sólo ha fallado un 
plato de los 150, mientras 
Vallduví ha dejado escapar 
intactos cinco.

El lucha grecorromana no

ATLETISMO «h^^^^hí^^hi^^^^

Problemas burocráticos 
dificultan la participación de 
Serrano y De Teresa
Seúl. Efe.

que lograron la medalla de plata en los Juegos de Los Ange
les, corren el riesgo de quedar eliminados en los de Seúl. La 
pareja española se clasificó en un modesto cuarto puesto en la 
tercera eliminatoria, por detrás de las embarcaciones de Gran 
Bretaña, Aleiiiania Federal y Austria.

Lasúrtegui y Climen fueron medalla de plata en Los Angeles 84.

fueron mejor las cosas, ya 
que Oscar Sánchez, el único 
español ayer en liza, perdió 
por caída ante el yugoslavo 
Franc Podlesek.

El taekwondo, deporte de 
demostración en Seúl, dejó 
de ser ayer caudalosa fuente 
de medallas para España, 
como en las dos jornadas 
precedentes, y sólo deparó 
una de plata, para José Ma
ria Sánchez.

En la final del peso ligero 
le cupo en desgracia pelear 
contra un luchador de Corea 
y perdió claramente a los 
puntos.

NATACION

La tercera jornada de los 
Juegos estuvo presidida por 
el alto nivel en las pruebas de 
natación y la sorprendente y 
arrolladora victoria del aus
traliano Duncan Armstrong 
en 200 metros estilo libre. 

bentosa, consiguió la mínima 
(28:20.0) al correr la prueba de 
Pontevedra, el mismo día 3, en 
28:18.1.

‘ El director técnico nacional, 
Carlos Gil, comentó a Efe que 
“debe tratarse de un problema 
burocrático originado por el 
hecho de que se incluyeron a 
última hora, pero estoy seguro 
de que no habrá problemas 
para que corran, porque siem
pre confían en las federaciones 
nacionales”.

Hasta ayer mismo. Serrano 
y De Teresa figuraban en la 
computadora central sin mar
ca acreditada, aunque la defi
ciencia ya ha sido subsanada, 
y junto a su nombre aparecen 
las marcas que les permitieron 
venir a Seúl.

Los atletas tuvieron ayer 
problemas para entrenarse de
bido a que durante dos horas 
de la mañana estuvo llo
viendo. 

con record mundial incluido.
En una final en la que 

estuvieron el estadounidense 
Matt Biondi y el aleman fede
ral Michael Gross, dos estre
llas de la natación mascu
lina,' Armstrong arrebató el 
récord mundial a “Albatros” 
Gross y lo rebajó en 19 centé
simas para dejarlo en 1:47.25, 
una marca que parece desti
nada a permanecer imbatida 
durante mucho tiempo.

Los países del Este pusie
ron en marcha la máquina de 
fabricar medallas en catego
ría femenina y se llevaron el 
primer oro, en 100 braza, 
para la alemana oriental 
Kristin Otto.

Los otros tres títulos olím
picos que estuvieron en juego 
se los adjudicaron Armstrong, 
el británico Adrián Moohou
se (100 braza) y la pequeña 
ondina estadounidense Janet 
Evans (400 estilos).

Algunosdelosequiposna- 
cionales se acredita potencia

VELA ■iMiMM_^^__i.^_

Las esperanzas españolas se 
centran en las clases Finn, 
Flying Dutchman y 
470 femenina

Punsan (Corea del Sur). Efe.

Las esperanzas españolas de conseguir medallas en la 
competición olímpica de vela, que comienza hoy a disputarse 
en Punsan, se centran en las clases Finn, Flying Dutchman y 
470 femenino.

En Finn, especialidad en 
la que participa el mayor de 
los hermanos Doreste, José 
Luis, es dónde, a priori, las 
Cosas se presentan mejor para 
la delegación española, ya 
que es un hombre que se 
adapta muy bien a todas las 
condiciones del viento, aun
que, como él mismo reco
noce, es con viento de fuerza 
intermedia con el que más a 
gusto se encuentra.

Luis Doreste, junto a Mi
quel Noguer, forman un equi
po muy ponente y compacto, 
como lo han demostrado en 
cuantas regatas han partici

ARCHIVO

en disciplinas como el beibol 
o el fútbol pudieron com
probar ayer la certeza del 
viejo dicho de que “no hay 
enemigo pequeño”.

Estados Unidos, en el dia
mante del complejo olímpico, 
tuvo que utilizar todos sus 

, recursos para derrotar al equi
po de Corea del Sur por un 
ajustado 5-3 en el torneo de 
béisbol.

La lección fue mucho más 
dura para Italia en el grupo B 
de fútbol. Los “azzurri”, 
campeones mundiales en Es
paña hace seis años y parti
cipantes en uno de los cam
peonatos de liga más lujosos 
del planeta, sucumbieron por 
4-0 ante la formación de Zam
bia.

Los africanos, vestidos por 
completo de color naranja, 
dieron buena cuenta de sus 
oponentes. Kalusha Bwayla, 
autor de tres goles, debe estar 
ya en el punto de mira de los 
poderosos equipos italianos.

pado en la clase Flying Dut
chman.

Su especialidad, como para 
todo el equipo español son 
los vientos suaves o medios, 
con los que navegan más 
rápidos que ningún otro país.

Adelina González y Patri
cia Guerra, en 470 femenino, 
forman el tercer equipo es
pañol con serias posibilida
des de subir al podio, como 
han demostrado en las rega
tas de entrenamiento en las 
que han participado, al lle
gar siempre en una de las tres 
primeras posiciones.

TENIS

Los hermanos 
Sánchez, en el 
mismo cuadro que 
Edberg
Seúl. Efe.

Los tenistas españoles Emi
lio y Javier Sánchez Vicario 
tendrán que derrotar al sueco 
Stefan Edberg, primer cabeza 
de serie del torneo olímpico, 
para acceder a la final de los 
Juegos de Seúl.

Emilio Sánchez, sexto ca
beza de serie del torneo, jugará 
el miércoles próximo su pri
mer encuentro, frente al japo
nés Shuzo Matsuoka, y el mis- 

- mo día su hermano Javier ju
gará contra el nigeriano Sadiq 
Abdullah.

Sergio Casal, encuadrado en 
la parte baja de la tabla de par
tidos, debuta también el miér
coles ftente a Mark Gurr, de 
Zimbabwe.

La pareja formada por Sán
chez y Casal ha sido catalo
gada como segunda cabeza de 
serie, por detrás del dúo nor
teamericano integrado por Ken 
Flach y Robert Seguso.

RITMICA

Maisa Lloret 
entrena con 
precaución
Seul.Efe.

Maisa Lloret reanudó hoy 
los entrenamientos, pero los 
realizó a un ritmo mucho más 
suave que sus compañeras de 
equipo.

La gimnasta alicantina, de 
17 años, tuvo que guardar re
poso absoluto en lajornadade 
ayer, aquejada de lumbalgia, 
por lo que precisó de los cui
dados médicos.

Programa del 
día 20

De 21,00 a 1,00: Seúl 88.
De 1,00 a 6,00: Natación. 

100 mariposa, series, hombres 
(participa el español José Luis 
Ballester, con alguna opción, a 
entrar en la final); 200 libres, 
series, mujeres; 400 estilos, se
ries, hombres; 200 braza, se
ries, mujeres (participa la es
pañola Silvia Parera, sin po
sibilidades); relevos* 4x200 li
bres, series, hombres. De LOH 
a 9,30: Remo. Series elimina
torias. De 1.00 a 9.00: Hockey' 
1.00: Gran Bretaña-Canadá. 
2,45: RFA-India. 4,30: Holanda- 
España (Holanda es la cain- 
peona de Europa). 7,15: URSS- 
Corea; 7.15: Pakistán-Kenia.

* La delegación española ha 
recibido notificación de la co
misión técnica de atletismo en 
la que se solicita que se acredi
ten debidamente las marcas 
que permitieron a Tomás de 
Teresa y a Antonio Serrano 
acudir a Seúl para competir en 
los Juegos Olímpicos.

Estos dos atletas fueron los 
últimos que se incorporaron al 
equipo ya que consiguieron las 
marcas mínimas exigidas el 
pasado día 3, tan sólo cinco 
días antes de que concluyera el 
plazo para hacerlo, fijado para 
las 24 horas del día 8.

De ^Teresa, inscrito en 800 
metros, logró la mínima (1:46.8) 
en la reunión de Atenas, donde 
acreditó Un registro de 1:46.80.

Serrano, uno de los tres re
presentantes españoles en 
10.000 metros, junto a Anto
nio Prieto y José Manuel Al

De 1,45 a 15,-30: Balonces
to. Grupo B: 1.45: China-Bra
sil. 3,45: Canadá - Estados 
Unidos. Grupo A: 6,30: Corea- 
Puerto Rico. Grupo B: 8,30- 
Egipto-España. 11,30: R- Cen- 
tfoaíricana-Yugoslavia. Grupo 
A:-13,30: Australia-Unión So
viética. (España debe gana^ 
contra Egipto, sin problemas}'

De 2,00 a 10,00: Taekwon
do. Peso pluma, mujeres y 
hombres. 2.00: eliminatoria- 
sipo: eliminatoria. 7.00:.elimi
natoria. 9.20: final, mujeres y 
hombres.
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BALONCESTO

Se pedirá una auditoría sobre la gestion de la anterior Federación

Constituida la Junta Gestora de la Federación 
Provincial de Avila

Avila. J.R. Alonso.

£1 baloncesto abulense tiene, desde ayer. Junta Gestora de 
la Federación Provincial de Avila, al haberse constituido 
bajo la presidencia de Jacinto Navas, con la participación de

Isidro Carrera hizo un re
sumen de la reunión mante
nida hace unas, semanas œn 
Burgos con el presidente de 
la Junta Gestora de la Voca- 
lía de Zona (Federación Te
rritorial). El presidente de la 
gestora regional, Luis Arnaiz 
Caballero, dijo que se reali
zarían elecciones a esta Fe
deración Regional y que Avi
la estaría representada en la 
Asamblea por siete personas.

Otro tema tratado en Bur
gos fue la potenciación de 
una liga juvenil. Avila no la 
realizará, pero el dinero des
tinado a este fin revertirá en 
la potenciación de una liga 
junior-juvenil en nuestra 
provincia.

El tercer punto tratado en 
la reunión de la* gestora re
gional, según explicaba Carre
ra, fue la formalización de 
los equipos que intervendrán 
en la Segunda División Fe
menina: Josefinas y Trinita
rias, de León; Filipenses, de 
Palencia; C.B. Burgos y Alfa, 
de Burgos; Europa Odal, D. 
Maescasa XI 'y Sarabris, de

La Junta gestora la forman, de izquierda a derecha, Santiago Hernando, Alejandro Cabrero, Jacinto Navas e Isidro 
Carrera. lumbreras

Valladohd; y C.B. Hichu, de 
Avila.

La junta gestora de Avila 
piensa realizar competiciones 
en categoría senior, junior y 
juvenil. Además se confor
marán selecciones provincia
les en todas las categorías 
para dar con una enseñanza 
técnica a aquellos jugadores

representantes de los equipos que actualmente compiten en 
ligas nacionales. Los vocales son Alejandro Cabrero, del 
Colegio Diocesano; Isidro Carrera, del C.B. Hichu; y San
tiago Hernando, de la Casa Social. En rueda de prensa dieron 
a conocer sus principales objetivos que se centran en popula
rizar el baloncesto entre todos los abulenses.

que resalten. Otro objetivo 
es eLprimar a los clubs por 
jugador juvenil o junior ins
crito en la Federación Abu
lense.

La junta gestora de Avila 
piensa tener una persona 
dos días a. la semana, martes 
y viernes, en los locales de la 
Federación de Avila para 
atender a toda aquella per

sona que quiera acercarse 
para preguntar alguna duda.

Por otra parte se ha en
viado una carta a la Federa
ción Española para que sea 
reconocida esta Junta Ges
tora y se ha solicitado que se 
realice una auditoría a la ges
tión realizada por el anterior 
presidente, Felipe López.

Navas quiere 
potenciar el 
baloncesto en 
nuestra provincia

Jacinto Navas, presidente de 
la reciente junta gestora que 
regirá los destinos del balon
cesto de Avila, dice que su 
objetivo principal es que la 
práctica del deporte de la ca
nasta comience en nuestra pro
vincia desde los colegios, para 
lo que habrá que fomentar el 
que aparezcan nuevos equipos, 
“que estén dentro de la Fede
ración para que estén las cosas 
reglamentadas”, puntualiza.

Navas comenta que él entra 
de presidente de la gestora 
“con miras a que después salga 
elegido como presidente de la Fe
deración Provincia, tras reali
zarse el proceso electoral co
rrespondiente”. Puntualiza, que 
él, de momento, ha aceptado 
poner en marcha el baloncesl^o 
y que, si después no es elegido, 
tampoco pasa nada.

Una de. las primeras medi
das que va a poner en marcha 
la gestora es abrir las oficirfas 
de la delegación dos días por 
semana, como mínimo, para 
que la gente que quiera infor
mación pueda acercarse hasta 
el Polideportivo Territorial a 
hacerlo”.

Navas comenta que el di
nero piensan buscarlo en don
de haga falta: “Pienso irme a 
Madrid, irme a Burgos, que 
ahora está la vocalía de Zona, 
y voy a decir la verdad, que 
aquí se quiere fomentar este 
deporte y que necesito colabo
ración de todos.

Fiabilidad total. Brillantes motores como,el del 
BX GTl, capaz de alcanzar los 198 Km/h y una 
fulgurante aceleración de 0 a 100 Km/h en 8,9 segun
dos, o como el milagro del BX Turbo Diesel, 
capaz de ofrecer una economía de consumo de tan 
sólo 3,7 litros a los 100 Km y resistir más de 
1.400 Km sin repostar, a una velocidad media supe
rior a los 90 Km/h. Motores fiables que sólo 
necesitan una revisión cada 20.000 Km en la versión 
gasolina y cada 22.500 en las.versiones diesel, 
con un mantenimiento de tan sólo 2 horas al año.

Seguridad absoluta. Su perfecta aerodinámi
ca, tanto en lo relativo a vientos frontales como 
laterales; la incomparable potencia de frenado, que 
garantiza el dominio constante sobre el vehículo; 
el sistema de dirección asistida (incorporado de se
rie en varios modelos); y su excelente estabilidad 

.que le permite mantener una altura constante inde
pendientemente de la carga o el terreno por el 
que circule.

Confort pleno. Esta es la realidad: el test cientí
fico comparativo realizado por la Asociación 
Vinçotte demuestra que es el coche que menos fatiga 
produce en su conductor: Permite rodar de 2 a4 
veces más cantidad de kilómetros que su competen
cia antes de llegar al umbral de fatiga.

CITROËN BX E
Citroen BX. La Fuerza de la Razón.
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En el Circuito de Calafat

Javier Moreno abandonó y Javier de Castro 
terminó en quinta posición
Avila. J.J.E.____________

Los pilotos abulenses Ja
vier Moreno y Javier de 
Castro participaron el pasa
do domingo en las pruebas 
del Campeonato de España 
de Velocidad, que se dispu
taron en el circuito catalán 
de Calafat, donde tuvieron 
distinta suerte.

Javier Moreno, en la Pro
ducción, tuvo un fin de se
mana verdaderamente acia
go, ya que los problemas le 
persiguieron continuamente 
en su Renault 11 Turbo de 
Grupo A desde el primer 
momento. En los entrena
mientos el piloto de Esabe- 
Banco Pastor tuvo múltiples 
problemas, lo que le relegó 
al último lugar de la parrilla 
de salida para la carrera.

Saliendo desde este lugar, 
el abulense realizó un prin
cipio de carrera impresio
nante remontando posicio
nes continuamente hasta lo
grar alcanzar la quinta po
sición, por delante de varios 
pilotos punteros. No obs
tante, los problemas se le 
empezaron a reproducir y 
poco a poco fue perdiendo 
posiciones, para posterior
mente abandonar debido a 
que el extintor le produjo 
una fuga de gasolina.

La carrera fue ganada por 
el gran dominador de esta 
catégorie Luis Villamil (Al
fa Romeo), que se impuso a 
Antonio Albacete (Toyota 
Corolla) y José Angel Sa- 
siambarrena (Ford Sierra 
Cosworth), que entraron en 
segunda y tercera posición 
respectivamente.

Por su parte, Javier de 
Castro se clasificó en quinta 
posición dentro de la Copa

La II Legua Popular de Castilla y León 
se celebra en Valladolid el 1 de octubre
Avila. Redacción.

Organizado por la Direc
ción General de Deportes y 
Juventud, Federación Terri
torial de Atletismo y Federa
ción Territorial de Deportes 
Autóctonos y patrocinado 
por la Junta de Castilla y 
León, Consejería de Cultura y 
Bienestar Social, va a cele
brarse los “Primeros Juegos 
Populares y de Deportes Autóc
tonos de Castilla y León”, el 
próximo día 1 de octubre en 
Valladolid, habiéndose inclui
do una Legua Popular para 
citado día 1, a las 11,30 horas, 
con salida de los Jardines de 
la Rubia (Valladolid).

Las inscripciones para par
ticipar en esta II Legua de 
Castilla y León, se hará en los 
respectivos Servicios Territo
riales de Cultura, Sección de 
Deportes, Plaza de Fuente el 
Sol 1, Avila, hasta el próximo 
día 27 de septiembre.

Las categorías para parti
cipar en la misma son:

Cadete: Nacidos en los años 
1972 y 73.

Junior: Nacidos en los años 
1969, 70 y 71.

Renault Turbo, en un fin de 
semana tampoco muy aforT 
tunado para él.

En los entrenamientos las 
cosas le fueron bastante bien 
al piloto de Falcón, que se 
hizo con la tercera posición, 
lo que hacía albergar mu
chas esperanzas con respec
to a la carrera, para la cual 
el abulense optó por instalar 
unos nuevos frenos experi
mentales en su Renault 5 
Turbo, pero éstos no le die
ron el resultado esperado y 
tuvo muchos problemas con 
ellos, máxime teniendo en 
cuenta que el Circuito de 
Calafat es un circuito muy 
lento, con fuertes frenadas.

Así las cosas, Javier de 
Castro tuvo que batallar

Absoluto: Nacidos en 1968 
y anteriores.

Veteranos: A partir de 40 
años los hombres y de 35 las 
mujeres.

CALVA
En las fiestas de El Oso, 

organizado por el Ayunta
miento se celebró un campeo
nato de calva al que asistieron 
gran número de participantes, 
que tras un juego muy dispu-- 
tado, la clasificación quedó 
así: Mauricio Herráez (Caja 
de Avila), Luis Díaz (El Oso), 
y Desiderio Sáez.

En las fiestas patronales de 
La Serrada, con premios do
nados por la Delegación Te
rritorial de Cultura, se celebró 
un campeonato de calva en el 
que participaron más de cien 
jugadores, de Valladolid, Sa
lamanca, Madrid y Avila. El 
juego fue de gran calidad y 
los participantes estuvieron 
muy igualados, produciéndo
se varios desempates. La cla
sificación quedó de la siguien
te manera:

Angel Martín, Martín Her
nández y Eugenio Sánchez, 
éstos en primera categoría. En 

mucho durante la carrera y, 
aunque estuvo cerca de la 
cabeza de carrera, tuvo que 
conformarse con el quinto 
puesto. La carrera fue gana
da por el leonés Jayier Min
gorance, seguido de Tomás 
Saldaña, tercero fue Julián 
Vera y cuarto, Enrique Co
dony.

A falta de una sola prueba 
para que finalice la Copa, 
con el segundo puesto con
seguido, Tomás Saldaña se 
proclama matemáticamente 
campeón; en segunda posi
ción está Javier Mingoran
ce, tercero, Enrique Codo
ny, mientras que Javier de 
Castro mantiene su cuarta 
posición, aunque ya sólo 

segunda categoría la clasifica
ción quedó de la siguiente 
manera:

Julio Araujo (Peñarandade 
Bracamonte), Leocadio Mon
tero (Valladolid) y Carmelo 
Jiménez (Padiernos).

En tercera categoría la cla
sificación fue la siguiente: En
rique López (El Barraco), An
tonio Jiménez (Muñogalin
do), y José María Martín 
(Niharra).

El primer campeonato co
marcal de calva se celebró en 
Muñana patrocinado por la 
Diputación para promocio
nar el deporte autóctono en 
muestra provincia. Asistieron 
cuarenta jugadores, de los que 
se clasificaron seis de cada 
comarca. La primera tirada, 
aún queda otra para este fin 
de semana, dio eksiguiente 
resultado en cuanto a los seis 
primeros: Mauricio Herráez 
(Caja de Avila) y Amancio 
Díaz, dos fallos; Eduardo 
García y Anastasio Jiménez, 
tres fallos, Faustino Jiménez, 
Francisco del Pozo y Fermín 
Encinar, cuatro fallos.

- podrá aspirar a hacerse con 
el tercer escalón del podio.

La próxima cita del Cam
peonato de España de Pro
ducción será el próximo día 
2 de octubre, con motivo del 
Gran Premio de España de 
Fórmula 1, que se disputará 
en el circuito' de Jerez de la 
Frontera y donde esperemos 
que Javier Moreno tenga 
más suerte que en Calafat.

Én cuanto a la Copa Re
nault Turbo la próxima cita 
será en el circuito francés de 
Paul Ricard, donde 'se dis- 

' putará la última carrera, en 
una prueba donde se dispu
tará la final de las Copas 
Renault Europeas (Francia, 
Inglaterra, Italia, Portugal, 
España, etc.).

Obsequiará con un magnífico reloj de CUARZO al 
jugador.del Real Avila C.F. máximo goleador en la 

temporada oficial

Robles, Frías, Alvarez y Yeli, 1.

“ANGEL” ha instittiido otros premios —relojes de cuarzo- 
para el “Jugador destacado” y para el de “mejor conducta”, 
como en anteriores temporadas.

«An8«l
JOYERIA - RELOJERIA- OPTICA

Concesionario de Relojes LONGINES - OMEGA - SEII^

ENCENDEDORES "DUPONT"
San-Millán, 2 y Duque de Alba, 1 — AVILA

™OFEOS DEPORTIVOS !

Ningún acertante 
del pleno al quince 
en la tercera 
jornada
Míadrid. Efe.____________

La tercera jornada quinie
lística de la temporada de 
fútbol no tuvo ningún acer
tante del recién creado pleno 
al 15, mientras que los cuatro 
acertantes de 14 resultados 
cobrarán más de 20 millones 
de pesetas.

REPARTO* DE PREMIOS
Las cifras de esta jornada 

son las siguientes:
Recaudación íntegra: 543 

millones 323.060 pesetas.
55% premios: 298.827.683 

pesetas.
Apuestas: 27.166.153;
Reparto de premios: (81 

millones 498.459 pesetas).
4 columnas de 14 aciertos a 

20.374.615 pesetas cada una. 
95 columnas de 13 aciertos 

a 857.879 pesetas cada una.
1,317 columnas de 12 acier

tos a 61.882 pesetas cada una.
Fondo acumulado “Gran 

Copa”: 54.332.306 pesetas.

Los plenos de la

QH, 800.000 ptas.
Madrid. Efe.

Al 100 por 100 del escruti
nio provisional de la Quiniela 
Hípica del domingo han apa
recido Cuatro rnáximos acer
tantes de Ias seis carreras, que 
cobrarán casi 795.553 pesetas 
cada uno. La combinación 
ganadora'fue: 1, 1, 1,6, 2y,iL

Con las cinco primeras ca
rreras acertadas se han escru
tado 55 columnas, que repar
tirán a razón de 57.858 pese
tas, y con las cuatro primeras 
carreras hay 117 boletos, que 
tocan a 27.198 pesetas cada 
uno.
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Anuncios breves Anuncios breves Programas de T.V.E

ENSENANZAALQUILERES

OFERTAS

TRASPASOS

PERDIDAS

VENTAS

PISOS VENTACOCHES VENTA

TRABAJO

—Extraviada ternera 6 meses ne
gra cruzada de limosín. Zoña 
Tornadizos Avila. 27 01 25;

—Vendo piso Doctor Fleming, 
20. Teléfono 21 27 08.

—Piso céntrico y soleado, con 
garaje y trastero. Tlf. 21 20 47. De 
3,30 a 4,30.

—Vendo piso, seis habitaciones, 
dos servicios. Zona Gobierno Ci
vil Teléfono 22 01 43.

—CERCADOS REQUES. Cerra- 
; mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Juentemilanos (Segovia).

—Se traspasa o vende negocio 
de hostelería Zona de bar o pub. 
Tlf. 22 70 81. De 1 a 2.

—ACADEMIA CEMA
• Oposiciones: auxiliar y admi
nistrativo. Nalvillos 1. Teléfono 
21 35 44.

^SEIS MESES DE GARANTIA Y 
MATRICULACION INMEDIATA

Avdá 18 de Julio, 32 y 44 .
Teléfono 22-58-03

AVILA

— Se necesita empleada de ho- 
. gar. Llamar tardes 22 20 62.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 15 62.

— Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 09 33.

— Se necesita empleada de ho
gar, preferible interna 21 32 80.

— Se vende caballo inglés. Carta 
Teléfono 26 51 65.

— Se vende o traspasa Papelería- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08

—Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

PLAZA DE LA FRUTA 8. (Oficinas) 
Teléfono 25 19 27.

-^Se alquilé habitación. Calle 
Cardenal Cisneros, 29-4.‘’-2.

—POMAR alquila local en San 
Roque. Teléfono 22 50 35.

EL diario DE AVILA/ Pagina 23

—Alquilo piso confortable, to
dos servicios centrales. Zona San 
Roque. Teléfono 22 02 29.

—POMAR alquila piso en Vir-, - 
gen de las Angustias, 4 dormito- 
rios, baño y aseo a estrenar. Telé
fono 22 50 35.
—POMAR alquila entreplanta, 
50 m2, ideal oficinas en P.° San 
Roque. Teléfono 22 50 35.

—Alquilo piso amueblado. Para 
estudiantes o similar. Zona Hos
pital 21-29-10.

—Se alquila vivienda individual 
adosada a estrenar, consta: 4 
dormitorios, 2 baños, salón, co
cina despensa garaje para 3 
coches y calefacción individual 
Zona Prado. Sancho. Avila Telé
fono: 24-41-79.

MOTOR AVILA, S.A. 
—Seat Panda-35
—Seat Ibiza-Diesel
—Seat Málaga-1.5
—Renault-18-G.T.D. (familiar)
—Ford Escort-GL 1.3
—Ford Escort-C.L 1.3 (moderno)
—Chrisler 150 S

—Importación—
—Mercedes 19Ù-E. (extras) 
BMW-31T
BMW 320-1 (extras)

Ocasión Particular. Ford Scort 
1-600 diésel Pocos kilómetros 
con 4 años. Muy barato. Urge. 
22 17 65. Manolo.

-OCASION-CAMIONES-TRAC- 
¿íl^S-FURGONETAS- VARIOS 

GARANTIA- FINAN- 
EXPOSICION EN SEGO- 

lA Polígono Industrial Teléfo- 
"^2-10-10. (SERVICIOS 

MAN).

--Panicular vende Fiat 128 Es- 
Tnu? 2 puertas revisión año 90. 
lelefonos 23 20 18 - 21 24 42.

DEMANDAS |
---^ÇÈsitamos 1_ ó 2 plazas^de 

^^ T^^ ,^quiler o côn^rsTZônâ, 
Í Antonio, Paseo D. Car- : 

. Plaza Santa Ana Razón, escri- 
al apartado de Correos, 8. de . 

Avila Referencia Garaje.

S AUTENTICAS OPORTUNIDADES 
iJ DE AUTOMOVILES SEMI-NUEVOS ’

Avda, de Madrid, 23 Teléfono 2*1 32 46 AVILA

—ACADEMIA CEMA
• Mecanografía
• Informática
• Oposiciones
• Recuperaciones
Nalvillos, 1. Tlf. 21.35.44.

HABITAT

Promoción 
Teniente Arévalo 
6 VIVIENDAS

LOCALES 
GARAJES 

NUEVA COfJSTRUCCION 
INFORMACION:

— Se necesita empleada de ho
gar externa Telf. 22 7 8 05. Lla
mar tardes.

— Si tiene tienda o local en Avila 
o Provincia Se ofrece iniciar un 
negocio sin inversión comercia
lizando tricotosas domésticas 
con trabajo asegurado. Informa
ción Telf. 923-25 55 38.

— REPRESENTANTE a comisión 
introducido en el ramo de re
cambios y accesorios de auto
móvil y moto. Falta a una primera 
empresa nacional del ramo eléc
trico del auto. Venta de lámparas, 
bují as, baten as, etc., etc. Escribir 
con historial profesional a: MA
NAD, S.A Juan Guell 185-187. 
08028-BARCELONA.

— Se necesita empleada de ho
gar interna Para Madrid Poco 
trabajo y buen sueldo. Llamar de 
4 a 6. Telf. 22 47 7 7.
— Se necesita cocinero con ex
periencia para Avila Interesados 
llamar al teléfono 22 91 22 y 
25 17 01, de 2 a 4 de la tarde.
—Necesito empleada de hogar 
externa Telf. 22 54 78. Llamar 
noches.

— Se necesita vendedor a comi-’' 
sión, para Concesionario de au
tomóviles, interesados escribir al 
Apartado u" 82. (Avila).

—Vendo local comercial termi
nado, calefacción, 103 m2. Inma
culada 50. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina

—Local 45 m2., 10 de fachada en 
la mejor zona comercial de San 
Antonio. 22 37 41.

OFERTAS 
INMOBILIARIAS

—HABITAT VENDE pre
cioso ático. -Zona Sur. Opor
tunidad.
—HABITAT VE NDE piso 
dúplex, 4 dormitorios, 3 ba
ños. Céntrico. En construc
ción. Entrada 500.000.
—HABITAT VENDE piso. 
Zona San Roque, 115 m2. 3 
dormitorios. Garaje. Trastero. 
Facilidades.
—HABITAT VENDE, apar
tamento, 75 m2. Gastos indi
viduales. Mejor que nuevo. 
Entrada 1.000.000. Resto 15.000 
Pts./mes.
— HABITAT VENDE piso, 
junto Santo Tomás. 105 m2.3 
dormitorios, 2 baños, exterior. 
Mejoras interiores. Entrada 
1.800.000, resto en un año. 
—HABITAT VENDE ca
sa 250 m2., junto Mercado 
Chico. Buen precio. Informa
ción personal
—HABITAT VENDE ca
sa 300 m2. Recinto amuralla
do. Ideal negocio familiar, 
oportunidad
— HABITAT ALQUILA, 
local 50 m2. Ideal almacén u 
otros. Renta baja

HABITAT en Avila su 
Agencia de la Propiedad In
mobiliaria con el mejor equi
po profesional si quiere ven
der, si quiere comprar, siga 
los nuevos sistemas en ges
tión inmobiliaria Plaza de la 
Fruta 8 (Oficinas). Teléfono 
25 19 27.

Martes,20 SEGUNDA CADENA
PRIMERA CADENA Programación de madrugada

7i45: CARTA DE AJUSTE 
7,59: APERTURA 
8,00: BUENOS DIAS 
8,30: TELEDIARIO 
MATINAL
9,00: POR LA MAÑANA

—De 10,00 a 10,50: CUA
TRO HOMBRES PARA 
EVA.

—De 11,30 a 12,20: DI
NASTIA.
13,00: SCOOBY D00.
13,30: 3 X 4
14,30: INFORMATIVOS 
TERRITORIALES
14,55: CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL
15,00: TELEDIARIO 1
15,35: ANNO DOMINI.

Episodio núm. 3
Caleb consigue huir, mien

tras que sus hermanas son 
enviadas como esclavas a la 
villa de Sejano. Ruth muere 
en el barco.
16,25: TAL CUAL.
18,00: AVANCE TELEDIA
RIO.
18,05: LOS MUNDOS DE 
YUPI
18,30: EL MISTERIO DE 
LA FLOR MAGICA

Episodio núm. 11.
19,00: LA NAVE TIERRA 

“Patrimonio cultural”.
19,30: ENTRE LINEAS. 
20,00: UNA VIDA JUNTOS 
(Nada es fácil).

“Doble cita” (Double da-

Marion convence a Lori 
para salir a cenar con dos 
amigos suyos, pero Jack no 
acepta el comportamiento de 
su madre y así se lo hace sa
ber.

01,00: XXIV JUEGOS 
OLIMPICOS. SEUL-88.

(Directo).
—NATACION

Series.
—REMO

Series eliminatorias.
—HOCKEY

Preliminares.
Holanda-España.

—BALONCESTO 
Preliminares.

—TAEKWONDO
Pluma eliminatoria.
Pluma. Final.

—BALONMANO.
Preliminares.
España-Checoslovaquia.

—LUCHA -
Eliminatorias
Final: 48, 62, 90 kgs.

—NATACION. SALTOS. -
Final trampolín masculinos.

—GIMNASIA.
Ejercicios libre por equipos 

, Final. Masculinos.
—TENIS

Individuales masculinos. 
1.^ eliminatoria.
—CICLISMO

Contrarreloj. Final.
—VELA

Primera regata 
15,00: RESUMEN 
PROMOCION SEUL-88.

En diferido.
15,30: LA RUTA DE LA 
SEDA
16,30: ZARZUELA

“De frente... ¡March!
Dirección: Femando Gar

cía de la Vega. _
17,30: LOS CONCIERTOS 
DE POPGRAMA

Conciertos de los guitarris
tas Larry CoryeU, John 
McLaughlin y Paco de Lucía, 
celebrado en Madrid en 1979.

20,30: TELEDIARIO 2.
21,00: EL TIEMPO.
21,10: CONTIGO

Dirección: Enrique Martí 
Maqueda
22,20: SESION DE NOCHE.

(Ciclo Paul Newmann)
“Raquel, Raquel” (Rachel, 

Rachel).

00,10: TELEDIARIO 3.
00,30: TELEDEPORTE..
00,45: TESTIMONIO.

Testimonio de Margarita 
Gómez del Valle.
00,50: DESPEDIDA Y 
CIERRE.

18,30: LA ESPAÑA EN LA 
ANTARTIDA (Reposición).

Episodio núm. 1.
19,00: CAPITOLIO.
Episodio núm. 251.

Ronnie lleva al bar de Do
nato al senador Denning y a 
la señora McCandless.
19,30: LA AVENTURA DE 
LAS PLANTAS.

“Dime dónde vives”.
20,00: FLAMENCO AL - 
OIDO.

“Por Sevillanas”.
21,00: XXIV JUEGOS
OLIMPICOS. SEUL-88.
Magazine.

Todos podemos
invertir aquí

en nuestra tierra

¡Compre en Avila!
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Reunión en la Delegación Territorial para estudiar el problema de La Colilla lumbreras

La granja de explotación agropecuaria implicada no tiene licencia de apertura, 
según la Junta

Se pedirá a un industrial de La Colilla 
que destruya los residuos con cal

(Viene de primera página) 
Avila Maximiliano Fernández.

En cuanto a la causa del 
envenenamiento de los peces 
del río Adaja U Delegación 
Territorial de la Junta según la 
secretaria general Begoña La- 
nainza ha comprobado la cau
sa y estudiado si iba a seguir 
produciendo el mismo efecto, 
detectando a uno de los posi
bles responsables, una granja 
de explotación agropecuaria 
que será sancionada próxi
mamente. La Delegación solici
tó asimismo ai Ayuntamiento 
el informe sobre la licencia de 
apertura y expedientes donde 
conste la misma observándose 
que no existe tal licencia sino 
únicamente una memoria que 
fue presentada en el Servicio 
de Agricultura y en la que se 
señalaba que se terminaría con 
los residuos mediante cal, cosa 
que no se está haciendo. En 
consecuencia se le exigirá 
también al industrial que ter
mine con los residuos de la 
forma indicada y no mediante 
vertidos. En todos los casos, la 
Junta se ha ofrecido a colabo

Condenado a 2 años de

prisión el ex-presidente

del Rácing

Santander. Efe.

José Luis Cagigas, ex-presi- 
dente del Racing de Santan
der, ha sido condenado a un 
año de cárcel por apropiación 
indebida y a otro por falsifica
ción de un documento privado, 
por el juez de Instrucción del 
Distrito tres de Santander.

Tras esta sentencia, Cagigas 
estará obligado a devolver dos 
millones de pesetas al Racing.

Los hechos reflejados en la 
causa 2/1985 del Juzgado de 
Instrucción número 3 se re
montan a julio de 1981 cuando 
en la contabilidad del Racing 
de Santander aparecía un sal
do favorable a José Luis Cagi
gas de 18.570.858 pesetas, can
tidad que, después de algunas 
devoluciones, quedó rebajada 
a 10.583,022 pesetas en marzo 
de 1983.

Que liberen a Revilla

V
AN a cuinplirse siete meses de cautiverio del industrial 
soriano Emiliano Revilla. Ayer tarde, varias decenas de 
miles de madrileños se echaban a la calle para pedir a 

ETA que le deje en libertad. Partidos políticos y sindicatos 
habían hecho un llamamiento a la población para que expresara > 
su repulsa ante este secuestro.

A
L margen de la utilización política que alguien quiera hacer 

de esta silenciosa manifestación, nadie pone en duda que 
gestos como éste, de protesta silenciosa, sirven para 

crear un espíritu más soUdario y terminan por derrotar, a la 
larga, a quienes utilizan la vida de los demás como si fuera 
propia y hacen lo que les viene en gana, sin más miramientos que 
sus particulares intereses, y secuestran y matan, con un despre
cio total hacia la sociedad entera.

E
MILIANO Revilla lleva casi siete meses en poder de los 
terroristas de ETA, que no dan muestras del más mínimo 
arrepeiítimiento y no cejarán hasta conseguir que la fami

lia les entregue varios cientos de millones de pesetas. Porque, al 
margen de este secuestro, que no puede aprobar ninguna per
sona civilizada, los terroristas siguen matando con la misma 
saña de siempre y utilizando idénticos métodos: tiro en la nuca, 
artefacto bajo el coche...

V
ARIAS decenas de miles de ciudadanos libres pidieron 

ayer la inmediata.libertad del soriano Emiliano Revilla. 
Diariamente, todos los sorianos, desde lo más hondo de 

su corazón, exigen que se ponga fin a este secuestro. Los 
terroristas no entienden de razones, ni de justicia, ni de derechos 
humanos. Porque para ellos sólo existe una ley: destruir lo que 
no está de acuerdo con sus ideas. Pero gritos silenciosos, como el 
de ayer, por las calles madrileñas, son el mejor arma que ana 
sociedad civilizada puede emplear contra los asesinos.

rar con el Ayuntamiento, te
niendo asimismo la voluntad 
de no perjudicar a los indus
triales, según Begoñ*a Larrainza

Por otra parte, también la 
Confederación Hidrográfica 
del Duero ha tomado medidas 
en el asunto y estudiará la 
posibilidad de hacer un río 
clasificado de aguas, teniendo 
previsto, asimismo, enviar un 
informe al Ayuntamiento sobre 
la autorización o no de los

Más de 25.000 personas 
piden la liberación de 
Revilla
Madrid. Efe.

Más de veinticinco mil per
sonas, según datos facilitados 
a Efe por los organizadores, se 
manifestaron ayer en Madrid, en 
respuesta por la convocatoria 
del Ayuntamiento, partidos po
líticos y sindicatos para pedir 
la liberación de Emiliano Revi
lla, secuestrado por Eta desde 
el pasado 24 de febrero.

Fuentes policiales prefirieron 
no dar cifras de asistentes, 
aunque de forma oficiosa al
gunas fuentes consultadas por 
Efe dijeron que superaban am
pliamente dicha cifra.

La marcha, encabezada por 
una pancarta con la frase “Exi
gimos la libertad de Revilla”, 
partió a las ocho y cuarto de la 
noche desde la madrileña calle 
de Alberto Aguilera, esquina a 
la de la Princesa, para recorrer 
el kilómetro aproximado que 
separa ese punto de la glorieta 
de Alonso Martínez, final de 
la manifestación.

vertidos. Igualmente la Comi
sión de Saneamiento va a propor- 
ner un estudio para controlar 
los vertidos de todos los indus
triales. Hasta la Federación de 
Pesca ha solicitado la convoca
toria del Consejo de Pesca para 
que estudie esta situación y 
otras similares que pueden 
darse en distintos ríos de nues
tra Provincia, con la intención 
de pedir que se tomen las me
didas oportunas.

Podrían ser 400 los

muertos en Birmania--

Rangún (Birmania). (Lid/Dpa)

Las trópas birmanas abrie
ron ayer fuego contra irrita
dos manifestantes que salieron 
a la calle negándose a acatar el 
toque de queda impuesto el 
lunes en Birmania.

Según informaciones no con
firmadas habrían muerto unas 
170 personas. La emisora bri
tánica BBC estimó la cifra de 
muertos entre 20 y 400.

Los enfrentamientos se ori
ginaron el lunes poco después 
de que Radio Rangún anun
ciara la toma del poder por 
parte de una junta militar de 
17 miembros, liderada por el 
ex ministro de Defensa Saw 
Maung. El Parlamento y el 
Gobierno quedaban inmedia
tamente disueltos, proseguía 
el comunicado.

Martes, 20 de septiembre de 1988

Ss. Artemidoro y Talaleo, Bososo y Maximiliano mrs' 
Cirio y Clicerio, Filogonio obs.; Miguel y Teodoro, Susana’ 
Felipa.

ÉI Sol salé a las 8,00 y se pone a las 20,15.
La Luna sale a las 17,14 y se pone a las **_
Luna Llena el día 25 en Aries.

Da solana
José Manuel SERRANO

Nubes en Canarias y sol en 
el resto
Madrid. Efe.

Hoy las altas presiones 
que afectan a la Penínsuláy 
Baleares darán lugar a cielo 
nuboso en el Estrecho y 
puntos de Baleares,'con al
gún chubasco muy débil en 
Menorca.

En el resto de la Penín
sula los cielos estarán despe
jados.

En Canarias continuará el 
cielo muy nuboso y habrá 
nieblas en Galicia, Cantá
brico, Aragón, Cataluña, 
Baleares, La Rioja y Valen
cia, y calima por la tarde en 
las dos mesetas. ’

Los vientos serán del Este 
fuertes en el Estrecho, mo
derados en las costas de 
Andalucía y^ moderados del 
nordeste en Canarias. *

En el resto de España 
serán muy flojos de compo
nente este.

OINICIE
Organización Nacional de Ciegos

NUMEROS PREMIADOS AYER

2.500.000 pesetas al número 86.477. 
50.000 pesetas a la terminación 6.477. 
5.000 pesetas a la terminación 477.
500 pesetas a la, terminación 77.
100 pesetas a la terminación 7.

Las temperaturas máxi
mas subirán ligeramente en 
la Península y Baleares.

MIERCOLES, 21:

Ligero ernpeoramiento en 
el Norte con cielos nubosos 
y alguna llovizna en Galicia 
y Cantábrico. Nuboso en 
Canarias y casi despejado en 
las demás regiones.

Habrá nieblas en todo el 
litoral y calimas en la Mese
ta Sur. Ligero descenso de 
las temperaturas en Galicia 
y Cantábrico.

Los vientos serán mode
rados del Nordeste en Ca
narias y flojos del Este en el 
Estrecho.

TEMPERATURAS 
EXTREMAN DE AVILA

Máxima de ayer: 232«
Mínima de ayer: 6-.
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